
jTEMPO - F:ente fria: n7�ativo. Pressão
atmosférica média: 1011,9 milibares, Tempe
ratura média do dia: 24,8 graus centígrados.
Umidade relativa média do ar: 86,1%. Estado

médio do céu: cumulus, stratus, de meio

ennberto a claro. Estado médio do tempo:
estável; nevoeiros pela madrugada no litoral

e danalto: Previsão: A. Seixas Netto.·1 •

Florianópolis', Quinta-feira, 09 de Novembro de 197� - Ano 58 - No. 17.035 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

FOLCLORE - Começa ama�hã em Ribeirão

1 da Ilha o treinamento de GI1fpo Folclóricos,
�10movido pela DFSé� com a colaboração
da LBA,..DEATUR e SAPDRI. O treinamen

to, que será ministrado pelos professores
Nereu do Valle Pereira, José Acácio Santana

e Doralécio Soares, objetiva a organização de

grupos folclóricos para atendimento de festi

vais, congressos e outras promoções do gêne
ro e a preservação do folclore como meta

turística.
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Novas obras
(

modificam

a Cidade

Alargando ruas que no pas- ,

sado serviram ao sonolento

caminhar das Charretes,

promovendo a abertura de

novas vias de escoamento

para um trânsito de quase

14 mil veiculas registrados

no Detran, elaborando os

mais diversos estudos para

melhorar o sistema viário

da cidade; a Secretaria de

Obras da Prefeitura se alia

à vontade que Florianó

polis tem de se desenvol

ver, A partir do próximo
ano ametamorfose urbana

da cidade estará definitiva
mente decretada co'!} a

construção de dois viadu- ,

tos: um na Avenida Rio

Branco e outro na Gaspar
Dutra. Para o Detran, as

,

modificações, que se

processam no trânsito da

cidade decorrem da neces

sidade de se atender a

maior segurança dos pedes
tres e à tranquilidade dos

motoristas (Página 8)

Vale festeia a
nova faculdade

aa
Os acadêmicos de Rio do Sul comemoraram ontem à noite

,a COm Uma passeata pelas ruas do centro da cidade o reconhe
cimento da Faculdade de Administração de Empresas do

, • , I

I
murucipio, O processo de reconhecimento da escola de

;e; nível superior foi aprovado na sessão de ontem do Conselho,

a
Federal de Educação e teve como relator o professor
'Antônio Martins Filho, Reitor da Universidade Federal do ,

te,Ceará, que considerou o melhor processo que já relatou
lo,durante todo o tempo em que exerce o cargo de conselheiro
do órgão. Ao final de seu parecer, o relator revela que esse

processo "poderá servir de modelo aos demais estabele
;elcimentos congêneres do País"(página 7).
J8

i�t Ballet, a:nB

cei arte 'que
oe

3. a se renova
rnO ,

C?S alunos da Escola de Ballet do Teatro
Alvaro de Carvalho fizeram na noite de on

Icefte� o ensaio final para o espetáculo que
;0 esera apresentado hoje e amanhã ao público.
Do programa cons tam danças clássicas e

'Iia,modernas, que foram ensaiadas sob a dire

seU.Ção da professora carioca Billa D'Ávila,
c�m a participação especial de Jakes Oliver,
diretor da Escola de Ballet do Clube Doze

lCelde Agosto, Já nos dias 11 e 12 o Tac vai

:0 eapresentar um espetáculo com a Escola de

�u BBaILet da professora Albertina Ganzo com
, a r d

'

rf11í
ert a revertendo em benefício da Serte e

da S .

docie ade de Amparo aos Tuberculosos.

TRE: providências
visando ,elei�ão

Com as últimas jnstruçêes a serem dadas hoje e amanhã aos

mesários das secções eleitorais existentes em Florianópolis,
o Tribunal Regional Eleitoral toma mais uma providência
visando o transcorrer normal das eleições da próxima
quarta-feira. Após as instruções os presidentes das secções
receberão todo o material, que ficará sob sua respon
sabilidade até o final do pleito. Segundo fonte da 13a. Zona

Eleitoral, a apuração dos votos para a escolha dos novos

vereadores de Florianópolis deverá estar concluída até o

final de quinta-feira. A apuração será feita no Sesc a partir
das 8 horas (página 3).

Nixon volta -a

tratar da Paz

Terminada a apuração dos
votos que deram esmaga
dora maioria a Richard Ni

xon, a Casa Branc a anun

ciou ontem que o presiden
te reeleito mandará hoje a

Saigon seus assessores im-

portantes, o General Ale

xander -Haiq, que manterá
uma série de entrevistas
.com o presidente sul-vietna
mita Van Thieu. Nos círcu
los pol íticos a viagem de

Haig é interpretada como

uma resposta de Nixon às

acusações feitas por Mcgo
vern antes das eleições, se
gundo as quais o presidente
havia 'engendrado um en

godo com relação à paz no

sudeste asiático. Por outro I'
lado, uma análise das ele i-

'

ções norte-americanas indi-
c am q ue os jovens não

apoiaram o candidato de
mocrata George McGovern,
que os considerava um dos
baluartes para o êxito da
sua campanha em busca da
Casa Branca. Também acu

sou su r presa o fato de

McGovern haver recebido
somente 50% dos votos dos

desempregados, aos quais
-havia prometido uma poli
t ica econôm ica capaz de

ocupar toda a mão-de-obra

disponível. Com a grande vi
tória de Richard Nixon os

democratas concentram

suas maiores esperanças pa
ra as próximas eleições pre
sidenciais no nome do Sena
dor Edward Kennedy, que

parece ser hoje o único líder

do seu partido capaz de uni
-lo e reorqanizá-lo, recondu
zindo-o aos bons tempos de

John e Roberto Kennedy
(Página 2).

Mafiosos presos na praia
de 'tapema vão para a G8
A Secretaria da Segurança e In

formações deverá emitir um co

municado informando os deta

lhes da prisão de Tomazo e Be

nedetto Buscetta em Santa Cata

rina, na praia de Itapema. Os

líderes "do movimento 'mafioso

que se implantou no Brasil con
tinuam presos no Dops de São

Paulo, aguardando, a transfe

rência para o Rio. Já se encontra

em mãos da Polícia Federal um

relatório com 160 páginas, no

qual são esclarecidos muitos de-

talhes sobre a ação dos mafiosos,
inclusive na parte que se refere

ao sequestro do líder marroqui
no Ben Barka. Enquanto isso,
até o tinal da semana o Ministé

rio da Justiça deverá responder
aos três expedientes encaminha

dos pelo delegado Garcia, solici
tando' a expulsão dos estrangei
ros presos no Brasil no prazo de
90 dias, autorização para iniciar

o processo com esse fim e cassar

a naturalização de dois estrangei
ros pertencentes à Mafia. Quanto

ao levantamento da vidado dete

tive Nelson Duarte, descobriu-se
que além da mansão onde mora,

em Jacarepaguá, ele possui um
grande sítio, com piscina e casca

tas. Nelson dizia que ganhava
Cr$ 10 mil mensais pOI sua par-

ticipação no programa de Flávio

Cavalcanti, o que foi desmentido

pelo apresentador da televisão,

que disse nada pagar para o titu

lar da 14a. Delegacia de Polícia.

(página 5).

Camara dá apoio Mengo melhora e

para servidores São Paulo goleia
A Câmara Federal aprovou ontem em menos de duas horas

cinco projetos de lei encaminhados pelo Presidente Médici e

que beneficiam a classe dos funcionários públicos da União.

Os projetos foram aprovados em regime de urgência, com
votos de 171 parlamentares. Entre eles destacam-se os que
fixam o aumento dos vencimentos dos funcionários que

ocupam cargos do Grupo-Direção e Assessoramento

Superiores e do Grupo-Serviços Auxiliares do Serviço Civil

da' União e das Autarquias. Igualmente foi aprovado o

projeto que manda computar, integralmente, para efeito de

aposentadoria, o tempo em que o funcionário se afastou em

licença para tratamento de saúde (Página 5).

Com a nova goleada do São Paulo, desta vez de seis a dois

no C.R. Brasil e com a vitória do Flamengo sobre o Sergipe,
que assegurou ao clube carioca uma melhor posição no

Grupo B,. teve prosseguimento na noite de ontem o Campe
onato Nacional de Futebol, em sua 18a. rodada. Foram

efetuadas onze partidas, tendo o Fluminense perdido em

Fortaleza para o Ceará por três a zero. O Campeonato Naci-

onal prossegue hoje à noite, com dois jogos: Náutico e

Internacional, no Recife e Vitória x Vasco na Bahia (mais

esportes nas páginas 7 e.8 do Caderno II).

Campanha
',de.vacina
, .

e sucesso
. Tem sido grande o movimento de pessoas
que vão diariamente ao Departamento Au
tônomo' de Saúde Pública se vacinar contra
as doenças transmissíveis. E hoje aquele ór

gão dá início a uma nova campanha em

todo o Estado, desta vez para a aplicação
da terceira dose da vacina Sabin. Espera va

cinar cerca de 280 mil crianças catarinenses
das várias regiões de Santa Catarina, com

exceção do Oeste, que será abrangido em

outra oportunidade, e da área da Grande

Florianópolis, onde está sendo posta em

prática a multivacinação. A partir de hoje
estarão sendo aplicadas 500 mil doses da

- Sabin (Página 3).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nixone

sua nova

política
•

'exterior

Por ArU Moleon

(A88oeiated Prellll J

Avião mexicano, vai.
sequestrado a Cuba

<,

Violência
recrudesce
na Irlanda
A explosão de bombas em

Dublin destruiu um supermer
cado c lima piscina de natação,
marcando o início repentino
das violências na Irlanda do
Norte, cujo saldo de vítimas
eleva-se agora' a mais de 600.

l.m Londonderry uma terceira

explosão danificou um hotel. /
enquanto que em Belfast um

grupo de extremistas protes
tantes imobilizou 13 soldados
arrebatando-lhes seus fusis c

munições. Segundo as forças
de scgu rança, os a tcn tad os em

Dublin e Lond ondcrry foram
realizados pelo proscrito Fxúr
cito Republicano Irlandcs -

IRA, mas não se registraram
mortes"

Coração
•

.nterna

Lanslcy
Mayer Lansky, o conhe

cido "gênio" financeiro da má
fia norte americana, que fora

preso ante-ontem no aero

porto de Miami, nos Estados
Unidos e posto em liberdade
sob a fiança de 650 000 mil

dólares, ingressou num hospi
tal daquela cidade por insu
ficiência cardíaca. Apesar do
seus 71 anos de idade, o ma

fioso parece reagir bem à do

ença. Antes de ser preso Lans

ky peregrinou por seis países
latino-americanos pedindo asi

lo, o que lhe foi negado. Ele já
havia sido banido de Israel que
lhe tinha negado cidadania,
alegando que sua permanência
no País ameaçava o bem-estar
público.

Lanusse preparado
para receber Peron

c
C
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o presidente Nixon, reeleito com mais de 60%

dos votos dos eleitores americanos - o resultado

extra-oficial apOntava 47.766.546 votos para si

e 29.657.897 paraMcGovern - enviará amanhã ao Vietnam,

o GeneralAlexander Haig paramanter conversações
com Van Thieu. McGovern aceitou cavalheirescamente o

resultado do pleito, no qual os democratas ainda
mantiveram amaioria nas duas casas do Congresso.

\

Depois da vitória
Nixonmanda seu
emissário a Saigon

A Casa Branca anunciou ontem que o presidente Nixon

envia hoje a Saigon um de seus assessores mais importantes,
,
o General Alexander M. Haig, a fim de manter uma série de '

entrevistas com o presidente sul-vietnamita, Nguyen Van

Thieu. Segundo informou o assessor especial Henry
Kissinger, Haig permanecerá no Vietnã até o próximo
domingo, com a missão específica de "conferenciar com o

presidente Thieu sobre o progresso das negociações de paz,
analisando genericamente a atual situação na Indochina".
Nos círculos políticos, a viagem de Haig está sendo interpre
tada como uma resposta de Nixon às acusações pré
eleitorais de McGovern, segundo as quais "o presidente dos

Estados Unidos teria engendrado um engôdo, Iudibriando a

opinião pública com relação a paz no Vietnã". O General

Haig retoma ao Vietnã, para tratar do mesmo assunto, no'

espaço de apenas um mês. Sua última viagem ao sudeste.
asiático fora encerrada no dia 4 de outubro, -quando
Kissinger anunciou que "a paz estava próxima".
PAZ, COM HONRA \

Por outro lado, a Rádio Oficial de Saigon, comentando
ontem o resultado das eleições norte-americanas, asseverou

qque "ao reeleger o presidente Nixon o povo norte america

no optou pela paz, com honra". Acrescentou que Nixon

venceu com 62% dos votos, obtendo sucesso em 49 Esta

dos, na mais expressiva vitória eleitoral da história america

na. A derrota McGovern foi qualificada como "desastrosa"
e a vitória do Partido Republicano nas eleições presidenciais
foi creditada ao elevado grau de politização do povo norte

americano, que vê em Nixon o "símbolo da ordem e do '

poder".

Nixon anuncia
mudanças em
s�u gabinete

Espera-se que em seu novo período de governo o presidente
Nixon continue prestando uma grande atenção aos assuntos

mundiais, com um renovado interesse em seus aliados tradicio
nais. "Estamos na ante-véspera do que poderá vir a ser a maior

geração de paz ", declarou o presidente, ontem à noite, ao ter

certeza da outorga de seu novo mandato". Sua gestão se esten

derá até meados da presente década, que não se encerrarâ -

acredita Nixon e assessor especial Henry Kissinger - antes que se

produza um reajuste fundamental nas realões internacionais
norte-americans .Nixon vinha se empenhando no estabelecimen
to de um clima de superação das tensões mundiais - intenções
francamente manifestadas por suas visitas a Pequim e a Moscou.

Sua futura articulação da polttica internacional parece ser

ainda mais delicada, pois não somente compreende novas nego

ciações com a União Soviética no que tange ao desarmamento

como também à retirada gradativa das tropas que as duas super
potências mantêm acantonadas na Europa. No desenvolvimento
de sua política com a China está prevista a intensificação de;
acordos comerciais, precursores de um possível reatamento de

relações diplomáticas entre as duas Nações.
Quanto ao Oriente Médio, á política de Nixon será mantida

no sentido de alentar as negociações entre Israel e Egito, com o

propósito de reabrir o Canal de Suez, ou pelo menos, reabrir o

diálogo entre os dois patses ,cuja disputa transformou a região
num dos mais sérios focos de tensão mundial.

A questão das áreas ocupadas por Israel em território árabe,
pode, contudo, dificultar a sua gestão. O processo crescente de

violência árabe e as represálias israelitas tornam a aproximação
um assunto quase intratável. Seria pouco prudente forçar Tel
A viva aceitar um compromisso insatisfatório, afetando pondera
velmente as relações israelitas com importantes setores dentro dos
Estados Unidos.

O desenvolvimento de uma relação equilibrada com a China e

com a União Soviética continuarão sendo os pontos principais de
sua estratégia. Numa posição imediatamente inferior estarão as

relações com os aliados tradicionais. Nesse sentido, sua próxima
gestão procurará remediar os erros cometidos contra os interesses
das Nações do chamado bloco anti-comunista, promovendo uma

política monetária, e comercial livre das pressões e das atitudes
, coercitivas que Caracterizaram a primeira etapa /âe sua, gestão
iniciada em 1968.

.
.

Se os Estados Unidos lograrem êxito na celebração de um
"armisticio honroso" com o Vietnã, Nixon terá a seu-favor a'
instituição de um clima de confiançaentre seus aliados europeus,
que sempre viram o conflito com uma ótica sensivelmente impo
pular.

Na esfera continental, se especula que Nixon arriscará os pri
meiros passos para lograr um entendimento com Cuba. A recon

ciliação com Havana não somente teria uma superlativa acústica
mundial, como representdria Um passo decisivo para acabar com
o santuário em que Cuba se converteu para os sequestradores de
aviões, fenômeno que se constitui num grave problema para o

desenvolvimento das operações da aviação civil norte-americana.

Especula-se também que Nixon procurará melhorar as rela
ções com o Japão, nação que poderá receber a sua visita em

1973. É intenção americana conferir ao Japão um novo grau de

importância no Pactfico, apagando 'de uma vez por todas as reta

liações remanescentes ainda da, derrota nipônica na segunda
Grande Guerra.

.,

De qualquer forma, tem-se como certa a contenção americana
no que se refere a interferência excessiva em todos os principais
assuntos mundiais. Em seu segundo período de Governo, salvo
situações imprevistas" Nixon procurará governar os EStados
Unidos com os olhos voltados mais para dentro de seu próprio
oais.

Henry Kissinger, Q.,

mágiCo.. assessor

do vitorioso

Presidente Nixon e

principal articulador
de sua politica
internacional poderá,
deixar o seu

,

posto e retornar às

atividades acadêmicas
que havia

abandonado há

quatro anos.

O presidente Richard Nixon anunciou que haverá um

remanejamento do 'pessoal da Casa Branca com a renúncia pró-forma
de todos os funcionários nomeados, por ele, Entre as renúncias
principais figurariam a do Assessor de Segurança Nacional Henry
Kissinger, a do' Secretário de Estado William Rogers e a do

Assistente par", 'Relações Interamericanas, Charles Meyer.
Kissinger, o principal articulador da polícia pacifista com o

Vietnã, tem sido objeto de amplas especulações nos últimos meses.

De um lado circulavam rumores de que prosseguiriacomo conselheirc

presidencial de Nixon duranteo outro mandato, mas' que também
poderia renunciar a fim de retornar à atividade acadêmica que
deixou há quatro anos para integrar' a equipe de Nixon. Quanto a

William Rogers, amigo pessoal de Nixon , falou-se que deixaria o

Gabinete após os primeiros dois anos, mas alguns de seus assessdres
disseram' nas últimas semanas que ele estava satisfeito com seu

trabalho e que gostaria de continuar. Já o Assistente para Relações
Interamericanas Charles Mcyer, afirmou que não havia tomado uma

dec:isão.Entretanto soube-se que ele estava inclinado a deixar em

breve o Departamento para reassumir seus negócios.
O remanejamento poderá atingir também os embaixadores,

nomeados por Nixon na Ámérica Latina, destacando-se entre eles

'William Manning Routrec, Brasil; John Davis Lodge, na Argentina;
Taylor Belckcr, no Peru e Robert H. McBride, no México. Outra
provável renúncia é a do embaixador dos Estados Unidos na OEA.

McGovern: amo
este país e
sigo lutando

,
A odisséia de George McGovern terminou ontem à noite, entre

lágrimas, após esperar ainda um milagre nas eleições, O senador de
Dakota do Sul, tão calado e sério como no dia em que iniciou sua

campanha, há 22 meses e 500 ..000 quilômetros atrás, reconheceu sua

derrota eleitoral em um estádio velho, utilizado para exibições de

gado c bailes da localidacdc. Ao aparecer no estrado, para anunciar

que a batalha havia terminado, seus partidários lançaram gritos de

"queremos George", com mais veemência e paixão do que nunca.

Como de costume, McGovern reconheceu a derrota sem perder sua

compostura, mantendo-se' de pé, encabeçando um semi-círculo de

familiares. Quatro filhas lutavam sem êxito para conter aslágrimas,
enquanto sua esposa, Flcanor, apenas podia controlar as suas. "Nós
não prometeremos apoio a política que deploramos" disse

McCovcrn, "mas amamos este país e continuaremos; batalhando por
ideais mais altos", Lutamos pela paz e manferen\'os'estc esforço até
que haja cessado a matança e o derramamento de sangue,

"Interrompido repetidamente por gritos de seus admiradores, cm
sua maioria jovens .que pareciam não ter mais de vinte anos, o

senador acrescentou': "peço a todos vocês que não percam as

esperanças no sistema político do país. Dcscrn pcnhcrnos um papel
de uma oposição leal", finalizou dizendo que enviara um telcgrama
ao presidente Nixon. transmitindo: "I'dicitações por sua vitória.

Espcro que nos próximos quatro anos, você nos condu;;,a a lll'la

época dc paI, no estrangüiro c justiça no país. Conte com o meu

apoio para tais esrorços".
Ainda u multidão quc COIl1 ek sc solidarizuva, disse o senador

McGovern, � guisa de CnCl'rralllcnto, que não será candidato
novamente à presidência do país, enquanto a'multidão gritava sem

ccssar: "Setenta e seis! Stenta c seis!"
"Não desesperem do processo político", insistiu Mc(;oveTll'aos

seus desesperados seguidores jovens, ll1uitos dos quais escutaram a

mesma coisa em 1968, ano 'cm que Robert Kennedy foi assassinado
e Eugene McCarthy foi denotado.

'

Jovens não
• •

apoIaram

aMcGovern
Uma análise das eleições norte-americanas indica hoje que os

jovens, considerados um dos baluartes do senador George
McGovern, somente deram um fraco apoio ao derrotado aspirante
Democrata. Cinquenta por cento das pessoas que, por terem menos

de 21 anos votavam pela .primeira vez numa eleição não se expressa
ram por McGovern, enquanto 48% se decidiu por Nixon e o restante,

por outros candidatos. Do mesmo modo foi surpresa que o candida
to Democrata tenha recebido só 50% dos votos de desempregados,
aos quais havia prometido uma política econômica capaz de ocupar
toda a mão de obra disponível. Quarenta e sete por cento desses
votaram em Nixon, não obstante o aumento de desemprego que se

registrou em sua gestão. Igualmente,' 59% dos trabalhadores ativos
votaram em Nixon, 'ccntrastando. fortemente com os 56% que, há

'guatro anos haviam dado o seu voto ao candidato Democrata da
epoca Hubert Humphrey. A classe de baixa renda deu D seu voto a

MeGovern, que havia prometido uma revisão completa nas leis de
assistênciasocial;' A classe' média, que representa 57% do eleitorado,
votou. e@6$% 'pIi>r,1N�bn,'v.eDificandoise>um laumento.de,-quatr_o .por.,
cento desde as últimas eleições presidenciais, há 4 anos. A classe

alta, q\-I(: .forrna 18% '4a população, 'votou em 82 % por Nixon,
enquanto que um dos blocos que continuou fielmente Democrata

foi o judeu, que compõe 4% do eleitorado, mas que mesmo assim
sofreu um processo de erosão ao ver aumentado o apoio a Nixon de
17 para 39%. O mesmo fenômeno se verificou no bloco de língua
espanhola, que forma outros 4%: deu o seu apoio a Nixon em cerca

de 24% o que, de qualquer modo significa um aumento de 7% sobre
os votos que lhe deu há quatro anos atrás. Os ítalo-norteamericanos,
que representam 3% do eleitoradose decidiram por Nixon, dando-lhe
65% de -seus votos (em 1964 haviam dado 77% a Lyndon Johnson).
Somente 17% dos negros, que foram oito por cento dos votantes

deram o seu apoio a Nixon, enquanto os brancos votaram 69% para
Nixon e 31 % para McGovern. O final da análise das eleições ameri
canas demonstra que 90 por cento dos Republicanos votaram em

seu candidato, enquanto-que somente 60% dos Democratas deu o

seu apoio a McGovern. Nixori obteve 58% do voto urbano, 64% dos
bairros residenciais e 68% no setor rural.

Nixon 72/74

Um Boeing - 727 da Mexicana de Aviacion, com 104 passageiros
à bordo foi sequestrado ontem em Monterrey por cinco indivíduos

que exigiram incialmente 80 mil dólares de resgate e a liberação de

seis suspeitos, de assaltar vários bancos. Os sequestradores se

apoderaram do avião às lOh45min, 23 minutos depois de decolar
rumo a Cidade do México.

Retornando a Monterrey, os piratas do ar exigiram o resgate em

dinheiro e mais a libertação de seis assaltantes, sob pena de
fuzilarem o� reféns em seu poder. Em seu segundo contato com as

au ridades os sequestradores permitiram que 29 passageiros - entre

as "Iuais 20 mulheres, 7 homens e duas crianças - fossem
desembarcados. Mas exigiram que para isso o resgate pelos que

permaneciam a bordo - 73 passageiros - fosse majorado para 320
mil dólares. Reabastecido o avião e providenciada a liberação de

quatro dos supostos ladrões de bancos - entre os quais figurava uma
mulher - o avião ainda aguardou a chegada de outros dois

delinquentes, que chegaram ao aeroporto sem estarem custodiados.
A bordo do avião sequestrado estavam impftantespersonalidades
americanas e mexicanas, entre. as qúaís um diplomata dos EUA e os

filhos do Governador do Estado mexicano de Leon,

Assim que os sequestradores se apoderaram do dinheiro

levantado pelas autoridades - 320 mil dólares - ordenaram' a

decolagem da aeronave, rumo a Cuba, onde chegou às 21 h30min de

ontem.

KennedYé

agora o

único líder
co

a)
50

O Senador Edward Kennedy emergiu ontem 'e�tre�pe
escombros da derrota do Senador George McGove à
eregido na maior esperança democrata para reaver c!
.poder nas eleições presidenciais de 1976. Kenned; 16
�gurou no início _do ano co�o o �e�ocrãta m� 1 '

Importante da Naçao e potencial candidato ao pleil� e

presidencial, mas ponderações familiares pesaram lll�
do que as políticas para que o Senador de 40 an
renunciasse a uma indicação.

Kennedy parece ser hoje o único líder de seu partidl
capaz de uní-Io e reorganizá-lo, reconduzindo-o aos bo� P

temp?s em que. seus innãos,. John e Robert Kennedj 7,
ex�rctam um,a �derança lu.mmosa e catalizadora. Hojl \

Kennedy esta so num partido carente de líderes e teri
que ressuscitar a si próprio, rasgando o seu "obtuári� Se
político" que para muitos foi redigido no acidente di r

Chappaquiddick, quando morreu sua Secretária, em cujl cc
companhia viajava. Nesta época Kennedy amargou uml e!

fase difícil, respondendo a inquérito policial e perdend� �
a vice-liderança democrata no Senado. t

Meyer vê fim da
tutela atnericàna

n

O sub-Secretário para As
suntos Interamericanos, Char
les Meyer, declarou ontem que
"o êxito nas relações hemisfé:
ricas durante o primeiro Go
vemo de Nixon foi reduzir o
papel de tutor deixando as na

ções latino-americanas decidi
rem seus próprios interesses".

Meyer acha que perante a si

tuação mundial, Nixon dedi
cará maior atenção aos proble
mas do continente no decorrer
de seu segundo mandato.

- Nossas relações passam
por um pertodo de reajuste em

busca' ele ';ri�niridad� :.:.' diz
Meyer - esclarecendo que as

nações latino-americanas emer

gem da dependência tutelar,
uma situação que ele considera

,fundamental mas dificil de su

perar.
Assinalou que "assim como

alguns norte-americanos

acham que énosso dever dizer
à América Latina como agir,
certos latino-americanos espe
ravam que nós disséssemos a

eles o que quedamos que fi
zessem". Perguntado se com o

, fim da guerra na Indochina Ni
xon daria mais atenção à Amé·

rica Latina, ele respondeu qUi �

no seu conjunto, espera-se qlll
a administração possa concei

vr=. nos problen:as laMo
-dmericanos e no resto do ler·

ceiro mundo. Com ô! térinino
da guerra do Vietnã, os acor,

dos de Pequim e Moscou e,

reforma do sistema monetário
em andamento, é bem possível
que se dedique maior atenção
em algumas regiões do mundo,

Com relação aos 'objetiva
soviéticos na América Latina,
Meyer disse que "não há ne,

nhuma razão para pensar que
eles não 'são bons compeli,
dores. "Vivemos num mundo
que ideológica e comercial,
mente, torna-se cada vez mail
disputado".

Democratasmantém no Congresso
-, supremacia que·iá tem J8 anos

Apesar da estrondosa .derrota sofrida nas

eleições presidenciais, os Democratas, que
mantêm o controle do Senado há 18 anos,
confinnaram esse controle.ibem como 'o da
Câmara de Representantes no mínimo por
mais dois anos. Estavam em disputa 33 das
100 cadeiras do Senado, no qual os Demo
cratas contam agora com 57 senadores e os

Republicanos, que conseguiram eleger nove,
passaram para 43 senadores. Na Câmara de
Representantes, os Republicanos consegui
ram 9 cadeiras, que é menos da quarta parte
do número que necessitavam para obter o

controle da Câmara; e alguns dos novos re

presentantes Republicanos tendem a conser

vadores Democratas do sul do país, que ge
ralmente votavam pela administração.

.

..

MARGARET !

O Democrata William D. Hathaway aca-
,

bou com a carreira de 24 anos da senadora
Margaret Chase Smith, Republicana do
Maine e membro da Comissão de Serviços
Armados do Senado. A senadora de 74 anos,
era poderosa figura do Senado americano

por mais de três décadas. Mas se as mulheres

perderam o Senado, que agora é um reduto
totalmente masculino conquistaram, por
outro lado, cinco cadeiras na Câmara Baixa
e conservaram 9 das dez que possuíam e que
foram à reeleição. A representante Louise
Day Hicks, de 50 anos de idade, que baseou
sua campanha no transporte obrigatório pa
ra escolares, perdeu para o Democrata que
se postulou como independente John 10-"

seph Moakley, de 45 anos, fazendo com que
a Câmara de Representantes conte agora

'

com 14 mulheres. Uma delas; Leonor Sulli
van, Democrata pelo estado do Missouri, po
derá ocupar a presidência do Comitê de Ma
rinha Mercante e pesca da Câmara, o que a

converterá na terceira mulher que ocupa a

presideficia de um comitê, sendo a decana
das congressitas. Entre as recém eleitas, duas
legisladoras negras - Yvonne Brathwaite, ca
liforniana de 39 anos, vice-presidente da

Convenção Nacional Democrata e a sena

dora do Texas, Barbara Jordan, de 36 anos,
existindo agora três congressistas negras,
sendo que Shirley Chisholm, de Nova York,
foi reeleita para o segundo período.

As outras congressistas novas são Eliza
beth Holtzm<ln, de 31 anos, advogada e De
mocrata de Brooklin; Jarjorie Holt, de 51
unos, advogada, Rcpubbcana e secretária dos

tribunais, em Maryland e Patricia Schroeder,
Democrata de 32 anos, advogada e fundado
ra do Círculo Político Feminino, no estado
do Colorado. Sessenta e sete mlllhe�res pos
tularam o Congresso, em 24 estados e quasc
todas foram derrotadas. Entre as reeleitas,

,

, O Capitólio permanecerá como um reduto democrata

Bella Abzug, Democratade Nova York, der
rotou Priscilla Ryan, viúva do ex-represen
tante William Ryan, mas a derrota mais sur

preendente foi da senadora Margaret Chase
Smith, cuja idade e saúde foram questões
discutidas durante sua campanha. Foi derro
tada pelo representante William Hathaway,
de 48 anos, que abandona assim a cadeira da

Câmara, que ocupou durante oito anos.

NEGROS
O grupo de congressitas negros conseguiu

acumular mais f<:Jfça política nas eleições de

anteontem, ao conservar 12 dos treze titula
res no Congresso. A maior surpresa ocorreu

no quinto distrito eleitoral da Georgia, onde
Andrew Young, ex-assistcnte do falecido
Martin Luther King derrotou o Republicano
Rodn,cy Cook e passou a ser o primeiro ne

gro eleito à Câmara de Repr.esentantes desde
,1901 nos estados do sul. Young, vice-presi
dente executivo da Conferência Cristii do'

Sul,' veneeu num distrito que inclui' gran,
parte da cidade de Atlanta e vários subu
bios ricos, de maioria branca. O mesmo cal
dos candidatos negros ocorreu com os tlWI
res de origem espanhola, q ue conservar I

suas cadeiras com facilidade. Os congresS11i
negros que conseguiram a reeleição fora

Augustus Hawkins, Califórnia; Wall
Fausntroy, Distrito de Colombia; Ral
Metcalfe e George ColLins, Ilinois; parr
Mitchel, Maryland; John Comyrs e Charl
Diggs, Michigan; , William Clay, Missou
Shirley Cllirsholm e Ch,ules Rangel, NO.

York; Louis Stokes, Ohio e Roberto NU

Pennsylvania. Entre os ritularcs de origC
espanhola que_conservaram suas cadeiras

tão HenrY,Gonzales, Democrata pelo TeJ(

Eligio de Lagarza, DemocHlta ÚlJilbém pe
Texas; Edward Roybal, DemocnHa Calif
niu; Manuel Lujan e Herman Badillo, veJU
eratas por Nova YOI�.

Enquanto o Governo Militar argentino aguardava a resposta de
seu pedido de informaçõessobre a viagem e permanência de Peron
no País, o presidente Alejandro Lanusse tranquilizou a opinião pú
blica dizendo que o regresso do velho caudilho não alteraria a

ordem. Lanusse falou através de uma cadeia de rádio e televisão, 9
horas depois que Campora anunciara oficialmente o 'retorno do ex

presidente.
- Digamos sem eufemismos: há temor, há entusiasmo, há espí

rito de revanche, há planos de todo o tipo - disse o Presidente -

mas não se deve temer, porque existe a firmeza necessária para
encarar (IUalquer situação que se apresente à realidade nacional, por
mais inesperada que ela seja. '\

,

Após anunciar a chegada de Peron dia 17, o MoVimen to Justicia
lista enviou comunicações oficiais a Lanusse e à.l unta de Comandan
tes em Chefe do Exército, cientificando-lhes do fato. Campora
ofereceu-se também para entrevistar-se COm o Presidente e a, Junta
de Comandantes, a fim de esclarecer alguma coisa, mas o Governo
não <)ceitou. Em troca enviou uma nota oficial dirigida ao delegado
de Peron pedindo a ele que enviasse por escrito à Casa Militar,
informações detalhadas sobre a programação da viagem, permanên
cia e as atividades (Iue O ex-presidente se propõe a,cumprir.
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aminha:Governà quer
o Acordo Mec-Usaid
o Secretário da Educação, Carlos Augusto Caminha,

.

cruzeiros --" não serão recursos carreados ao Estado, mas sim

. I ou na noite de ontem através da TV Cultura a recursos do próprio Estado. Não perderia, pois, o Estado
de

,IV�i�te nota oficial: .
. , .

Santa Catarina a verba de 160 milhões de cruzeiros,

g"A Secretaria da Educação, tendo em vista a notícia conforme notícia inserida na terceira página do Jornal.

brcada no Jornal O ESTADO desta Capital, edição de 7 De outra parte,' o Estado de Santa Catarina está

o :orrente, vem a púb.lico retificar informações, através propondo ao MEC, através do Secretário do

Desenvolvimento Econômico e técnicos das Secretarias de

ela veiculadas:
1 É falha a manchete de primeira página: "Caminha não Educação e da Fazenda, que se encontram em Brasília, além

it o Acordo MEC-Usaid", pois a decisão não compete da contra-partida obrigatória do Estado no Acordo, mais 18

�e�:cretário, mas ao próprio Goyernador do Estado, que milhões de cruzeiros que, acrescidos àqueles 58 milhões e

stá interessado em fir��r o acordo: Prova isso o co�tatp 500 mil cruzeiros, constituirão o Programa Estadual. Não

lefônico mantido na última sexta-feira por Sua Excelência vê, pois, o Secretário da Educação. inconveniência em

Ministro da Educação e ��ltura; . _

assinar o Acordo MEC-Usaid. Tanto assim que o Secretário

2. A atlrmação de que o Estado �e �anta CatarI?a nao do Desenvolvimento Econômico e os técnicos das

, será contemplado com os 160 milhoes de cruzeiros do Secretarias da Educação e da Fazenda, que estão. em

ars
ênio MEC-Usaid" não corresponde à realidade porque: Brasília, no Ministério da Educação e Cultura, ajustando os

)� acordo é da ordem de 58 I_Dilhões e 590 mil, d?s quais termos do convênio às nossas necessidades educacionais,

0% serão financiados pela Usaid; 30% serao encanunhados Finalmente, e para enfatizar o empenho que tem o

elo Ministério da Educação e Cultura e 20% correspondem Governo do Estado na consecução deste objetivo,

contra-partida a ser efetuada pelo Estado de Santa destacamos a participação do próprio Secretário Geral do

Catarina. b) O Plano Setorial � que, está orç�do na ordem de MEC, CeI. Confúcio Pamplona, nos entendimentos que

160 milhões de cruzeiros. Alem dISSO, a diferença entre os estão sendo mantidos em Brasília. Florianópolis, 8 de

160 milhões de cruzeiros do Plano Setori� e_os 58 milhõe.s novembro' de 1972. Carlos Augusto Caminha - Secretário

500 mil cruzeiros do acordo - 101 milhoes e 500 mil da Educação".

Nota'da redacão
de Educação na ordem de 160 milhões de cruzeiros e o

Programa que o MEC estabelece com este Acordo na ordem

de 60 milhões de cruzeiros.

Vieram os termos do convênio para ser examinados e

contamos com a preciosa colaboração do nosso presidente
do Conselho Estadual de Educação'. Debatemos, exami

namos, ele mesmo, professor Nereu' do Valle Pereira, apre
sentou sugestões e certos receios do termo deste convênio.

Se firmássemos o convênio como foi nos trazido, nós.

tínhamos que' assumir um compromisso' com o Ministério

da Educação é Cultura da implantação( global do Plano

Setorial de Educação nesta ordem de Cr$ 160 milhões. E

quando eu falava com o Coronel Mussoi, em outubro ou

'novembro do ano passado, o que eu desejava era um finan

ciamento e dentro deste financiamento fazer os projetos e

assumir o compromisso dentro daquele fmanciamento e

mais a contra-partida do Estado.
Fizemos uma reunião com o Secretário da Fazenda e na

sexta-feira passada o Secretárió da Fazenda, Educação e o

Governador do Estado, ocupamos 'quase uma tarde toda

Com sua Exceleência o Governador. Naquela ocasião, ainda
quase uma tarde toda com sua Excelência o Governador.

Naquela ocasião, ainda exatamente aquilo que eu desejava
fazer, ou seja, assumir o compromisso apenas nos termos do
acordo e não o compromisso do Plano Global de Educação,
como pretende, até agora, até esta hora, o Coronel Orneuas

que aqui esteve. Sua Excelência o Governador falou com o

Ministro. O Ministro passou o telefone ao Secretário Geral,
Coronel Confüncio Pamplona. Depois de uma conversa

entre o Governador e o Secretário Geral, ele pediu licença
para que eu expusesse as minhas idéias. Então falei segura

mente uns dez minutos por telefone com o Coronel'

Pamplona, procurando fazê-lo ver que não era possível nós
assumirmos assim um compromisso, I no, .

valor global do
Plano Setorial de Educação, porque existem dois 'aspectos
que eu já me referi: Programa Estadual e Plano Estadual.

E o Plano Estadual nós temos o direito de seguir a nossa

política educacional - eu não preciso fazer ressalva desse

termo política, porque política para mim é a arte de gover

nar os povos. Então nós temos ó direito de seguir a nossa

própria política educacional, nós temos o direito de socor

rer uma comunidade na hora exata em que ela precisa e s�
nós assumíssemos o compromisso global com o Plano Seto

rial de Educação nós não poderíamos, tínhamos que seguir
exatamente o Plano Setorial de Educação e quando amanhã

ou depois estourasse uma demanda de matrículas aqui ou

aii, não havia possibilidade de construir salas de aula em

caráter de emergência, a não ser que o· dinheiro estivesse

sobrando, o que, é difícil.
Passamos então, neste telefonema com o Secretário

Geral do MEC, eu expus a minha idéia e ele, a princípio um

pouco intransigente, embora o conheça bem, é um homem

boníssimo; mas depois ele parece que quis atender aquilo
que desejávamos. E tanto assim é que solicitei que. fossem

elementos da SecrJtaria da Educação, passassem no

PREMEM e fossem juntos com o Coronel Ornellas à Brasí

lia. Na ocasião em que discutíamos isso estava junto tam

bém o Secretário do Desenvolvímento.Dr, Hoyedo Gouvêa

Lins. Por prescrição médica eu ainda não posso viajar e o

Dr. Hoyedo prontificou-se a ir a Brasília defender esta nossa

tese; assumir o compromisso dentro do Programa Estadual

de Educação.
Tivemos sábado até ameia-noite - isso em minha casa -

e ontem até umas onze e meia reexaminando o convênio

que eles trouxeram e procurando, dentro daquelas idéias

expostils pelo professor Nereu do Valle Pereira, dentro

daquilo que a Fazenda nos forneceu, nós organizamos um

novo. convênio, fizemos o nosso convênio, procurando,
então destacar uma coisa, da outra: Plano Setorial, que

englobava o programa estadual, mas o programa estadual

com o programa estadual nós poderíamos esssumir os com
- promissos. E mais uma idéia do professor Bertolino, que
também lá está é que nós agora não vamos pedir ao Minis

tério da Educação e cultura e aquiescência para não assumir

o compromisso de executar o Plano Estadual; nós vamos lá

pedir a aquiescência deles sim para aumentar o Programa
Estadual de Educação: Cr$ 48 milhões mais a contra

partida, doze e sessenta, nós vamos oferecer mais Cr$ 18

milhões.
Eu espero que se o Plano Setorial da Educação, porque

todo plano, por mais criterioso que ele s(lja e todos nós já
sabemos que eu venho de uma Organização que diz que o

plano é documento aberto, mas todo plano é uma incóg
nita. Mas nós pedimos aqui unidos e reunidos com toda a

sinceridade e com o coração voltado para o alto que se O

Plano Setorial da Educação realmente vier trazer os bene

fícios que nós acreditamos que tragam para Santa Catarina,

que eles aceitem os termos do convênio como nós estabele

cemos e não cama eles trouxeram.
.

.

Era isto que tínhamos a falar, existe muit6 trabalho, eu

pensava ficar apenas cinco minutos, me prolonguei demais e

pretendemos manter um outro contato máis em caráter aí

mesmo reservado com o Serviço de Segurança e Informa

ções com os coordenadores regionais. Dada a época em que
estamos vivendo só quero dizer que até hoje nósmantemos

a nossa linha: à Educação é algo muito sagrado para nós e

esta linha' permanece e ninguém há de quebrar esta linha.

Muito obrigado, a todos vocês".

.,

IRE instrui os mesários. Ultima

etapa para as eleições do dia 15
perior Eleitoral para o TRE que, por
sua vez, as encaminhou às zonas eleito

rais. '

Os integrantes das mesas deverão

estar' presentes às suas secções eleito

rais às 7 horas do dia 15, uma hora

antes do início das eleições. Além dos

eleitores inscritos, poderão votar em

cada secção os, mesários e os fiscais de

partidos devidamente credenciados

pelo Juiz Eleitoral.
Os candidatos terão direito a votar

em qualquer secção dentro do seu mu

nicípio.
O encerramento da votação ocor

rerá às 17 horas. Entretanto, se nessa

\
hora ainda houver fila, o mesário dis

tribuirá senhas possibilitando o prolon-

Todos os mesários escalados pela
13a. Zona Eleitoral para trabalharem

rias eleições municipais da próxima
quarta-feira vão receber as instruções
finais às 14 horas de hoje no Centro

Sócio-Econômico, o mesmo aconte

cendo, às 14 horas de amanhã, com os

mesários da 12a. Zona.

gamento do horário, mas apenas para

os que se encontrarem na secção.
Os eleitores em trânsito deverão se

dirigir às zonas eleitorais ou à sede do

TRE - mesmo que não tenham em seu

poder o título - a fim de justificarem
a falta no município onde estão domi

ciliados. Será expedida uma via da fi

cha comprobatória, ficando uma cópia
com o eleitor em' trânsito e a outra

com a Justiça Eleitoral.
Terminada a eleição, os presidentes

das secções deverão 'entregar as urnas e

os outros materiais no Ginásio Charles

Edgar Moritz onde, às 8 horas de quin
ta-feira, será iniciada a apuração.

A 13a. Zona Eleitoral acredita que

em um dia se apurem todos os votos.

Logo após receberem as instruções,
os ?residentes das secções se dirigirão
aos cartórios, para o recebimento do

material eleitoral: uma pasta contendo
as folhas de votação dos eleitores da

secção; a urna devidamente fechada e

uma lista nominal dos eleitores.
Segundo o juiz da 13a. Zona Eleito

ral, Sr. Waldyr Pederneiras Taulois, as

urnas foram enviadas pelo Tribunal Su-

Departamento de Saúde a'lerta

sobre' importância da's vacinas
Estado, inclusive, no reforço da tercei

ra dose no extremo oeste".
- A Organização Mundial da Saúde

vem dando total cobertura à Secretaria

. da Saúde, com o envio de 22 técnicos

durante o atual Governo e, orientação
em- todos os assuntos solicitados fri

sou.

Para dirimir quaisquer dúvidas, publicamos,
na íntegra, o

pronunciamento feito pelo Secretário da .Educa�ão no dia

7 na solenidade de abertura do Encontro Regional para

&tudos da Implantação da Lei no. 5 692:

"É um prazer estar aqui na presença dos assessores da

Secretaria da Educação, dos diretores, dos. coordenadores

regionais após tanto tempo que nos afastou, assim, deste

convívio de trabalho no campo de luta, embora nós sempre

estivéssemos atentos a esta problemática educacional,

porém recolhido .ao leito do hospital e depois ainda algum

tempo em casa,
..

.

De maneiras que podem imagmar o meu contentamento

em poder vir com meus próprios pés até aqui, porque nos

meses de março e abril era uma incógnita qJe isto pudesse
acontecer. Na presença dos senhores eu desejo assim, num

ato de fé pública, agradecer a Deus por ter feito, por ter

tornado possível esta recuperação não só minha mas

também de minha esposa.
Dentro daquele programa que nos propomos ao assumir

mos a Secretaria da Educação, procurando seguir o que

preconiza o Projeto Catarinense de Desenvolvimento no que

. tange ao aperfeiçamento de recursos humanos, procurar �e
lhorar o nível técnico e administrativo da Secretaria da Edu-'

cação, estamos novamente aqui reunidos com esta finalida-

.
de. Os senhores vêem na agenda que um dos assuntos a ser

tratado é a Lei 5 692, promulgada a 11 de agosto de 71 e

façamos aqui uma reflexão e justiça ao Governo de Castelo

Branco. Grandes coisas estão para acontecer no Brasil e isto

começou no dia 31 de março de 1964. A partir daquela
data iniciou o Ministério de Educação a meditar e a instuir

I os Estados sobre uma nova sistemática do Ensino e essas

I idéias foram se espalhando por todo este Brasil e calaram

n profundamente com toda ênfase no nosso Estado de Santa

I: .i�tarina. E aqui, .consolidando estas idéias que vinham
sendo propaladas, promulgadas e espraiadas por esta Terra

de Santa Cruz, foi lançado então o Plano Estadual de Edu-

As 500 mil doses da' vacina estão

condicionadas em câmaras frigoríficas
desde o dia da chegada e começam a

ser distribuídas por todo o interior.

O sr. Genovêncio Mattos entende

que "a meta tecnicamente preconizada
visa atingir 80% da população infantil,
compreendida entre 3 meses a 4 anos

de idade". ,

Para alcançar este objetivo; o De

partamento deslocou 9 técnicos de
nível superior para os Distritos Sanitá

rios, onde coordenaram todas as ativi
dades visando maior participação do

público na campanha e sua perfeita
A campanha dé combate à polio- execução.

mielíte começa hoje abrangendo as re- Outra explicação dada pelo sanita-

giões diversas de Santa Catarina, à rista refere-se à incidência da poliomie-
exceção do extremo oeste, onde já se lite, que só ocorre quando as' crianças
desenvolveram as três doses, e região não estão imunizadas. Daí a necessída-

sul, que fica para uma outra ocasião de dos pais atenderem ao apelo dos or-

tendo em vista a carência de pessoal ganizadores da campanha, inclusive, re

e�Eecializa:do. Igual�en!e n� micro re- forçando as três primeiras doses, no

giao �a G�ande Florianópolis a 3a. do- quarto ou sexto mês após a aplicação
se deixará de ser dada, uma, vez que .: da terceira dose.: .,

está seriâb'ministrada pelaMúitivacina-:�
;'- ,.�. �,'--� ,

.. � � '" '.< ,',
"�-

.

ção.
- A vacina é trivalente e combate

os três tipos de vírus atenuados. Uma

vez que haja a imunização de toda a

população infantil ela tende a desapa
recer - explicou.

Em todo o interior catarinense são

localizados postos de vacinação, seja
nas Unidades Sanitárias, Ou instalações
da LBA, INPS, SESI, ESCOLAS, etc.

.

O Departamento Autônomo de

Saúde Pública, sem procurar alarmar' a

população catarinense, está alertando

os pais e responsáveis pará a importân
cia vital da terceira dose da Vacina

Sabín, que começa 'a ser aplicada hoje
,

em todo o Estado. A atenção está sen

do destacada tendo em vista a previsão
de um surto de p o iomielite em.terri

tório catarinense �parà os meses de ja
neiro e fevereiro do próximo ano.

O epidemiologista Osvaldo Vitorino
de Oliveira, responsável pela Secção de

Doenças Transmissíveis do Dasp, reve
lou que "se um número 'aproximado
de 2'80 mil crianças não receberem a

vacina durante a terceira etapa da cam

panha, o Estado estará sujeito a 'um

surto muito grande de poliomielite no

início do ano".

OMSAPÓIA

.

Nós aí estamos às vésperas de 1973. Teremos implanta
o do, a nosso modo, é bem verdade, não dentro desta técnica

� que deseja o próprio Ministério da Educação e Cultura, mas

,
teremos implantado a nosso modo o ensino de 10. grau.

e, Temos que partir agora para uma nova experiência, mas
e sem largar esta que foi iniciada em 1969-70 com a Implanta

t; ção do ensino que chamávamos de ensino básico 1 .e ensino

71, básico 2 e que hoje, por força de lei o chamamos de ensino

') de 10. grau, com oito séries. Nós temos que nos lançar
também ao ensino de 20. grau, mas não perdendo de vista
este ensino de lo. grau, porque muita coisa ainda há que se

fazer para que o ensino de lo. grau possa ser o desejado
pelo Governo da Revolução.

Assim foi elaborado, por técnicos da: Secretaria. da

Educação, vamos chamar pela Secretaria da Educação, por
que todo o trabalho nós necessitamos até daquela humilde

senhora que vem nos trazer um cafezinho todos colaboram

para isto. Então a Secretaria da Educação elaborou o Plano

- Setorial de Educação. Esse Plano visa realmente mudar as

coisas, não mudar pelo simples fato de mudar, mas mudar

�a mais santa intenção de aperfeiçoar o ensino de lo. grau e

implantar o ensino do Zo, grau.
.

O Rio Grande do Sul, quando nós estivemos lá, em julho
d.o ano passado, pensava o Coronel Mauro Rodrigues num

sistems, semelhante com este zoneamento. Posteriormente

isto foi confirmado na ocasião em que tive a honra de ser

�onvidado para fazer uma palestra na Universidade de Brasí

l�a e lá as idéias também do Coronel Mauro, que foi Secretá
no-Geral do MEC foram ventiladas. Este Plano Setorial de

Educação será bastante esmiuçado. Não vamos entrar em

detalhes.

O Diretor Geral do Dasp, sanitarista
Genovêncio Mattos, em declarações a

9 ÉSTADO informou que "as 500 mil

doses da-Vacina Sabin, chegadas no dia

31' de outubro do Canadá, serão sufi

cientes para cobrir o plano em todo o

Há duas semanas atrás, nós tivemos a satisfação de rece

ber o Coronel Ornellas e técnicos do MEC e do PREMEM,
que vieram trazer a minuta do convênio a fim de ser firma
do o Acordo MEC-USAID com a Secretaria da Educação.
E nesta. hora, perante todos os senhores e senhoras aqui
presentes, eu rendo o mais sincero agradecimento, embora
ele �ão saiba e não esteja escutando, porque está longe
daqui, ao Coronel Sadi Mussoi. Em outubro do. ano passado
eu me dirigia à Avenida Pasteur 368, à sede do PREMEM e

procurava, lá junto ao Coronel Mussoi entrar em gestões

t p.ar� �ue f�sse construída, aqui em Florianópolis o 'primeiro
gmasio polivalente. Logo a seguir este Coronel da Arma de
Artilharia perguntou-me se Santa Catarina não queria entrar
também no segundo Acordo MEC-USAID. E eu pedi com
toda a veemência a ele que nos apoiasse e flzesse com que
Santa Catarina entrasse no segundo Acordo MEC-USAID e

_.) naquela ocasião outubro ou novembro - já decorreu muito

�
tempo, não me lembro precisamente quando foi - ele

:�Ú1 prometeu-me ,que incluiria Santa Catarina' neste Acordo.

caí
Estamos em VIas de assiná-lo. Entretanto, há um aspecto aí

i(ull que convém esclarecer. Na elaboração do Plano Setorial da

aratl Educação, tem dois aspectos distintos: uma coisa que nós
5Slt� temos íderar

é

Jra� que �onsl erar e o Plano Global da Educação de

aliei S�ta Catarina. Este está' orçado na ordem - vou dar em

�al� numeras redondos - de Cr$ 16Q milhões. E tem uma outra

�:I� pertencente ao Acordo, esse Acordo prevê um financia

:oui menta de Cr$ 48 milhões mais uma contra-partida do Esta

NO\ do, mais Cr$ 12 milhões. Dá então um somatório da ordem

,Na': de Cr$ 60 milhões, Então, para firmar idéia, Plano Setorial
'Ig I'

as a!

l'aS

é quantovocê�cisa
..

'

.

. para abrir sua
caderneta de ROUpança

no brdCtesco
CIDADE DE Deus - ASSOCIAÇAo DE POUPANÇA E EMPRÉSTIMO
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Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ERRADICAÇÃO
- Servimo-nos do presente para ex

ternar os nossos mais penhorados agrade
cimentos pela colaboração prestada pelo
prestigioso órgão dirigido por V.Sa. à

Campanha Erradicação da Malária neste

Estado.

O amplo apoio e a sólida divulgação
empreendidos por este vibrante matutino
constituem-se em motivo de grande faci

litação da tarefa patriótica de melhoria
das condições de saúde do nosso povo,
meta prioritária do Governo Federal,
dentro da esquemática governamental de
S. Excia o sr. Preside rte da República.
Dr. Antônio de Deus de Oliveira Mello,
Chefe do Setor.

INTEGRAÇÃO
.: Não é de hoje que a aspiração do

povo catarinense é o reconhecimento da

necessidade de ser construída a estrada

ligando Florianópolis a Lages pelas auto
ridades competentes.

Já nos idos de 1816, o ilustre homem

público, Paulo Joze Miguel de Brito, em
obra publicada em 1829, em sua "Memó

ria Política sobre a Capitania de Santa

Catarina", já afirmava a necessidade des
sa ligação pela qual estamos nos batendo
hoje. Miguel de Brito falava sobre a liga
ção da então Nossa Senhora do Desterro,

partindo do Estreito, com a "Vila de La

ges que ainda fazia parte da Capitania de

São Paulo".
Revela o ilustre historiador que em

determinado momento, fora ajudante de

Ordens de um de nossos Governadores,

que, "pelo que respeita às comunicações
interiores, observarei aqui de passagem
que a mais útil e necessária é aquela, que
se deverá abrir pelo sertão para comuni

car a beira-mar desta Capitania com a

parte meridional da Capitania de São
Paulo."

Segue-se a isto as considerações sobre
o desenvolvimento de toda essa região
cortada pela ligação Florianópolis-Lages:
"povoação e cultura dos férteis e incul

tos' territórios" tanto da Capitania de

São Paulo, do Rio Grande do Sul como

de Santa Catarina.'
Vê-se ainda na citada obra, a possibi

lidade, caso houvesse interesse na época,
de estender essa estrada até o território

das Missões, situado à margem oriental

do Rio Uruguai. Isto demonstra a preo

cupação do autor de não apenas dotar a

Capitania de uma via de penetração, mas,
também, torná-Ia uma estrada estratégi-
ca,

Uma outra observação que desper
tou-me atenção e que se encontra bastan

te repisada nessa obra refere-se a coloni

zação de ambas as margens daquela estra

da, Nossa Senhora do Desterro a Lages.
A povoação ou a colonização daqueles
espaços tinha por fim o desenvolvimento

da população da Capitania bem como o

aproveitamento daquelas áreas para a

produção de alimentos. Não fora o caso

de podermos dizer que a história está a

se repetir, nem por isso se poderá deixar
de frisar a coincidência de um fato apon
tado como necessário há 156 anos. Na

quela época, como hoje, as estradas deve
riam ser feitas, em muitos casos, como

meio mais viável de facilitar a coíoniza

ção do interior abandonado.

O trecho da BR-282, bem como toda

essa mesma rodovia, não será apenas uma

estrada de sentido econômico mas, so

bretudo, uma via de integração unindo a

Nossa Senhora do Desterro de hoje a to

do o interior catarinense, principalmente
ao planalto. Ãngelo Ribeiro - Florianó

polis.

ii

ESTREITO
-;- Tem a presente a finalidade de co

municar que a divulgação de preços de

atacado todos os dias é muito útil para
todos os atacadistas desta capital.

Salientamos da importância dessas in

formações para o conhecimento da co

mercialização, renovamos o desejo de

que este trabalho realizado pelo jornal O
ESTADO, continue a informar diaria
mente os preços de atacados, a nível na
cional. Elson J. Rios - Rua Tijucas 68,
Estreito.
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Indústria's para o Brasil
Várias empresas alemãs estão

procurando entendimentos para
a implantação de novas indústrias
em Santa Catarina. Entre essas se

contam organizações- produtoras
de máquinas, que desejam trans

ferir-se para o Brasil, ou, mais

propriamente, para o Estado de
Santa Catarina.

O Secretário do Desenvolvi
mento Econômico, Hoyedo de
Gouvêa Lins, recebeu há poucos
dias duas delegações de indus
triais da Alemanha, que lhe mani
festaram o propósito de estabele
cer 'indústrias novas no interior
catarinense. Nesse encontro, os

interessados exibiram ao titular
do Desenvolvimento Econômico
os projetos que tencionam execu-

,

tar em o nosso Estado.
Uma dessas empresas - e que,

já pela segunda vez, em quatro
meses, entra em contato com o

Governo do Estado, é a Kalte

Segmund, cujo presidente se fez

acompanhar do Prefeito de Po
merode e que confirmou a sua in

tenção de implantar em Santa'
Catarina uma unidade produtora
de refrigerantes comerciais, fabri
cados com estruturas de plástico.
Esse estabelecimento fabril será
instalado mediante vantagens de
local ização, mercado, mão de
obra e acesso aos financiamentos
do FUNDÊSC. O projeto, já ela

borado, foi objeto de contrato

com uma firma de Florianópolis
e brevemente será encaminhado
ao Presidente do Conselho Admi
nistrativo do FUNDESC.

Como se vê, a pol ítica de in
centivos fiscais e amparo finan
ceiro às iniciativas industriais está
obtendo êxito e abre perspectivas
extraordinárias à expansão dos

parques fabris de Santa Catarina,'
colimando as metas do desenvol
vimento estadual.

Outra, dentre as empresas ale
mãs 'que desejam operar indus
trialmente em Santa C,atarina, é a

Netsch Maschinefa Fabric, da ci
dade de Selb, na Alemanha Oci
dental, que apresentou' um plano
cujo investimento global atinge 8
milhões de cruzeiros. O grupo
Netsch é produtor de máquinas
para cerâmica e logo que haja
completado os estudos prelimina
res, na elaboração do seu plano,
será também apresentado ao

FUNDESC.

nho certo das metas de desenvol
vimento. O panorama que se nos

oferece à visão realista autoriza a

confiança na orientação que vem

sendo posta em prática, nessa fu
ga resoluta ao atraso econômico
pela dinamização de recursos ca

pazes de garantir a amplitude das
áreas de industrialização, que es

tamos abrindo.

Avulta o número de empresas,
aperfeiçoam-se os métodos de

produção, mantendo-se Santa Ca
tarina em posição honrosa, no

extremo Sul, como unidade de
maior densidade industrial, no

cômputo da mão de obra empre
gada. Já em 1963 possuíamos, se
gundo dados estatísticos do

IAPI, nada menos de 6.780 em

presas industriais, com cerca de
'100 mil operários em atividade,

,

Esses fatos permitem verificar São passados seis anos e é for-
o alto nível do interesse que a çoso convir em que se acelera-
sistemática adotada em. Santa Ca- ram, no curso desse tempo, as
tarina para financiamentos indus- promoções de implantação nova,
triais e cooperação entre o Esta- sob incremento' de evidente' im
do e as empresas está granjeando pulso das iniciativas. É, pois, sa
na Europa, de onde o esforço tisfatória a situação em que nos \

brasileiro é observado e acompa- encontramos, que tem franquea
nhado com simpatia e otimismo, dos ao dinamismo da pol ítica
nos círculos industriais. econômica do Governo largos ho-

O acerto da pol ítica que está rizontes, ante os quais a indômita
sendo aplicada, a esse respeito, capacidade de empreendimento
no Brasil - e particularmente em do homem exercerá o seu poder
o nosso Estado se demonstra as- de criação de riquezas, associan-
sim, resultando auspiciosamente do-se-lhe já agora também a ex-

construtivo no sentido do cresci- periência de outros povos, trazi-
menta de nossas frentes indus- da como contribuição de homens
triais. _ de empresa atraídos pelo desafio,

Estamos, portanto, no cami- da industrialização catarinense.

Arquivos públicos
O ex traordinário interesse que atualmente se

manifesta, em relação aos arquivos públicos, foi, agora,
mais uma vez, posto em evidência na realização do I

Congresso Nacional de Arquivologia, que se reuniu na

Guanabara, nos dias 15 a 20 do mês proxímo-findo.
Cerca de 1. 700 congressistas participaram dos trabalhos,
entre os quais o Diretor do Arquivo Público Estadual de
Santa Catarina, Sr. Santos Verani, que, numa deferência
muito especial ao nosso Estado, foi convidado para
assumir a presidência do Congresso.

Patrocinado pela Associação de Arquivistas Brasileiros
e pelo Arquivo Nacional, essa assembléia obteve um

êxito que ultrapassou a expectativa dos promotores, que
- diz o noticiário distribuído. a .respeito - esperavam
que não fossem além de 200 a 500 os interessados. Mas,
o fato é que numerosos bibliotecários, arquivistas"
museólogos, administradores, professores, historiadores,
universitários e homens de imprensa compareceram ao

Congresso e demonstraram real interesse pelo temário
debatido.

Nada, porém, de surpreendente, nessa afluência de
estudiosos da arquivologia, propugnadores de maiores

atenções oficiais aos arquivos públicos, que constituem

preciosa fonte de subsídios' aos conhecimentos da
história nacional. Ali vão os historiadores munir-se de

documentário para a reconstituição do passado político,
social, econômico e cultural e seria desastroso o

abandono desses riqu issimos e indispensáveis
repositórios de informações históricas.

Assim se explica, aliás, o empenho do Governo
'Colombo Salles pela reorganização e recuperação do

Arquivo Público de Santa Catarina, finalidade que
preocupa o titular da Secretaria do Governo, Dr.
Orlando Bértoli, que tem desenvolvido grande atividade
nesse setor, como nos de tudo quanto se vincula ao

patrimônio histórico, artístico e cultural do Estado. Já
tivemos oportunidade de aludir ao assunto, há pouco
tempo, para assinalar auspiciosamente esse interesse da

Secretaria do Governo, que implica a restauração' do
vasto material que documenta o evolver catarinense,
através das transformações administrativas e políticas,
até os nossos dias.

Papéis de inapreciável importância para o historiador
da evolução catarinense, tanto quanto para a

documentação dos passos dados no crescimento da

ahtiga Provincia e, posteriormente, do Estado, permitem
acompanhar o desenrolar dos acontecimentos da vida
nacional. Velha correspondência da era colonial e do
Império, testemunhando também os fatos que se

verificaram depois, até os nossos tempos, se guardava nos
arquivos dispersos das nossas Secretarias de Estado - e

principalmente do Palácio do Governo, onde os nossos

historiógrafos iam consultá-los para a elaboração de suas

obras, assim convenientemente documentadas.
Ainda bem, portanto, que o Governo Colombo Salles,

tencionando reunir em prédio próprio e condigno, os'
estabelecimentos de objetivo cultural e histórico,
incluindo a Biblioteca Pública e o Arquivo, cuida de

preservar essa riqueza patrimonial, que não pode
continuar abandonada à sorte dos papéis sem valor, mas,
ao contrário, terá de ser zelosamente defendido da

destruição, ou do extravio.

Essa, sem dúvida, terá sido a advertência do I

Congresso de Arquivologia, realizado em dias do mês p.
passado, na Guanabara. E o expressivo número de
congressistas que participou dos trabalhos revela o

interesse que, em toda parte, se agita para a conveniente

preservação dos arquivos oficiais, como valor histórico

inalienável, cujo bom trato recomenda o elevado nível
cultural dum povo. A preocupação do Governo do
Estado, visando à instalação condigna do nosso Arquivo,
obedece aos mesmos estímulos dessa consciência

pública.

Gustavo Neves
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Difícil é inventar
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O divisionismo clássico do eleitorado e das lideranças políticas em
função dos extintos partidos não é a única nem talvez a principal
manifestação doentia das campanhas eleitorais deste ano em Santa Cata.
rina. A so brevivência de siglas fantasmagóricas, como as do ex-PSD ou
da ex-UDN, é um fenômeno que está perfeitamente enquadrado dentro
das previsões da evolução lógica da política nacional e regional, lamen.
tável apenas porque impede que os novos partidos assumam efetivamen.
te em sua plenitude a representatividade político-eleitoral respectiva, E
evidente que onde os esquemas políticos e eleitorais estão presos aos

antigos partidos, como ocorre em alguns municípios catarinenses em

que o ex-PSD e a ex-UDN detêm um comando de, fato, torna-se mais
embaraçosa a ação dos partidos reais - no caso a, Arena - por falta de
unidade interna. Os problemas daí resultantes, entretanto, quase sempre
têm repercussões facilmente contornáveis, já que vem sendo razoavel.11
mente possível harmonizar os interesses das correntes políticas Com

legítimas posições em jogo.
'

,

"

O que não parece tão fácil - conforme a experiência demonstra - li
evitar outros tipos de situações e posições políticas que aparecem no

decorrer das campanhas eleitorais e que presumivélmente terão efeitos
mais funestos quanto à renovação dos nossos costumes político.
eleitorais. Com exceções não tão raras, mas também não tão numerosas

por isso mesmo que constituem execeções, os ingredientes que entra�
na composição das fórmulas eleitorais dos candidatos ao pleito do dia
15 são os mesmos velhos e condenados ingredientes que compuseram _

e condenaram - as fórmulas do passado. Na ânsia de se impor ao

eleitorado j_ sem imaginação e originalidade - os candidatos e seus

porta-vozes utilizam-se dos pobres e descoloridos argumentos que tanto
contribuíram no passado para formar uma imagem negativa dos polí
ticos. Com variações poucas, e�ses argumentos possuem duas frentes de

pregação: o ataque aos adversários, quase sempre pessoais e as pro
messas demagógicas. Num e noutrocaso, 'embora muitas vezes o aspecto
polêmico sirva para despertar algum interesse ocasional, o que se está

fazendo é simplesmente bater nas 'mesmas teclas de antes, produzindo
uma mensagem que não ultrapassa os limites da mediocridade e que
acima de tudo compromete os esforços que visam o aperfeiçoamento
das práticas e das instituições políticas nacionais. Esta é sem dúvida
uma constatação desagradável, porque faz supor que os políticos -

merecedores da consideração de todos, pelo seu papel eminentemente
público - não evoluem com a velocidade de outras classes nem demons
tram o grau de compreensão da nova realidade brasileira que deles seria

lícito esperar.

NÃO FALHA
Tornou-se já uma tradição, no

oeste, os palanques oficiais desaba
rem no instante mais solene de uma

recepção a governante estadual. O

fato .ocorreu no governo do senador
Celso Ramos e se repetiu no gover
no do Sr. Ivo Silveira, que assistia

em Chapecó um desfile de máqui
nas agrícolas quando o palanque
ruiu deixando ferido o secretário
Antônio Muniz de Aragão. -Agora,
durante visita a Concórdia, o gover
nador Colombo Salles passou pelo
mesmo susto. O dovernador e co

mitiva assistiam um desflle escolar
em sua homenagem quando o assoa

lho do palanque cedeu, deixando al

gumas autoridades no ar, ou me

lhor, no chão.

PROMOÇÃO
Por ato do Presidente da Repú

blica o Coronel-Aviador Luiz Carlos
Aliandro foi promovido, recente

m ente, a Brigadeiro. Acredita-se

que, com a promoção, ele poderá
deixar o Comando da Base Aérea de

Florianópolis para assumir funções
mais elevadas no Ministério da
Aeronáutica.

JORNALISTAS
As diretorias do Sindicato e da

Casa dos Jornalistas estarão reuni

das amanhã pela segunda vez com o

Secretário da Administração, Paulo
Biasi, a fim de tratar sobre a figura
do jornalista' profissional nos qua
dros do serviço público estadual.

Segundo os entendimentos em cur

so com a área governamental, deve
rão ser privativas de jornalistas pro-

fissionais sindicalizados as tunçõe
ligadas à elaboração e veiculação de
noticiários para a imprensa, em

nível de assessoria.
CONSOLO

Desde que se desencadearam ai

campanhas eleitorais o governador
'

Colombo Salles tem sido diuturna,
mente assediado por .líderes polfti
cos, que lhe fazem pedidos diversos
e trazem delicadas questões para se

rem analisadas. Muitos apenas rela
tam acontecimentos políticos em

suas áreas e apresentam queixas e

denúncias, quase sempre fazendo-se

passar por vítima. Os pedidos têm o

tratamento naturalmente indicado,
e as queixas o governador recebe
com uma frase bem apropriada, a

julgar pelos seus efeitos positivo'
"Deixe prá lá. Quanto mais lixo ati,

rarem em nosso quintal, mais bon
tas nascerão as flores que planta
mos".
TV A CORES

Com o aumento do número de

programas coloridos pela Tv Cultu
'ra os comerciantes de eletrodomés
ticos já estão sentindo uma auspi

.. ciosa elevação nas vendas de apare·
lhos de TV a cores na Capital. As
estimativas indicam que a venda dos
novos aparelhos será incrementadís
sima por ocasião do Natal, ofere
cendo uma contrapartida ao volume

registrado desde o início da trans

missão colorida, considerado írrisó
rio pelas lojas de eletrodomésticos,
--�����,----,.-,- - ,--

Sérgio,Lopes

�--------------.----------------------------------------------------------------------------------------------------------�-----------------------�

A ação catarinense- de desenvolvimento
No setor da, Educação, a execução do Proje

to Catarinense de Desenvolvimento se vem pro
cessando em ritmo acelerado; ao mesmo tempo
adequando o sistema às exigências da Reforma
do Ensino. Esta, preconizada pela Lei no.

5.692, de 1971, não trouxe nenhuma surpresa
para a organização da estrutura educacional ca
tarinense, uma vez que Santa Catarina se anteci

para às novas diretrizes propostas, principal
mente, quanto ao ensino do primeiro grau.

Abrangendo oito anos de escolarização, o siste-
'

ma estará, por isso, completamente implantado
no ano vindouro e generalizado a todos os gru

pos escolares do Estado.
Como se vê, a antevisão do Governo Colom

bo Salles, através da Secretaria de Educação, no
tocante até a pormenores da reforma permitiu
abreviar a fase de adatação e aprestamento da
escola catarinense, que, graças a isso, oferece à

observação do panorama educacional catarinen
se os mais expressivos Índices de eficiência e de

atualização.
Numa população escolarizável, na faixa etá-

ria de 7 a 14 anos, a taxa de atendimento dos'
setores do ensino yúblico estadual sobe presen
temente a 86%. E, portanto, lisonjeira a situa

ção da assistência escolar às populações, visando
à disseminação do ensino sobretudo às zonas

rurais, onde louvavelmente se faz sentir também
um interesse notável pelas atividades escolares.

Isso permite acentuar que nada menos de
23% de toda a população do Estado de Santa
Catarina está frequentando as escolas, compre
endidas nos seus diversos graus. Uma mentalida
de alertada para a conveniência da instrução

sur�por toda parte, prestigiando o ensino pú
blico e demonstrando grande interesse pelos
problemas educacionais.

'

Em 1971, no período de março a dezembro,
segundo dados estatísticos disponíveis, as cons

truções de novos, estabelecimentos escolares',
sem se computarem as reformas e recuperações
de antigos edifícios, se elevaram à media de
duas salas de aula por dia. Consideradas as cons
truçõcs de 1971 c as que se efetivam em 1972,
chegamos a um total aproximado de 1.000 salas

de aula, na atual gestão governamental.
O problema das instalações escolares, aliás,

exige soluções que se enquadrem nos processos
do novo sistema de .ensino e, a esse respeito,
não se descuidou a Secretaria de Educação.

Em termos de matrícula nos estabelecimen
tos de ensino dos diversos graus, os quadros do'
ensino público estadual oferecem expressivos
índices de movimentação. Assim é que no cor

rente ano, somente no segundo grau, o número
de matrículas subiu a 42.420 alunos, o que re

presenta um excesso de 18% sobre as matrículas
do ano de 1971.

Cumpre anotar que 26.128 alunos, equiva
lendo a cerca de 4% do total existente no pri
meiro e segundo graus, recebe, bolsa de estudos
do Estado é, diariamente, 380.000 são benefi
ciados pela Campanha Nacional de Alimentação
Escolar.

A Ação Catarinense de Desenvolvimento se

aplica, assim, com eloquente evidência, no setor

educacional, do mesmo modo como está inci
dindo vitoriosamente nas demais frentes admi-

nistrativas do Governo Colombo Salles. E deve
ser frisado que a reforma introduzida na Educa·

ção não se deteve nos planos superficiais ou em

questões de simples alterações materiais. Ao

contrário, como não poderia deixar de ser, ten

do em vista a adatação do sistema às exigências
dos novos tempos e da finalidade do desenvolvi
mento estadual, a reforma do ensino ganhou
profundidade - e está operando promissora
mente, 'graças à admirável capacidade de adata·

ção e aprimoramento do esforçado magistério
catarinense.

O professorado de Santa Catarina respondeu
brilhantemente ao desafio dos novos métodos,

para os quais 6.811 professores compareceram
aos cursos de reciclagem para as tarefas da nova

escola e estão satisfatoriamente levando a exce'

lente termo a função que lhes foi confiada, na

concretização do sistema introduzido ultima'
mente no ensino, '

Orlando Bértoli

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Montoro quer pleito
direto. Políticos

vêem desinteresse

Câmara aprova
novo a-umento Tomaso Buscetta e sua gang

aguardam em São Pau lo
o momento de serem

transferidos para o Rio

Em menos de duas horas e com o voto de 171 parlamentares

-a Câmara aprovou ontem em regime de urgência cinco projetos
de Jeí, de autoria do Poder Executivo e de interesse dos

funcionários civis da União. Entre os projetos aprovados pela
-Câmara destacam-se os que fixam o aumento dos vencimentos

dos funcionários públicos que ocupam cargos do grupo "Direção'
e assessoramento superiores" e das "au tarquias federais", bem
como o que cria, no)'linistério das Minas e Energia, o "Plano de

Formação e aperfeiçoamento do Pessoal de Nível Superior" -

Planfap. O primeiro deles - ante-projeto .no, 936-a - foi aprovado
"em sessão secreta por 170 votos. a favor e um em branco. Os

vencimen tos . mensais· fixados no grupo "Direção e

Assessoramento Superiores do Serviço Civil da União": estão

arrolados em quatro diferentes níveis:Das-4: Cr$ 7.505,00
Das-3: Cr$ 7.100,00; Das2: Cr$ 6.600,00; Das-I: Cr$
.6.1OU,00.'

.

O projeto que fixa os valores do vencimento dos cargos do
grupo "Serviços-Auxiliares" institui os seguintes níveis e valo

res: SA-6: Cr$ 2.300,00; SA-5: c-s 1.900,00; SA-4 Cr$
1.500,00; SA-3: Cr$ 1.000,00; SA-2:Cr$ 900,00; SA-l: Cr$
MO,OO .

Foi também aprovado projeto que reajusta b valor das gratifi
cações concedidas aos Procuradores-Gerais e Procuradores Re-'

gionais da Justiça Eleitoral e aos Juízes da Justiça terão jetons
variáveis de Cr$ 60,00 até Cr$ 240,00 - esta última privativa
dos juízes.

O projeto no. 953-a institui no' Ministério das Minas e

Energia o Planfap, cuja principal finalidade será preparar pessoal
de nível superior para atender as suas necessidades. O último
projeto aprovado ontem acrescenta ao 'artigo 90 do Estatuto dos

Funcionários Civis da União um parágrafo que manda computar
- integralmente - para efeito de aposentadoria o tempo' em que

o funcionário esteve afastado em licença para tratamento da:
saúde,

Em Porto Alegre, referindo-se às afirma

ções dos próceres arenístás de que a Arena

obterá avassaladora vitória nas eleições mu

nicipais, ,o Senador Franco Montoro

(MDB-SP) disse que "eles falam, mas não

creditam nas próprias palavras. Do contrá

a,o arriscariam eleições diretas em todos os
n,

sentidos.
"

Mafiosos presos em se
serão transferidos: GB

Justiça deverá responder aos três expedien
tes encaminhados pelo delegado Garcia, so
licitando a expulsão dos estrangeiros presos
no prazo de 90 dias, autorização para ini
ciar o processo para esse fnn e a cassação i
da naturalização de dois dos estrangeiros
colocados à disposição da Polícia Federal.
Outra providência solicitada foi a deterrni- I

nação do levantamento dos bens de todos
os implicados, visando a possibilidade do

enriquecimento ilícito dos acusados.

Quanto ao levantamento completo da
vida do Sr. Nelson Duarte, o delegado Mar- '

tins de Barros apurou, em suas primeiras
investigações, que ele, além da casa própria
onde mora, na rua Jerônimo Lemos, Vila
Isabel, tem um sítio na Estrada do Sacar

rão, na localidade de Vargem Grande, perto
de Jacarepaguá, com piscina e cascatas,
dois carros ( o seu e um fusca que deu ao

seu filho). Além de seu salário de policial, o
detetive dizia ganhar mais 10 mil cruzeiros

por sua participação dominical no progra
ma de TV do Sr. Flávio Cavalcanti, O apre
sentador, entretanto, desmentiu mais essa

afirmativa do Sr. Nelson Duarte e ainda
afirmou que o detetive comparecia ao pro
grama de graça, apenas para promover a po
lícia carioca.

Continuam presos no DOPS paulista -

'

aguardando transferência para a'Guanabara
- os mafiosos Tomaso Buscetta, seu filho

Benedetto, Homero de Almeida Guimarães

Jr, E sua irmã Maria Cristina. Enquanto
aguarda-se o início do inquérito, no Rio de

Janeiro já foi iniciada a fase de interroga
tório dos outros presos ligados à Máfia e à

União Corsa e que se encontram recolhidos

às dependências da Polícia Federal, no Rio, ,

à disposição do delegado Carlos Alberto
Garcia. O interrogatório está sendo realiza

do em abosulto sigilo, com o auxílio de,
intérpretes, para que não haja dúvidas so

bre o que dizem os estrangeiros.
Embora não tenha sido apreendida ne-:

nhuma quantidade de heroína com os ma

fiosos, a prisão pode ser considerada legal
devido à provas que indicam terem falsífi
cado mais de 100 passaportes. O DOPS do
Rio já entregou à Polícia Federal um rela
tório com 160 págínas, onde muitos fatos
são esclarecidos, como a participação de
Jean Pierre (Beau Serge) no sequestro do
líder marroquino Ben Barka,

IRREGULARIDADES NO GALEÃO
OS gerentes de tráfego da Pan American

Airways e Swissair no Rio de Janeiro, fo
ram detidos, ontem pela Polícia Federal.

,

.George Becker - Pan American - E Eric
Schmidt - Swissair, foram interrogados pa"

.

ra explicar como foi possível que, na ma
. nhã de segunda-feira, Meyer Lasky, o "con
tador da Máfia" mudasse de avião no aero

porto do Galeão, sem conhecimento das
autoridades. O. mafioso norte-americano

chegou em um avião da Swissair e rumou

'pela Pan American para Buenos Aires sem

ser notado pela polícia, que o aguardava.
Este é um procedimento totalmente irregu
lar, uma vez que, segundo o estatuto dos

estrangeiros, o transbordo só é permitido
mediante requerimento -da empresa. trans

portadora, formalidade não cumprida pela
Swíssair, E o chefe -'la turma da PolíciaMa-

.

rítima, que estava de serviço no Galeão na

manhã em que Lanski passou por lá, disse
que fora informado pelo funcionário Júlio,
da Swissair, de que oito passageiros haviam
sido transbordados para um avião da Pan
American.

LEVANTAMENTO DÉ BENS
Até o final da semana o Ministério da

Em Brasília, o Senador Augusto Franco

(ARENA-SE)'criticou ontem o noticiário

da imprensa sobre incidentes eleitorais no

interior do país. "Estão descrevendo a coi-
.

sa - disse - como se estivesse ameaçada a

unidade da Arena, o que não tem prooe-·

dência, sendo apenas fruto de paixão ou

impaciência.
"

.

INCIDENTES
Em Salvador o TRE pediu ao Superior I

Tribunal Eleitoral tropas federais para ga

rantir as eleições em cinco dos 336 muni

cípios baianos, sob a, alegação de que a

tranquilidade está ameaçada em Itapetinga,
Macarani, Guanambi, Remanso e Oliveira

dos Brejinhos.

roubados na madrugada de ontem uois

equipamentos de som pertencentes ao de

putado Joaquim de Freitas, presidente da

Assembléia Legislativa fluminense. O parla
mentar, candidato pela Arena-l à prefei
tura do Município, está desolado, mas pre
fere não fazer acusações sem prova.

Em Belo Horizonte, o TRE proibiu a
,

todos os candidatos a cargos eletivos que

trabalham em emissoras de rádio e televi

são, de se servirem de seus programas para

fazer propagaada eleitoral em seu próprio
benefício ou no de terceiros.

Domesticas:
regulamentação·

ELEIÇÕES DE 74

Deputados e Senadores que chegam a.

Brasília para participar do "Esforço Con

centrado" de 48 horas de trabalho no Con
gresso, já demonstram receio pela sorte das

eleições de 1974,'para a renovação das ca

sas legislativáS. O interesse popular pelo
pleito do dia 15, no interior não é o anun

ciado e, em várias capitais, o horário obri

gatório no rádio e na televisão para a cam

panha eleitoral "está se transformando' em

anedotário", o que constitui um dado nega
tivo 'capaz de prejudicar bastante as elei

ções parlamentares daqui a dois anos.

A Câmara dos Deputados aprovou ontem o substitu
tivo do projeto de lei que assegura aos empregados do
mésticos os benefícios e serviços da Lei Orgânica da
Previdência. Social, e férias anuais remuneradas de 20 \

dias úteis.
.

Pelo projeto, que é de autoria: do Governo, o

empregado doméstico,para admissão ao emprego, deverá

apresentar atestado de boa conduta, carteira de Trabalho
e Previdência Social além de atestado de saúde, a critério
do empregador. .

. O projeto que dispõe sobre a profissão de empregado
doméstico prevê, ainda, que os recursos para o custeio,
do plano de prestações provirão de contribuições na base
de 8 por cento do empregador e 8 por cento do
empregado doméstico. Estas quantias serão recolhidas,
pelo empregador até o último dia do mês seguinte àquele
ao qual se referem, e incidentes sobre o valor do salário'
mínimo da região.

Após a aprovação do projeto de lei, que recebeu o

número 930, pela Câmara, a matéria será encarninada ao
'

Senado Federal, que poderá ainda propor alterações.'
Entretanto, na atual redação, estão previstas multas para
os empregadores que não recolherem as contribuições
previstas no tempo próprio.

SUBORNO
O delegado Sílvio Martins de Barros, da

Delegacia de Defraudações, começou on

tem às 9 horas da manhã, o trabalho de

apuração das acusações de suborno feitas
contra o detetive Nelson Duarte, da 14a. ,

DP. (Leblori), que teria recebido 240 mil

para libertar os mafiosos Lucíem Sarti e

J.IHelena Ferreira. \
,

,

.
\ I

Na apuração das�cusações de suborno '

serão ouvidos -em-primeiro lugar o francês
Michel Nicoli (que foi quem primeiro le
vantou o assunto, afirmando ter dado di
nheiro ao policial' para que ele liberasse
seus companheiros) e Helena Ferreira, que
esteve presa no distrito do Leblon com o

mafioso Sarti, depois morto pela polícia do
México.

O delegado Sílvio Martins de Barros

esteve em contato, terça-feira, com autori- :

dades do Exército e da Polícia Federal, tra-
.

tando em ambos os casos do caso do subor-
�,

no a Nelson Duarte. 1111

No Recife, o TRE aprovou o envio de

tropas federais para garantir as eleições no

município de Afogados da Ingazeíra, inte

rior de Pernambuco, onde o juiz eleitoral

local, sr. Eterio Ramos Galvão Filho, pediu
também a remoção e substituição do atual

delegado de polícia da cidade, alegando
que "ele vive constantemente embriagado,
provocando desordens, em vez de contê

-las." A delegacia de polícia de Afogados
da Ingazeira dispõe apenas de dois solda

dos.

Naopinião de setores influentes da Are

na, alguma coisa precisa ser feita para aca

bar com o desinteresse.e o alheiamento pre
vistos para as eleições de deputados e sena

dores, em 1974. Ontem, numaroda de par
lamentares àrenistas em Brasília, voltou-se
a falar na conveniência de ser novamente

estabelecida a coincidência das eleições mu-
.

nicipais com as estaduais" e federais, apesar
das. declarações dos senadores Filinto

Müller e Gustavo Capanema, contrários à

coincidência dos pleitos.

Em Aguazinha, município de Olinda,
Pernambuco, o agente policial Cleto Rodri
gues de Sena, ferido terça-feiradurante um
comício da Arena-2, teve ontem seu braço
amputado. Os ferimentos em Cleto foram

feitos por um desordeiro conhecido como

"Zeca", filiado à Arena-I. Está foragido;
Em Nova Iguaçu, Estado do Rio, foram

� l "" --:-, o-_ .,,".,

Médici votará em
. Porto Alegre

JOALHERIA E· OTICA ROBERTO MÜLLER· PARA QUEM NAO QUER
.

GANHAR MENOS ·DE

Cr$ 1.000,00 MENSAL

JÓiAS
ALIANÇAS DE OURO

SEM SOLDA, RELÓGIOS
DE PULSO E ARTIGOS

PARA PRESENTE.
CARTOES DE PRATA Cf

GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GIOS.
AlVIAMENTOS DE RE

CEITAS DE ÓCULOS.
ÁRMAÇÓES NACIONAIS'
E ESTRANGEIRAS.

O presidente Médici deverá permanecer no Rio de
Janeiro de 21 a 30 do corrente, no Palácio das Laranjeiras,
onde concederá despachos e audiências especiais. No dia 23,
irá a Candelária para assistir a um Te-Deum pelo Dia

Nacional de Ação de Graças e no dia 27 assistirá às
solenidades militares pelo aniversário da intentona de 1935_
O Presidente Médici fará ainda uma outra viagem este ano

ao Rio, onde ficará de 14 a 22 de dezembro. Nesse período
ele deverá comparecer a diversas solenidades de conclusão
de cursos em estabelecimentos de ensino _ militar. Este

programa ainda está sendo elaborado. O Presidente votará,
dia 15, em Porto Alegre, nos candidatos a Câmara de
Vereadores. Indo diretamente do aeroporto Salgado Filho
ao Petrópolis Tênis Clube, onde funciona a secção em que.é
inscrito. como eleitor, enquanto dona Cila se dirigirá ao

Grupo Escolar Rio Branco, onde votará. Logo após
cumprido o dever do voto, o Presidente, sua esposa e alguns
assessores diretos retomarão a Brasillia. O Presidente
'iniciará seu veraneio na granja do Riacho Fundo, a 22 de
dezembro, ali permanecendo até a segunda quinzena de
março, indo à Brasília para despachos apenas à tarde.

Ótima oportunidade para pessoas de. ambos .os sexos para trabalhar numa Empresa

altamente conceituada, estabelecida nesta praça há mais de 10 anos.

No mesmo setor, já existem elementos percebendo até Cr$ 3.600,00 mensais,

Exige-se boa apresentação. Grau de instrução mínima: Ginasial.

Tratar na rua: Deodoro,11_das 14 às 1.6 horas, c/o Sr. Régis, nos dias 8,9 e 10.

RUA TRAJANO 4-C - FLORIANÓPOLIS

Petrobrqs vai a
Colômbia em 1976

VIAG�NS ... assunto para entendidos, ou senão vejamos, você
pode nunca ter viaiado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve

saber tudo sobre "elas". Se o seu' assunto é viajar não faça dele um

problema, entregue-o a um especialista, e veja, ou repita, como é

bom VIAJAR. Deixe-nos sugerir alguns roteiros:

A Petrobrás foi autorizada pelo Governo da Colômbia, a
construir uma refinaria neste país, segundo confirmação de

f�ncionários da empresa. Em 1976, quando começará a fun

cI�nar, esta será a primeira refinaria construída pela Petro

br�s no �strangeiro. A refinaria deverá produzir cerca de 15
mil barns de petróleo por dia, estabelecida no Alto Mada
lena, no nordeste colombiano. Genésio Barroso, funcionário
da Petrobrás, explicou que a companhia possui 50 por
cento da companhia colombiana Tennecol. O combustível

produzido pela Petrobrás será vendido no mercado colom
biano. A BRASPETRO, subsidiária da Petrobrás, começou
as atividades dê exploração na Colômbia há aalguns meses.

Em 73 a Braspetro começará a exploração de jazidas no

Iraque e Madagascar, afirmou Barroso.
Segundo as mesmas fontes, funcionários da Braspetro e

,

Tennecol estudam a posssibilidade de contribuir um oleodu
to de, 400 quilômetros que ligue o Brasil com a Colômbia,
atraves da fronteira amazônica .

REVEILLON MARITIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vitória. Saída 26.12., regresso 06.01.73.
CRUZEI'RO À TERRA DO FOGO - Rio de Janeiro, Santos, Rio
Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta Arenas; Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Hornos, Puerto Madryn. Duas saídas 4 e 17 de

janeiro de 1973 - duração 19 dias.

lnforrnações - preços e condições peça ao seu AGENTE DE
VIAGENS.

TURISMO HOLZÍí1ANN S/A
Rua Sete de Setembro no. 16 - Fone: 3389

. Preso 4 dias:
amassou umamulta

•.

FOi_ libertado ao meio-dia de ontem, depois de 97 horas de
detençao, o representante comercial Eleutério José Marin de 31
anos� qu� jogara no lixo, sábado pela manhã em Porto Aleg�e, uma
notthcaçao de multa por estacionamento proibido.

O comenante, ao ver a notificação da multa no parabrisa do
carro amassou-a e jogou-a no lixo, sua atitude fOI vista pelo Coronel
Nilo Ferreira da Silva, que passava por ali à paisana. O coronel

�andou um policial prender Eleutério levando-o ao Plantão
entraI, onde foi n::gistrada a queixa. Quando se preparav para ir

embor�, com seu filho de cinco anos, Eleutério foi ager .ío por

bdngadlanos e levado preso juntamente com a criança que foi
evolvíd

' _
,

a a mae quando esta, no fim da tarde conseguiu descobrir
onde estavam id f-

'

, o rnan o e o Ilho. Na manhã de domingo dona Elia
Conseguiu um advogado e um Habeas-Corpus que não foi aceito no
quartel ond EI té

"
' _'

,

e eu eno era mantido preso sob a alegaçao de que se
tratava de cnme b

'

isdi
_

d
' , ,

"Habe ,,' "

so a juris içao a Justiça Militar do Estado. Novo

O re a� fO,1 julgado ontem �ela m�hã, e o infrator foilibertado.
,

prcsentante comercíaí ainda nao sabe que tipo de ação vai
Impetrar contra o Coronel Nilo Ferreira. \,
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Barata afirma que
êxodo rural diminui

O Ministro do Trabalho, sr. Júlio Barata, disse hoje
que os programadas Governo relacionados com a promo
ção do homem do campo e a contenção das migrações

/
.

. internas já estão provocando o retomo de gente saída do
meio rural à suas terras de origem, conforme se verifica,
sobretudo, em Minas Gerais.

Essa é uma das informações que o sr. Júlio Barata
levará à 4a. Conferência Interamerícana-de Ministros do
Trabalho, a realizar-se segundo o Ministro, o Brasil com
parecerá com um "superavit" de resultados em relação
ao que a OEA e as anteriores conferências tem recomen

dado aos países da comunidade Pan-Americana, em ma

téria de política de mão-de-obra.
Comentando unia das' recomendações contidas em do

éumentação elaborada pelo Conselho Sindical de Asses
soramento Técnico e pelo Comitê Técnico Permanente
de Assuntos Trabalhistas, ambos da OEA, para que os

governos procurem conter as migrações internas, lem
brou o Ministro várias medidas de grande alcance adota
das no atual Governo, entre as quais a assinatura de con

vênio com o Governo de São Paulo para a instalação de
Centros deTriagem, citando, também, a redução do nú
mero de regiões salariais de 12 para 5, dentro da política
de progressiva unificação do salário-mínimo.

Ainda a respeito do assunto, o sr. Júlio Barata infor
mará a seus colegas do Continente, em Buenos Aires, que
em 31 de outubro último, o Prorural completou o paga-

.

mento de aposentadorias a 553 mil trabalhadores rurais,
no valor médio de 130 cruzeiros mensais, dinheiro que,
conforme acentua o Ministro, está propiciando poderosa
irrigação fmanceira às comunidades rurais, o que contri
bui para sua incorporação à sociedade de consumo e para
atrair os migrantes de volta à suas regiões de origem.

\

80lsavê

novas

corretoras
O ingresso de novas So

ciedades Corretoras na

Bolsa de Valores de Floria
nópolis, cumprindo o que
dispõe a Resolução 231 do
Banco Central, foí f assun

to mais importante debati
. do durante assembléia ge
ral da Bolsa.

Os novos títulos patri
moniais deverão ser postos
em leilão, brevemente,
através de edital a ser pu
blicado pela imprensa.

Os licitantes terão que
comprovar capacidade téc

nica, gerencial e financeíra
e vinculação empresarial,
com experiência no ramo

de corretagem de títulos.
, Fonte do Conselho de

Administração da Bolsa in
formou que já existem ifl
teressados na aquisição dos
novos títulos patrimoniais,
cujo lance mínimo deverá
ser de cem mil cruzeiros.

Financeira do

'Sesctem um

. _bom movimento
A Besc Financeira SIA no último mês de outubro apro

vou projetos de financiamentos diversos que totalizaram a

importância de Cr$ 9 877 737,92, sendo o maior volume

de operações já obtido pela .empresa no espaço de 30 dias.

Ao prestar essa ififormação o Diretor de Operações, Paulo
Roberto Pereira Oliveira, acentuou que com esse montante

a empresa conseguiu alcançar um volume de aceite da

ordem de Cr$ 110 milhões, o que permite enquadrá-la en

tre as financeiras nacionais de grande porte. O volume de

aceite é o número de títulos de responsabilidade da empresa
colocados no mercado por uma empresa de fmanciamento.

O diretor da Besc Financeira revelou que os financiamen

tos vão beneficiar os usuários na aquisição de bens duráveis,
tais como veículos, eletrodomésticos e móveis e de maqui
nário e equipamentos agrícolas. os financiamentos desti

nam-se também às Prefeituras de Pinhalzinho, Capinzal, São
José, Palma Sola e Itajaí, que irão utilizá-los para aquisição
de máquinas rodoviárias.

Ressaltou o Sr. Paulo Pereira Oliveira que o crescimento

da Besc-Financieira é resultado do trabalho efetuado pelo
Governo no campo econômico e que se traduz em benefí-·

cios para toda a comunidade catarinense.

Muito conforto por dentro e uma
cara linda para não sujar a paisagem.

Edifício Itapoã,
Praia de ·Itaguacú.·

Com muito respeito a beleza de Itaguaçu,
a Construtora Alllança começa construir
o Edifício Itapoã.

A filosofia do projeto ao ser

encomendado aos engenheiros, era: Um
edifício com muito conforto e uma cara

linda para não sujar a paisagem de

Itaguaçu.
O ltapoã será àssim.

Uma verdadeira casa grande em autêntico
estilo colonial. Dois Blocos. Cada bloco
com entrada independente. Dois Andares
Sacadas de frente para o mar. Estacionamento
coberto para todos os apartamentos.

Porém, preocupados com tanto confortó
e beleza, os engenheiros cometeram uma

terrível injustiça:
O Itapoã só terá 17 apartamentos e

daqu i a doze meses, apenas 17 fam (I ias
poderão desfrutar de todaesta maravilha.

Se depois de uma espiadinha pela
janela, você tiver vontade. de ir trabalhar,
considere-se apto a ser um dos pretendentes
ao privilégio de morar no Itapoã. Porque
morar em Itaguaçu é um estado de espírito.
É viver em férias.

Mas apartamento no Itapoã, não é

apartarnentinho para veraneio. É para morar

bem, mesmo. O menor apartamento tem 105

metros quadrados.
Apesar de serem poucos os apartamentos,

os preços e financiamentos são suaves e

acessíveis a muitos.
Os prazos, nem se fala, vão até 240

meses. Isto é, 20 anos e pequenas prestações
para pagar muito conforto, uma linda moradia
e a mais bela paisagem desta terra.

O sol, a praia e o mar estão a sua espera.
Vá morar e-n Itaguaçu. No Itapoã.

..

",orporoonstrução
ALLlANCA

construtora alliança ltda
Rua Fúlvio Aducci, 930

lr-forrnações e Vendas: S.SIMAS Empreendimentos lrnobiliários - Felipe Schmidt, 51- Fone 2979 - Reg. SCIESC no. 150 - Aberto até as 22 horas.

DaspadotQ

normaparQ

O Departamento Autô.
nomo de Saúde emitiu no,
ta oficial informando qUe
não concederá mais a du,
pla responsabilidade para
os farmacêuticos.

!
'\ I

A nota é a seguinte, na
íntegra:

"Em virtude da orienta.
. ção do Serviço Nacional de
Fiscalização 'de MediCina e

Farmácia, face à legislação
'ern vigor, Decreto no

20.377, deB de setembr�
de 1931, art. 37, e Lei no,
1.888, de 13 de junho de
1953; art. 20., que diz:
"nenhum farmacêutico te.
rá a direção técnica de
mais de uma farmácia", es,

te Departamento Autõno,
mo de Saúde não poderá
conceder mais a dupla res,

ponsabilidade e não revál],
dará alvará de Iícenciame-,
to".

..
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, TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

RESENHA DE JULGAMENTOS
O Tribunal de Justiça de Santa Catarina, em sessão

ordinária de quarta-feira, dia,08 de novembro de 1972,
julgou os seguintes processos:

1) Habeas Corpus no. 4.881 de Santa Cecília, impte.
Dr. Francisco Wosgraus e pactes. Valmor Caetano de
Oliveira e Juvenal Dias Prestes.

Relator: Des. MARCIUO MEDEIROS.
Decisão: Unanimemente, julgar prejudicado o pedido,

Custas ex-lege.
2) Habeas Corpus no. 4.873 de Seara, impte. Dr.

Osmar Colpani e pacte. José Maria de Macedo.
Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: Unanimemente, conceder a ordem, sem pre

Juízo do prosseguimento do processo. Custas ex-lege,
3) Habeas Corpus no. 4.877 de Palhoça, imptes. drs.

Alberto Graeff e Carlos Saldanha Legendre e pacte.
Victor G raeff.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER.
Decisão: Unanimemente, denegar a ordem. Custas

pelos impetrantes.
.

.

4) Habeas Corpus no. 4.870 de Turvo, impte. dr.
Dilton R. Prates e pacte. Elvira Savi.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Unanimemente, denegar a ordem. Custas

pelo impetrante.
5) Habeas Corpus no. 4.878 de Criciúma, impte. dr.

Osvaldino S. Camilo e pacte. Valéria Mafiole.tti.
Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Unanimemente, conceder a ordem, sem pra

ju ízo do prosseguimento do processo. Custas ex-lege .

Acórdão assinado na sessão.
6) Recurso de Habeas Corpus no. 1.100 de Capinzal,

recte. o dr. Juiz de Direito, ex-officio e recdos. Júlio
Francisco dos Santos e Wilson Almeida.

Relator: Des. TROMPOWSKY TAULOIS.
Decisão: Unanimemente, negar provimento ao recur

so. Sem custas.

7) Pedido de contagem de tempo no. 181 de Pome-�
rode,reqte. dr. Eleazar Nascimento, Juiz de Direito.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA.
Decisão: Por maioria de votos, deferir o pedido para

mandar averbar para todos os efeitos o tempo de 15
anos, 6 meses e 10 dias de serviço público estadual e,
somente para aposentadoria e disponibilidade, o tempo'
de serviçomilitar. Sem custas.

8) Habeas Corpus no. 4.875 de Braço do Norte, .

impte. dr. Pedro Antunes e pacte. Nivaldo João Ângelo.
Relator: Des. RUBEM COSTA.
Decisão: Unanimemente, denegar a ordem. Custas

pelo impetrante.
9) Mandado de- Segurança no. 767 de Florianópolis,

reqte. Seguradora Mineira SIA e reqdo. o dr. Juiz de
Direito da 3a. Vara Cível.

Relator: Des: RUBEM COSTA.
Decisão: Unanimemente, indeferir o pedido. Custas

pelo requerente.
10) Revisão Criminal no. 958 de São Bento do Sul,

reqte. João Coelho Paulino ou'João Paulino Coelho.
Relator: Des: IVO SELL. _

Decisão: Unanimemente, deferir o pedido para redu
zir a pena de dois anos de reclusão. Custas na forma da
lei.

Jaime Sprícigo
Diretor
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CONCÓRDIA

[SiNTESEI
BLUMENAU

A Diretoria de Assis

tência Social da Prefeitura
Mun�cipal de Blumenau in

fof7'11oU que este ano a

Canpanha em prol do na

tal dos pobres atingirá to

da a região de Blumenau.

A campanha iniciou com a

coleta de jornais velhos e

conta com a adesão de fir
mas industriais. e comer

ciais é da população. As

. pessoas interessadas. em co

laborar com o movimento,

poderão telefonar ?a�a .a
'\ Dire toria de Assisténcta

Social que mantém uma

equipe realizando a coleta

de materiais.

LAGES

o Centro de Educação
. e Formação de Mão de

Obra "André Luiz ", locali
zado no bairro, da Penha,
em Lages, realizará cursos

pré-profissionalizantes pa

ra menores na faixa etária

de 12 a 16 anos. Neste sen

tido, a Secretaria dos Ser

viços Sociais firmou con

vênio com essa entidade,
destacando Cr$ 8000,00
de seu orçamento para a

realização desse treinamen

to. O Centro de Educação
e Formação de Mão de

Obra deverá assegurar 10

vagas aos candidatos enca

minhados pela Secretaria,
bem como submeter-se aos

termos de politica de bem

estar do menor em Santa

Catarina preconizados pelo
Governo do Estado.

JOINVILLE
o Departamento Autô

nomo de Edificações da

Secretaria dos Transportes
eObras contratará uma fir
ma especializada para a.

realização da obra de cons

trução da cobertura do Gi

násio de Esportes de Join

ville. O órgão instituiu a

tomada de preços e nos

próximos dias deverá ser

realizado o exame das pro
postas.

CRICIÚMA
A Fundação Educa

'cional do Sul de Santa Ca
tarina promoverá um curso

sobre Técnicas Profis
sionais, com o objetivo des

proporcionar novos conhe
cimentos a economistas e

outros profissionais libe
rais. O curso, cujo inicio
está programado para o

próximo dia 13, abrangerá
aspectos selecionados, de
ordem geral e especifica,
em planificação global, mi
cro-regional e empresarial.
As aulas serão ministradas
por Nelson Wal!, do Insti
tuto Tecnológico de Geor

gia, Sérgio Uchôa de Re

zende, Secretário da Fa
zenda, Rolf Gutz, gerente
da Teka de Blumenau,
além de professores -de
Criciúma.

SANTO AMARO

A Biblioteca Pública
Municipal de Santo Amaro
da Imperatriz será enrique
cida com mais 480 volu
mes, que serão doados pela
Secretaria do' Governo en

carregada de adquirir as

obras do Instituto Nacio
nal do Livro. A pasta diri
gida pelo Sr. Orlando Ber
toli está também empe
nhada em conseguir junto

.

a professora Maria Alice
Barroso, presidente do
INL, a celebração de con

vênios para melhoria e im
plantação de bibliotecas
nos munictpios catarinen
ses.

O Clube de Diretores
Lojistas de Concórdia ele
geu sua nova diretoria para
o período de 1973/74. Na
presidência da entidade foi
empossado o sr. Ermin F.
Becker, enquanto os de
mais cargos ficaram assim
c ons titu idos: vice-presi- ,

dente, Ivonei Ribeiro Ne
ves; diretor-sem-pasta, Tra
janoCaetano Celante; lo.
secretário: wilmar Cordei-
ro; 20. secretário, Irineu
Rorato; lo. tesoureiro, Os
valdo Zandavalli; 20. te

soureiro, Armindo Foche
satto; direto;' social, Rubi
E. Lun Ghe; diretor do
S.P.C, Onorino Dalagnol e

.

conselheiros fiscais:Nelson
P?lina, Hilário O. Basseg

l_!zo e Osvino Amant.

/
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SantoAlllaro:CubatAo

nAo trará lIIais danos

Com seu novo traçado o Rio Cubatão deixou de ser uma preocupação para Santo Amaro, quando há anos provocava cheias e destruia pontes.

onde o Rio Cubatão banha a cidade num percur
so muito sinuoso, os trabalhos de dragagem a fim
de evitar as cheias e melhorar seu traçado foram
iniciados em julho de 1967 e se prolongaram por
mais 'de cinco anos: Antes, porém, a população
urbana do município, especialmente, a ribeirinha.
vivia copstantemente apreensiva com a possível
repetição de novas inundações, a exemplo das
ocorridas nos anos .de 1960 e 1961. A primeira
grande cheia do rio, que também atingiu violenta
mente a zona rural causando enormes prejuízos à

pecuária e à agricultura, foi registrada nos dias
10. e 2 de março de 1960, quando a cidade co

memorava alegremente os festejos carnavalescos.
O fenômeno voltou a se repetir no ano seguinte,
há cerca de onze anos, quandoa cidade estava

-

com o pensamento para seus entes falecidos. Era
o dia 2 de Novembro de 1961 - Dia de Finados
- uma data inesquecível ·pelos danos que a en

chente do Rio Cubatão provocou.
Desde ontem, as preocupações das autoridades

e da comunidade de Santo Amaro da Imperatriz
não incluem o fenômeno de uma cheia, coisa

.

quase que corriqueira nos anos 60. Agora, no seu

percurso pelo município, o Rio Cubatão possui
menos de 6.200 metros, que foram eliminados

pelos trabalhos de retificação. Com a dragagem,
sua vazão foi aumentada e foram recuperados
mais de cinco mil hectares de terras consideradas

inservíveis para a lavoura. A obra, segundo fonte
do Departamento Nacional de Obras e Saneamen

to, está orçada em Cr$ 600.000,00.

Santo Amaro da Imperatriz (Correspondente)
- Depois de enfrentados e superados vários pro
blemas, entre os. quais resistência de proprietários
de terras, defeitos apresentados pela máquina
Drag-Line - em 1970 escorregou para dentro do
rio e antes teve sua máquina fundida - o Depar
tamento Nacional de Obras e Saneamento con

cluiu as obras de dragagem do Rio Cubatão nos

pontos mais sinuosos no trecho de Santo Amaro
da Imperatriz .. Ontem a máquina foí deslocada
para o município de Palhoça, onde estarão execu

tando um corte no mesmo rio, cujos trabalhos
estarão concluídos em seis meses.

5 LONGOS ANOS

No município de Santo' Amaro da Imperatriz,

Coha& /SC conclui obras
no. Conjunto de·X(lnxerê

Faculdade dé Rio do
Sul foi reconhecida.

A Companhia de Habitação do Estado
de Santa Catarina informou que se encon

tram em fase de conclusão as obras de

construção do Centro de Abastecimento e

Comunitário no Conjunto Habitacional de
Xanxerê. Os trabalhos estão sendo reali
zados pela Empa - Empreiteira de Pavi

mentação S/A, de acordo com o contrato
assinado com a Cohab/SC.

O Conjuntá Habitacional de Xanxerê é
constituído de 101 unidades residenciais,
das quais 90 estão ocupadas, além de uma

Escola Municipal, que funciona provisoria
mente. A Prefeitura Municipal já incluiu
em seu orçamento para o próximo ano, re

.

cursos para a construção de quatro salas de
aulas no conjunto.
CONVÊNIO" (

Objetivando a ampliação do programa

de desenvolvimento comunitário nos con

juntos habitacionais construídos pela Com
panhia de Habitação de Santa Catarina, a

Secretaria de Desenvolvimento Econômico
firmou convênio com a Cohab/SC, em sole
nidade que contou corri a presença dos Se
cretários Hoyedo Gouvêa Lins, do Desen
volvimento e Marcelo Bandeira Maia, dos
Serviços Sociais, além do presidente da

. Companhia, Dante Limongi.
O programa de desenvolvimento das co

munidades, que já vinha sendo executado
pela Secretaria, dos Serviços Sociais, conta
rá agora com a participação da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico, através de
um financiamento de Cr$ 20 mil. A verba
será. destinada exclusivamente à manuten

ção de cursos de mãos-de-obras, a exemplo
dos que já vêm séàdo realízado nas cidades,
de Itajaí Tubarão, Cricíúma e Brusque.

Rio do Sul (Corre-spondente) - O Conselho Federal
.

de Educação, durante a sua sessão de ontem em Brasília,
aprovou o processo de reconhecimento da Faculdade de

Administração de Empresas de Rio do Sul..
,

O relator do processo foi o professor Antônio Martins

Filho, Reitor da Universidade Federal do Ceará, que, em
suas considerações finais, declarou que "durante todo o

tempo em que estou exercendo cargo neste Conselhõ,
este processo foi o melhor que já relatei, podendo servir
de modelo aos estabelecimentos congêneres do País."

Ontem às 19h15min, os estudantes da Faculdade de

Administração de Empresas de Rio do Sul realizaram

passeatas pelas principais ruas da cidade, em regozijo à
decisão do Conselho Federal de Educação. Esta facul- .

dade vem funcionando desde 1968 e, este ano, forma a

. sua primeira turma constituída por cercá de cinquenta
alunos. Seu diretor, Wieganb Eger, que se encontra em

Brasília, é aguardado ainda esta semana de regresso a esta

cidade, onde 'deverã ser homenageado pelos universitá- .

rios.
..

A direção da Compa
nhia Catarinense de Águas
e Saneamento acaba de re

ceber comunicado do Ban

co Nacional de Habitação
informando que foram

aprovadas as. condições de
financiamento visando a

implantação da rede de
abastecimento de água em

Criciúma. A mensagem, as

sinada pelo diretor do

BNH, Sr. Rego Monteiro,
revela que o montante do

contrato a ser celebrado é

de ordem de

Cr$ 8 524,141,00. Fina

liza o documento dizendo

que nos próximos dias o

contrato será encaminhado

à Casan para ser assinado

pelas autoridades esta
duais.

.. J::llllh,��ANt.

Vacina Sa&in
começahoie

Blumenau (Sucursal) - A terceira dose da vacina

Sabin, contra a paralisia infantil, será aplicada também

hoje e amanhã na zona rural do município de Blumenau,
através de 52 postos a serem instalados pelo Centro de

Saúde.
Autoridades da saúde voltaram a conclamar os pais

para levarem seus filhos aos postos a fim de evitarem que
eles sejam atingidos pela paralisia infantil, cuja maior

incidência é verificada durante o verão.

Os postos de vacinação já estabelecidos pelo Centro

de Saúde de Blumenau no interior do município, são:

Escola Rodolfo Hollenweger, em Ribeirão Fidelis; Cen
tro Social, de Itoupava Baixa; Escola Anita Garibaldi, de

Itoupava Baixa; Escola Emílio Baumgart, de Itoupava
Central; Centro Social, de Itoupava Alto; Grupo Escolar

Pedro Federsen, de Ribeirão Areia; Escola Euclides da

Cunha, da Estrada Massaranduba; Escola Isolada Treze
de Maio; de Treze de Maio; Escola Isolada Itoupava Rêga
Alta, de Itoupava Rêga Alta; Centro Social, de Itoupava
Rêga Central; Escola Isolada Braço do Sul; de Braço do

Sul; Escola Visconde de Taunay, de Tatutiba I; Escola
Alves Ramos, de Tatutiba 1lI; Centro Social, de Testo

Salto; Escola Lauro Muller; de Badenfurt; Escola Felipe
S chmid t; de Itoupavazinha; Grupo Escolar Carlos

Tenchentim, de Passo Manso; Centro Social, de Velha

Central; Escola Conselheiro Mafra, de Ribeirão do Cego
e Escola Leoberto Leal, de Santo do Norte.

Professores vão
. ter concurso

Joinville (Sucursal) - A Coordenadoria Regional de
Educação de Ioinville informou que a partir do próximo
dia 11 estarão abertas as inscrições ao Concurso de Re

moção para Professores de Ciclo Básico I, Padrão PF-7,
e Cíclo Básico I - Educação Física, PF-7.

Todos os professores designados ou à disposição, nos
termos do artigo 49, letras C e D da Lei no. 2975 de

19/12/61, que concluiram os respectivos cursos, e os

que, sem lotação, que não tenham ato autorizando a

permanecer fora de regência de classe, terão que obriga
toriamente inscrever-se no concurso para fins de lotação.
Os professores sem lotação, relacionados nos ítens

acima, que não se inscreverem no concurso de Remoção
e Lotação,' serão enquadrados no artigo 53, parágrafo 4,
da Lei 2975 de 18/12/61.

O critério para a contagem de ponto no concurso é o

seguinte: 1 ponto por semestre para o tempo total de

magistério; 1 ponto por mês no tempo de serviço do

cargo atual; 0,1 de ponto por dia durante o período de

31/10/71 a 31/10/72 e 30 pontos se possuir curso de
I

especialização para Básico I, com duração mínima de

700 horas.

Segundo à Coordenadoria Regional de Educação não

serão aceitas as inscrições por correspondência ou em

formulário que não foi fornecido pela Coordenadoria.

No ato da inscrição os candidatos deverão apresentar
declaração de tempo de serviço no magistério expressa
em anos, meses e dias; declaração de tempo de serviço no

cargo atual, também expressa em anos, meses e dias e

frequência compreendida entre 31/10/71 a 31/10/72,
expressa somente em dia.

VENDAS
A ALCAN ALUMfNIO DO BRASIL S/A. inaugurará o Depósito da
Filial de Curitiba, em dezembro próximo, para a venda dos seguintes
produtos:

PERFIS
TELHAS
CHAPAS
TUBOS
VERGALHOES
Para completar sua equipe de Curitiba, a Alcan procura:

AGENTE DE VENDAS - autônomo, conhecedor profundo da região de FLORIA

NÓPOLIS para encaminhamento de pedidos, à base d� comissões, para o Depósito
da Filial de Curitiba.

IMPERMEABILlzADORA P�RANÁ LTDA,

Verba para a

rede de .água
de Criciuma

ARAMES
CABOS CONDUTORES
LINGOTES
FOLHAS DE ALUMfNIO

NO QUE .SE REFERE À IMPERMEA·
BILIZACÃO PODE DEIXAR CONOSCO·
SOMOS 'ESPECIALIST�S NO ASSUNTO'
TEREZA CRISTI NA -I fi �-A - FONE 6293

FlORIANOPOLlS ,. se.

VENDEDORES VIAJANTES - profundos conhecedores dos mercados de venda

dos Estados do Paraná e Santa Catarina, para contato com os consumidores tradi

cionais das Regiões.

A Empresa mantém ótimas condições de trabalho e põe à disposição dos seus

colaboradores todos os benefrcios de uma companhia de grande porte.

Os candidatos deverão enviar carta, anexando foto recente e "curriculum vitae"
.

detalhado, rnencionand» necessariamente salário desej do, para "A. R. l.", Caixa

Postal 30.553, São Pa,

Revendedores exclusivos em Sta. 'Catarina:

HERMES MACEDO MÓVEIS GERBER COMERCIAL GERMANO RADKE
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Cidade ganha viadutos emais
obras quemelhoram trânsito

Para enfrentar o desafio lançado pelos quase

14 mil veículos que Florianópolis possui regís
trados no Detran, os técnicos da Secretaria de

Obras da Prefeitura e do Departamento Estadual

de Trânsito têm como principal preocupação no

remanejamento viário da Cidade a desobstrução
dos obstáculos próprios no tráfego de uma velha

cidade. As ruas estreitas estão sendo alargadas,
novas vias de escoamento vêm sendo implantadas
.; a maioria ainda em estudos - e a partir do
próximo ano a construção dos viadu tos na Gas

par Dutra e na Avenida Rio Branco decretarão
em defmitivo a metamorfose urbana da Capital,
consolidada no Plano Diretor que ainda não foi

aprovado pela Câmara de Vereadores.

BONS RESULTADOS

que proceder da Avenida Rubens de Arruda Ra
mos em direção à Praça XV de Novembro e à
Avenida Beira-Mar Sul, a qual deverá ter a sua

construção reiniciada no próximo ano.

Disse o Secretário da Prefeitura que estas

obras, em construção há mais de um mês, na con
fluência da Osmar Cunha e Nereu Ramos, visam
melhorar o entroncamento com as ruas Marechal

Guilherme, Jerônimo Coelho e Deodoro. E isso

será conseguido com o desaparecimento de diver

sos cruzamentos perigosos que existem na área. A

rua Deodoro será uma continuação da Osmar Cu

nha.

Na realidade, o que se quer, segundo o diretor

do Detran, é mostrar aos motoristas que eles po
derão deixar a zona de provável congestiona
mento no mais curto espaço de tempo.

Segundo o diretor do Detran, Coronel Alinor

Ruthes, as recentes modificações no trânsito do

centro da cidade vieram possíbílítaraosmotorístas
"uma passagem mais rápida", e os benefícios che- VIADUTOS

gam ser "palpáveis". Para uma cidade de mas tra- A construção do viaduto naGaspar Dutra, gue
-çadas há poucomenos de cem anos, as 'quais aferi- vai dar vazão aos veículos a partir da ponte Her

diam ao sonolento andar das Charretes, não há' Cl1iO Luz em direção a Coqueiros, deverá ser ini

como ser contestada ao menos a intensão dos ciada em fevereiro. Dentro de trinta dias o proje
técnicos.

.

to estrutural da obra será entregue à Prefeitura e

'logo após haverá concorrência para execução dos

trabalhos.
E no entender do Secretário de Obras da Pre

feitura, engenheiro Manoel Phillipi, as alterações
decorrem da "necessidade". A explosão do tráfe

-

go-é recente e as decisões depois de tomadas têm

que ser postas em prática imediatamente.
Explicaram que em todas as ocasiões onde há

necessidade de inovações no sistema viário, os es-
'

-

tudos são efetuados por uma equipe integrada
por técnicos dos dois órgãos, havendo um "per
feito entrosamento na busca de soluções que se

jam as mais humanas e práticas".
Observou o Coronel Alinor Ruthes que as mu

danças que envolveram" as ruas Francisco Tolen

tino, Conselheiro Mafra e Antônio Luz, não só

agradaram a "três vendedores de revistas instala

dos nas imediações, que tiveram suas vendas dí

minuidas", frisando que "o fato é que em maté

ria de trânsito nós ternos que ver o grande núme

ro de pessoas que venham a ser beneficiadas, e

não nos intimidamos com a reação-negativa de

uma minoria. Seria até injustiça se dizer
_ que

aquela área não melhorou. Hoje podemos atraves-

sar a cidade em segundos".
'

,

NOVAS MUDANÇAS
O fechamento da ligação entre a Nereu Ramos e

Deodoro, e no futuro, a inversão de mãos das

ruas Jerônimo Coelho, Deodoro, Marechal Gui

lherme, permitirá o fluxo mais rápido do tráfego

O outro viaduto, na Avenida Rio 'Branco, qUe
ligará as mas Tenente Silveira e Amo Hoeschl, já
tem projeto geométrico pronto. Os cálculos es.

truturais da construçãodeverão também ser reme.
tidos à Prefeitura até o fmal do ano, após o qUe
será procedida concorrência pública. As desapro.
priações no percurso entre o Departamento Au.
tônomo de Saúde 'Pública e ma Padre Roma, es
tão quase todas efetivadas - disse o engenheiro
Manoel Phillipi, explicando da seguinte form, a

funcionalidade da obra:

Da Praça XV de Novembro para se atingir a
Avenida Rubens de Arruda Ramos, os dois prin.
cipais acessos são' a Mauro Ramos e a Osmar Cu.
nha, A Tenente Silveira abrirá então, perspectivas
-de se constituir na melhor via de escoamento Pa.
ra a Ponte Hercílio Luz, em vista de oferecer "con.
dições favoráveis de poucos cruzamentos",

COMPLEMENTARES

Na próxima semana a Prefeitura complerns-,
tará as obras de alargamento da Araújo Figueire.
do com a demolição das residências que estão
obstruindo a passagem. Esta rua permitirá o trá.

fego de veículos procedentes da Francisco Tolej,
tino em sentido favorável à AvenidaHercílio Luz,
Enquanto isso prosseguem os trabalhos de

demolição na Nunes Machado.

o trânsito é o maior beneficiado com as diversas obras que estão em.curso.

de 3lasãbado
das 21,10 às 23,00

RÃDI,O
GUARUJÂ

- Não conseguindo mais emprego -

afirma Dorval - voltei ao roubo e agora,

mais uma vez, caí do cavalo.

Polícia prende Doryal,
que era tido como morto

,

POLíCIA
Após vários dias de irlvestigações, agen

tes da Delegacia de Furtos, Roubos e De

fraudações conseguiram prender ontem o

ladrão Dorval Zacarias de Medeiros, 44

anos, cozinheiro, residente na Praia do Ju

rerê e que vinha agindo em diversas cida

des do Estado.

Dorval, que era tido como morto, co

metéu um erro ao aplicar um golpe na

Relojoaria Muller. Era o que faltava à po
lícia para a sua ídentificação.ique os agen

tes estavam encontrando dificuldades em

ide�tificar o ladrão que estava aplicando
o chamado golpe do "descuido" em esta-

- belecimentos comerciais.

O Marginal entrava em uma casa de co

mércio, pedia uma determinada mercado

ria e ficava a examiná-Ia até que o vende

dor se "descuidasse, quando deixava a loja
com o objeto, levando, às vezes, ainda ou- I

tros.

Ex-sentenciado, tendo cumprido pena

de 16 anos na Penitenciária do Estado,

por diversos roubos, Dorval teve em 1957

permissão para casar, passando então a

cumprir a pena na Colônia Penal de Ca

nasvieiras.

Ultimamente .estava trabalhando como

assador de churrasco às margens da

BR-lO!. Mas tatuagens que tem no cor

po, feitas quando estava preso chamavam

a atenção e ele, era reconhecido, o que

fazia com que 'perdesse o emprego.

Dorval e as suas tatuagens.

Voltando à vida marginal, Dorval con
fessou ter roubado" entre outras coisas,

dois rádios e quatro relógios em Criciúma;

roupas' e dois relógios, em Tubarão; qua
-tro relógios 'em Blumenau; oito relógios
em Joinville; dois rádios portáteis e rou

pas em São Francisco do Sul; dois revól

veres noBalneário de Camboriú e dinheiro

e outros objetos de uma farmácia em Bar

ra Velha.

"A "moamba" era entregue 'a recep

tadores, cujos nomes a polícia mantém

em sigilo para não prejudicar as investi

gações e a consequente recuperação da

mercadoria.

Dorval foi encontrado nas proximida
des do Hospital Celso Ramos. Ao perce
ber a presença dos policiais tentou fugir,
o que não conseguiu.

Ladroes levam
- acessórios de
três veículos

Os esforços desenvolvidos pelos agentes da Delegacia
de Furtos, Roubos e Defraudações, na tentativa de redu

zir o crescente número de furtos em Florianópolis, ainda
não resultaram em conclusões defini tas.

Enquanto algumas diligências eram feitas no centro

da cidade, ladrões de acessórios visitavam três veículos

ontem pela madrugada em Coqueiros.
Na rua Desembargador Pedro Silva foram roubados

toca-fitas, cartuchos gravados e consoles de- duas Vari-

6'\nts. Uma, placas IJ-05-67, propriedade do advogado
João Moura Neto, que estava estacionado defronte à resi

dência do proprietário, e outra, de propriedade da Sra.

Zulmira Simões Farias. O terceiro carro visitado pelos
larápios foi um VW, placas R5-60-92, do Sr. Gilberto

Tassinari, que estava hospedado na residência da rua

Paula Ramos, s/no
Enquanto isso, um cidadão que se apresentou pelo

nome Eger entregava na Delegacia de Polícia do Estreito

o ladrão Carlos Geremias Caiado, residente em Tubarão.

A detenção ocorreu quando Geremias, que tem 61 anos
-

de idade, procura,:a arrombar um veículo estacionado na

garagem.
O sepultamento do Sr. Francisco de Jesus, 91 anos,

residente em Espraiado, município de Palhoça, ocorreu
ontem, depois que o Instituto Médico Legal realizou ne

crópsia e a Delegacia de Paulo Lopes abriu o.competente
inquérito. _

-'
-

(

O ancião foi atropelado na BR-101, proximidades de

Paulo Lopes, pelo ônibus, placas YL-OO-02, da Empresa
Paulo Lopes.

ATROPELAMENTO

Permanece internada no Hospital de Caridade a Sra.

Maria Tereza Paiva Silva, 41 anos, residente à rua Paulo

Machado, 66, que foi atropelada na Avenida Mauro

Ramos, próximo à Estação Rodoviária, pelo-veículo de.

placas PR-S1-07, da Empresa Nossa Senhora da Penha.

O coletivo era conduzido pelo motorista Agostinho
Schmitz e o acidente deu-se por volta das 10 horas e 30

minutos.

BR-282
TRECHO LAGES - BOM RETIRO, - FLORIANOPOLIS

O CAMINHO DA INTEGRAÇÃO
-
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Em 1949, Simone de Beauvoir publicou
r

ó seu livro "0 Segundo Sexo",
inspirado no movimento de libertação das mulheres.

Hoje, após 23 anos, ela continua na ativa,
em Paris, marchando junto com as francesas

comuns e com as mulheres comuns de todo o mundo,
embora ac_�e que, nos últimos 20 anos

a situação das mulheres não mudou realmente.

Na França, por exemplo, a mulher

conseguiu alcançar uma pequena melhoria,
um seguro para casamento e divórcio.

Também as limitacões da natalidade estão mais'

difundid�s, mas ainda
'

assim não atingem a massa.

Segundo Simone de 3eauvoir,
as mulheres que trabalham limitam-se a

ser secretarias ou enfermeiras, raramente sendo
chefes ou médicas.•

"As carreiras mais interessantes

frequentemente lhes são negadas e, no fundo,
só lhes são oferecidas as profissões
que o homem, em princípio, rejeita.

Isso tudo me fez pensar.
Eu acho importante que a mulher, que
realmente queira modificar sua situação,
tome seu destino em suas próprias mãos.

As francesas do movimento de libertação
também me perguntaram

se eu não queria tomar parte no manifesto'
a favor do aborto, no qual se fazem acusações

às leis contra o aborto,
então pensei: Este é o caminho certo. '

'Com isto conseguiremos chamar a atenção para

vencer essas proibições ao aborto. E assi� começamos.

Também achei correto marchar com elas e apoiar os

slogans com os quais estava completamente de acordo:

. Liberem e tornert:! gratuito o aborto e

=acabem com as proibições! Libertem a maternidade!

,"

duro e cansativo. As mulheres são co

íoc�das na medicina ou na educação.
Perguntada sobre a situação da mu

lher nos países socialistas, pjincipal
mente na URSS, que visitou por algum'

tempo, Simone de Beauvoir diz que to:

das as mulheres russas trabalham. As

que não trabalham (mulheres de altos

funcionários ou outras pessoas impor
tantes), são desprezadas: "As soviéticas

'"

orgulham-se muito do seu trabalho.

Elas têm consideração social e respon
sabilidade política, e consciência dessa

responsabilidade" .

Apesar disso, ainda segundo depoi
mento da escritora francesa, quando se

examina as estatísticas e se vê quantas
mulheres estão no Comitê Central ou

na Assembléia do Povo, isso é, quantas
mulheres têm alguma importância, em
comparação com os homens, tem-se

um número muito baixo. Mesmo nas

profissões, as funções mais desagradá
veis são desempenhadas por elas. Na

Rússia, quase todos os médicos são
.. mulheres, porque o atendimento médi

co é gratuito e extraordinariamente

. Às funções realmente importantes, co
mo Ciências e Engenharia, pouquíssi
mas têm acesso. E as qu� conseguem
atingir essas funções, são chefiadas por

homens, tal e qual nos países capitalis
tas. "l!, também por toda a Rússia, há

um escândalo contra o movimento de

.luta de libertação das mulheres. O tra-

balho de casa, a criação' das crianças,
também são funções exclusivas da mu

lher. Daí pode-se concluir que a iguai
dade entre os homens e mulheres não é

verdade nem na Rússia".

A razão, segundo a escritora, é que
os países socialistas não são realmente
socialistas. Isto é, não se pode chegar
ao socialismo, se os homens não muda

rem a situação da produção, como so

nhou Marx.' "Mas hoje nós sabemos
que, além disso, a humanidade e a so

ciedade também precisam mudar. Lo-

, go, nos países socialistas, apesar da di-
.

�
.

.'

Simone de Beauvoir: lança em riste...

Simone de Beauvoir: a presença intelectual do movimento.

ferença dé. sistema econômico, os pa

péis tradicionais das mulheres e dos

homens permanecem os mesmos. E

com eles permanece o que se poderia
chamar de complexo de superioridade,

.

que eu considero uma inferioridade in

terior. Eles ainda não estão prontos pa-

ra fazer concessões. Eles precisam ínfe

riorizar a mulher para se valorizar. E as

mulheres estão tão habituadas a isso, a

permanecer inferiores, que não o usam

muito lutar contra essa situação".

recusa em aceitar as proibições dos ho

mens. "Eu sou a favor da exclusão dos

homens, até certo ponto. Os homens,
nesses movimentos, não conseguem so

negar suas tendências machistas, de fa

lar e comandar. É muito importante
que as rnulheres, no interior de seus

grupos, não sejam empurradas de seu

homem para um amigo deste, pois se

estivei-presa a alguém, ela mesma pre-:
cisa se libertar disso, sem ser forçada
por outros. O momento não permite,
nem a mentalidade dos homens, nem a

das mulheres, que se tenha uma discus

são verdadeira e leal, dentro de um

grupo misto".

- PROBLEMAS

O movimento de libertação das mu

lheres está mais adiantado e ,mais di

vulgado na América, onde o movimen

to é responsável por grande parte das

atividades, prientado por Betty Prie

darÍl, que é bastante conservadora, sen

do a favor da .emasculação dos ho

mens. Na França, o movimento é igual
mente radical e procura a emancipação
das mulheres, combinada com urna lu
ta de classes, onde o grande apelo é a

RECUSA DA MASCULINIDADE

O movimento, que atualmente se

desenrola no mundo inteiro, 'pela liber
tação feminina, criou um radicalismo

total em algumas de suas participantes,
advindo uma recusa geral à masculini

dade. Sobre isso, também se manifes

tou Simone de Beauvoir, em recente

/
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entrevista coletiva à imprensa francesa:
.

.

"Talvez não seja tão ruim que algumas
mulheres sejam tão radicais que recu

sém totalmente os homens. Na maioria

dos movimentos de libertação femini

na há uma facção homossexual, uma
minoria que deu muito impulso. Acho
que é muito bom. Se elas ressaltarem

muito a homossexualidade e até fize

rem uma espécie de propaganda às he

terossexuais, explicando-lhes os dife

rentes modos de dispensar os homens,
me parece ser muito hábil: Mas mante
nho o fato de que é muito bom que
existam mulheres homossexuais".

TRABALHO E CASTA

Em "O Segundo Sexo", escrito e

publicado há 23 anos atrás, Simone de

Beauvoir já se referia à mulher como

uma "casta inferior", fora da qual ela
não pode ficar, ao invés de classe, co
mo comumente é chamada. Em uma

classe, sempre há a possibilidade 'de

passar para a outra, ao contrário de

casta, que determina as coisas - uma

mulher nunca poderá ser um homem.

Segundo Simone, as mulheres formam,
portanto, uma casta. E uma casta infe

rior, se observarmos as condições polí
ticas, sociais e econômicas das mulhe

res. Assim sendo, está-certo que a ênfa

se seja que a mulher não permaneça
.

ligada a trabalhos de casa, que repre
sentam uma exploração. "Embora os

salários não sejam iguais, a exploração
.
do trabalho de casa e o trabalho assaia

ríado não são a mesma coisa. Este pon

to, por exemplo, não.foi abordado nos

últimos livros a respeito da líbertação
feminina, escritos por Kate Millet e

sado com Sartre, mas acho que nós fo

mos inteligentes em não fazê-lo. Quan-
.

do se é casada, as pessoas. só nos tra

tam como casadas e, por isso, você dei

xa de ser você mesma, para ser apenas
uma mulher casada. Até o tratamento

é diferente. Trata-se uma mulher casa

da de maneira diferente de uma mu

lher solteira. O marido é' responsável
pela mulher. Para aquelas que desejam
permanecer independentes, a solução é

mesmo um emprego. É o conselho que
dou a todas as mulheres que me per
guntam. Este é um pressuposto básico,

que permite à mulher separar-se quan

do quiser. Você pode ser você mesma e

cuidar de- seus filhos. Você é indepen
dente e pode se realizar na vida. Mas

isso não quer dizer que o trabalho seja
umparaíso. Sei muito bem que um sa

lário normal não vai tornar uma traba

lhadora ou uma empregada doméstica

!ndependente. Eu sei que o trabalho,
hoje, não só liberta, mas também alie

-na. Logo as mulheres ficam entre duas

alienações - o trabalho doméstico e a

sua profissão. Apesar disso, o trabalho
assalariado é a primeira exigência para
a independênc�a".

O MOVIMENTO - PLANOS

Dizendo não imaginar um mundo

em que as mulheres sejam totalmente

livres, em consequência da feminilida

de existente, a escritora francesa alega
que,' na criação de valores universais,
os homens muitas vezes impingiram
sua própria concepção viril, juntando
universalidade e masculinidade de um

.

�

Libertação feminina:ummovimento de23 anos I

Germaine Greer". modo muito sutil e traiçoeiro. "Não se

E continua Simone de Beauvoir:. pode recusar o mundo dos homens e,

"Tudo o que nós 'conseguimos averi

guar é que a luta de classes não leva à

emancipação das mulheres. Isso modi

ficou a minha opinião, desdea publica
ção do meu livro. Seja ela comunista,
trotskista ou maoísta, a mulher está

sempre em condições de .inferioridade,
se comparada aos homens. Logo, -,tou
convencida de que a mulher deve 'to- .

mar o seu problema em suas próprias
mãos. Tenho certeza de que a elimina

ção do capitalismo trará melhores con

dições para a emancipação da mulher,
mas não quer dizer que isso já esteja
ocorrendo. Acho que se deve abolir a

.

família. Estou completamente de acor

do com aqueles, mulheres e homens,
que fizeram a escolha de formar, criar
uma comunidade, em vez de uma fa
mília."

MEDIDAS CONCRETAS

Acima de tudo, a mulher deve tra

balhar fora de casa. Se for um casal, se

possível evitar o casamento. Estas são

as primeiras medidas concretas sugeri
das por Simone de Beauvoir, para que
a mulher alcance, o mais cedo possível,
as primeiras chances de vir a' se emanci

par, se libertar. "Eu poderia ter-me ca-

ao mesmo tempo, vencer este mundo.

Não acho que novos valores serão cria

dos se a mulher obtiver a igualdade. Se
se acredita nisso, então se acredita em

uma natureza feminina, contra a qual
. eu me coloco. Todos esses conceitos

têm que ser jogados no lixo. Se o ho

mem se serve de sua fala, assim como

de seus gestos, com suas violações,
ofensas e bofetadas, então a mulher

deve se defender com o poder".

"Nós vam�s organizar um'a discus

são pública, dia da informação e da de

núncia das acusações contra as mulhe
res. Trataremos da maternidade, abor
to e proibições. Vamos formar uma co

missão de investigações de motivos, da

qual só nós mulheres participaremos.
Nós também queremos ouvir, mães, que

e�porão o inferno de suas vidas nesta

sociedade em que a mulher tem toda a

responsabilidade de cuidar dos filhos.

Nós também ouviremos biólogos, so

ciólogos, uma multidão de pessoas ca

pazes de nos' ajudar a fundamentar a

razão por que queremos o aborto livre,
que é importante, muito importante,
mas ainda não' é mais que um pressu

posto para a libertação da mulher".
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO II - 9 de Novembro de 1972 - Página 2

��o casa' suo tlOi8��

Beta Stodieck andou sacando na sua coluna uma frase
meio marota, sob o ponto de vista gramatical - e vem, a

partir disso se socorrendo diariamente dos clássicos com

exemplos em seu apoio.
Jamais me ombrearei a um Herculano mas não posso

deixar de registrar 'minha solidariedade, reproduzindo a

crônica abaixo:
Um amigo, como' eu condenado ao pugilato diário

com esse terrível inimigo que é o vernáculo, me telefona
entusiasmado:

- Acabaram com os acentos!
Contenho a sua alegria: somente acabaram com alguns

acentos, como esse acento ali atrás no somente e no

êsse.Atrás contudo, continua acentuado. Ou será que
não? Também a mim pouco se me dá, porque há muito
resolvi fazer minha reformazinha particular: vou acentu

ando ao correr da pena, isto é, ao deslisar do carro da

máquina, sem pejo ou remorso. Se ' os acentos resul
taram adequados, ótimo, se não, pior para os acentos.

Na verdade, me coloco na posição daquele escritor

patrício que um dia recebeu uma carta de um leitor,
dizendo que ele era uma espécie de "escoteiro ao contrâ-
rio". <,

- No seu artigo diário, sempre cometia uma má ação

Cinema

A família Custance foge da guerra e da poluição; Nige
Davenport e Jean Wallace, no filme de Comei Wilde: A

Mais Cruel Batalha (No Blade ofGrass).

INDEPENDÊNCIA OU MORTE, filme nacional sobre
a data histórica do Brasil rodado em regime de super
produção, dentro do esquema de produção do cinema
nacional. O produtor Oswaldo Massaini mobilizou um

super elenco, liderado por Tarcísio Meira, e seguido de

Glória Menezes, Kate Hansen, Dionísio Azevedo, Manoel
da Nóbrega e outros. O diretor é Carlos Coimbra,
elemento experiente do cinema brasileiro, cujos
melhores resultados foram colhidos na área do cangaço.
Eastmancolor. Censura 5 anos.

CINE SÃO JOSÉ - 3-7,45-9,45 horas.
CINE CORAL - 3,30-8,30 horas.

: II

A MAIS CRUEL BATALHA (No Blade of Grass).
Considerando-se as qualidades indiscutíveis das duas
últimas fitas dirigidas por Cornel Wilde (A Prova do Leão

/ Desembarque Sangrento) é perfeitamente justificável
uma expectativa otimista em torno de A Mais Cruel
Batalha. O filme aborda" em termos de ficção, o

problema da poluição nas grandes Cidades, onde a vida se

tornará insuportável, podendo levar populações à morte,

pela falta de alimentação e atmosfera irrespirável. O

problema atinge um ponto crítíco que leva a guerra entre

os homens. É um tema válido, porém perigoso; a

poluição já é, hoje, uma preocupação universal. Feito na

Inglaterra, o filme mobilizou um grupo deatores pouco
conhecidos, com exceção de Nigel Davenport e Jean

Wallace, esposa do diretor e presente em todos os seus

filmes. De qualquer forma, um filme para se ver, face ao

tema e aos antecedentes do diretor Cornel Wilde.

Panavision/Metrocolor. Censura 18 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.

CONDENADAS PELO SEXO, c/ Pascoal Guida.

Eastmancolor.
'DESAFIANDO O OESTE, c/ Anthony Ghidra -

Eastmancolor. Censura 18 anos. Programa Duplo no

Roxy 2 e 8 horas.

I

I:

UMi}-GAROTA AVANÇADA (Me, Natalie) de Fred

Coe, corri James Farentino, Martin Balsan e Patty Duke,
a garotinha de O Milagre de Ana Sulivan, já adulta.

Technicolor, Censura 16 anos. Cine Jalisco - 8 horas.

BABEL, SODOMA, LAS VEGAS, Eastmancolor.
Censura 18 anos. Cine Glória 5 e 8 horas.

INSINUANTE E PECADORA, filme japonês com

Yasuke Kawazu e Hari Atstimi. Fujicolor - Censura 18

anos. Cine Glória 5 e 8 horas.
'

O SUPER MACHO, de Marco Viccario, com Rosana
Podestá e Lando Buzzanca. Technícolor. Censura 18

anos. Cine São Luiz. 8 horas.
Darci C08ta

Tv

TV CULTURA CANAL 6

Programação para hoje:
14,40 - TV-Educativa; 15,15 - Clube dos Heróis;

18,00 - Signo da Esperança; 18,40 - Vitória Bonelli;
19,20 - Bola em Jogo; 19,30 - Rede Nacional de

Notícias, Via Embratel; 19,55 - Bel Arni; 20,40 -'Dom
Camilo e os Cabeludos; 20,50 - Pie e Nic; 20,55 - Sua

Majestade o Ibope, a cores, via Embratel; 24,00 - Alma
de Aço.

ALEGRE
SUA VIDA
OUVINDO
RÁDIO

contra a gramática. O leitor continuava, explicando que
.

escrevia naquela hora para cumprimentar o escritor, de
vez que no "artigo de terça-feira o senhor produziu uma

página admirável, e o que é mais importante - sem um

único erro de Português". "Mera coincidência", respon
deu enfastiado o escritor.

Assim sou eu. Será por pura coincidência que ós meus
acentos se encontram sobre as letras que devem proteger
tonicamente ou realçar gravemente - já disse mais de
uma vez que escrevo de ouvido. Não me diminuo por
isso, até porque estou em boa companhia.

Rebelo-me, antes, contra o tempo perdido nas esco

las, por alunos e professores, nas Repartições, pelas dati
lógrafas, nas redações, pelos linotipistas e revisores, os

primeiros tentando ensinar e aprender, os outros, que
rendo tomar viável uma língua elaborada por preciosistas
e que serve de instrumento a um povo sem a menor

vocação para o detalhe.
Com toda a certeza, se o leitor fez o favor de ler a

frase, haverá de concluir que eu quis dizer o seguinte:
"com o pássaro da India a certeza, se o leitor barrete
árabe o favor de ler etc. "Se, ao con trário, oleitor enten
deu mesmo o que eu queria expressar, pode ser uma

pessoa prática, mas tirará zero em qualquer prova de

Paiol.

, .

português do curso primário, por fez e toda, sem acento,
significam respectivamente isso: barrete árabe e um pás
saro indiano.

Acessório é com c; assessor, com s Flor não tem

circunflexo, mas uma braçada de flores, sim. Caçar com
ç e. cassar com dois esses pode vir a dar o mesmo resul
tado, mas nunca perante um membro da Academia.
Uma sessão de cinema é oferta de divertimento em todo
o mundo; n� Brasil,' é teste para torturar alunos: sessão,
ou seção? E um pandemônio: embora o mais alienado
dos patrícios jamais se confunda, ao ir ao cinema ou a

um departamento da administração, se ele pretender
exprimir a sua ação em palavras escritos, terá 50% de
chances de não se fazer entênder. Sem falar na hipótese
do distinto cravar uma cessão, e despencar do andor.

Os verbos, Deus meu! Outro dia, na casa de um ami
go, a sua filhinha brincava com uma fita métrica. O pai
mediu-a: um metro e nove centímetros. Instantes depois
ela voltou:

- Pai, quanto é que eu ...

A menina hesitou, quanto ao verbo. O pai ia socorrê
la, mas fiz um sinal. Vamos ver como ela se sai. Ela quis
refazer a frase, eu insisti:

- Quanto é que você o quê?

'.

em geral e esporte. A par
tir da próxima semana sai

rá, inclusive, com uma co

luna assinada por Chico

Buarque deHolanda, através
da qual o compositor ten
tará dar "um toque de ter

nura" aos fatos policiais.
Segundo Eurico Amado,
um dos diretores, o sema

nário de 24 páginas conta
rá com algumas das maio
res inteligências brasileiras.

CARUSO EXPLICA

A respeito de uma nota

nesta coluna, sobre os cui
dados que devem ser toma

dos com Canasvieiras, a

fim de que o balneário não

se transforme numa nova

Camboriú, escreve o verea

dor Waldemar Filho, di-

zendo que, já' em 1969,
uma indicação de sua auto

ria, solicitava a elaboração
de um plano de urbaniza

ção para todas as praias. Is
so há três anos atrás, tendo
a Prefeiturá respondido em

5/11/69. As providências,
portanto, já devem estar

sendo tomadas,' conside
rando-se etc., etc., ...

PARAPSICOLOGIA

Estamos recebendo, do
Padre Oscar González Que
vedo, diretor do Centro
Latino-Americano de Pa-.

rapsicologia, informações
sobre o próximo vestibular
da Faculdade Latino-Ame
ricana de Psicologia, cujas .

inscrições poderão ser feí-
. tas de 11 de dezembro a

12 de janeiro de 73, no

Km 26 da Via Anhangue
ra, São Paulo, Capital. O
curso tem a duração de 4
anos e oferece especialíza
ção em parapsicologia.

RESTAURANTE
. Merecidamente, aí vai a

colher de chá da semana:

para o restaurante do Praia

Clube, sob a direção do

mestre Heráclito, O ho
mem é simplesmente mila

groso no preparo, princi
palmente, de pratos típi
cos do norte, como "bobó
de camarão", "muquecas"

- Quanto é que eu ...medo? ,.,

- Muito bem! proclamei. O meu amigo me estranhou
apressou-se em corrigir. Mas, efetivamente, está correto'
Se alguém que nunca ouviu a palavra, que nunca conju�
gou o verbo, que não tem, em seus cinco anos de idade
o menor vicio de linguagem, diz que é médo é médo qU;
tem de ser. Meço é mais uma armadilha dessa gincana
cultural que consiste em escrever o nosso idioma.

"Não se começa a frase com pronome oblíquo "; "a
partícula negativa atrai o pronome"; "não se coloca pro
nome oblíquo entre dois verbos" - a gente vai usando a

.S'

língua como um salteador perseguido pela polícia, trans. ir

pondo muros, varando banhados, atolando-se em ques.
tões deste elevado alcance: grafa-se nêle com circunflexo
porque nele é um tipo de arroz que se colhe no oriente

Por essas e outras quando um conhecido pensado�
brasileiro, num momento de distração, escreveu "o casal
chegaram" e me vieram mostrar, escandalizados, decla.
rei: "Está certo - o casal são dois ".
E repito.

.
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Paulo da C08ta Bamo8 f
a

de peixe, de polvo, etc.

Quem duvidar que passe
por lá e experimente. É
uma das boas coisas da
Ilha que pouca gente co

nhece.

MÁFIA - "NERSON�'
VAI EXPLICAR

Com o desbaratamento
da quadrilha internacional

de traficantes de tóxicos e

jóias, no Rio, fica mais

preta a situação do tele-de-
'te tive "Nerson" Duarte,
que vai ter que explicar co
mo, ganhando
Cr $ 1.600,00 por mês,
possui uma mansão luxuo

sa atapetada' de obras de
arte (? ), carros e jóias (na
turalmente alfinetes de

gravata, com pérolas e ru

bis, além dos anéis enor

mes
.

para o dedo mindi-
-

nhó). Isso, sem falar no es-

toque de brilhantina para
. o cabelo e bigodes. A polí
cia já proibiu o seu apare
cimento em qualquer pro
grama de rádio ou televi

são, não só para evitar que
ele use esses meios pata se

defender, mas também por
considerar que o tele-dete
tive estava apresentando
uma imagem falsa do poli
cial. Aliás, a única pessoa

'

que ainda não havia com

preendidó isso, é exata

mente o "Frávio",

NIXON OUTRA VEZ -

OREMOS, IRMÃOS
Classificada como a

maior vitória eleitoral da
história dos Estados Uni·

dos, a re-eleição de Nixon

vem abater alguns ânimos
no mundo inteiro, que es·

peravam uma mudança to

tal, principalmente no que
se refere à política exter

na, prometida por McGÜ'

vem. O presidente Nixon

'que, ao contrário do candi
,

dato Democrata, vê o paú
,na mais perfeita, ordem,
com.pouquíssimos' proble
mas internos e no mais

completo equilíbrio, natu
ralmente. vai continuar se

'ocupando com a política
externà, para inquietação
de todos nós.

SHOW
Rui Neves, sob a orien

tação e roteiro de Murislo
Ferreira Lima, preparan·
do-se pata um show ("RÜ'
teiro Via-Lactea"), no pró
ximo dia 17, ná boate do

Clube Doze, durante a

Noite dos Casais. 'No
acompanhamento musical,
o excelente "Stagium 10",

Ballet no TAC-Ciié o dia 12.

HOJE TEM BALLET
A direção da Escola 'de

Ballet do Teatro Álvaro de

Carvalho, enviando convi

tes para os espetáculos de

hoje e amanhã, às 20 ho- .

ras, no TAC. Danças clássi

cas e modernas, sob a-díre

çã; da professora Billa
D'Ávila, da Guanabara e

com a participação do pro-<,
fessor Jakes Olivers, dire- .

tor da Escola de Ballet do
Clube Doze de Agosto. De
pois, nos· dias 11 é 12, sá

bado e domingo, será a vez

da Escola da Professora Al
bertina Ganzo, com renda
destinada à SERTE e So

ciedade de Amparo aos

Tuberculosos ..
TEREZA RACHEL
"Tango", o melhor es-

petáculo teatral da Guana
bara em 1971, já está con

firmado para o TAC, de 6
a IOde dezembro. Quem
dá a notícia é a própria Te-

.

reza Rachel que, quando
esteve em Florianópolis há
dois anos atrás, conseguiu
grande público para suas

apresentações.

OPINIÃO
Desde ontem o Brasil

está contando com um no

vo jornal, em formato ta

blóide, que circulará às se

gundas-feiras, com uma ti

ragem média de 50 mil

exemplares. O novo jornal
mantém convênio com cin

co jornais da França e Es

tados Unidos e traz, tam

bém, indicações sobre arte
M,,JfI,ro Julio Amorim,

Chico Bento

Cebolinha
(
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Zury Machado

MENOR TRABALHADOR

A Sociedade Promocional do Menor Trabalha do r é

hoje uma instituição atuante, que vem alcançando os

objetivos propostos em seus estatutos, segundo declarou

a sra, Tereza Bandeira Maia, diretora executiva da

entidade. A diretora-executiva disse também que a

estrutura da sociedade foi concebida para resistir às

1rnplicaçpes
.

e dificuldades que uma entidade dessa

natureza viria a exigir, para a impla:ntaJão de uma obra

.social de grande .profundidade. E presidente da

instituição a Senhora Dayse Werner Salles, Primeira

Dama do Esta do.
L1C

A Diretoria do Lagoa late Clube que tem na

Presidência o Sr. Renato Ramos da Silva, esteve reunida

pafa tratar de assuntos relacionados a venda dos novos

títulos do maravilhoso UC.
JORNALISTA

Somente nos últimos dias deste mês é que o jornalista

Fred Ayres, de "O Globo", poderá vir a nossa cidade

atendendo convite da Firma P!ofimar.
JOGOS OLlMPICOS

Continuam com absoluto sucesso, os jogos olímpicos,
estudantis promovidos pelo Colégio Cataríaense, As .

'últimas provas se desenvolverão sábado próximo.
ALMOÇO

Um total de mil pessoas compareceram ao almoço no

restaurante provisório do Lagoa Iate Clube, quando a'

Imobiliária "A Gonzaga", comemorava os cinco anos de

fundação da. tão conceituada Imobiliária.

NOMANOLO'S

Foram vistos jantando no Manolos, o Professor Julio

de Queiroz e o Sr. Alcides Ferreira. O Professor Queiroz,

durante o jantar, comentava o lançamento de seu lívro.,
CASAMENTO

Rosemeri Stoeterau e' Cesar Ribeiro, vão receber a

bênção do casamento dia 18, às 19,30 horas, na capela
do Colégio Catarinense..Eduardo Rosa, será o

responsável pela elegante recepção aos convidados das

famílias Sto�terau e Ribeiro.

CLlSSE E RICARDO

Nas reuniões 'sociais, tem sido visto sempre

acompanhado da 'elegante Clisse Medeiros Ramos, o

acadêmico de Engenharia Ricardo Wildi.
ENCONTRO

Regressando da Foz do Iguaçu onde participaram de

um "En�ontro Nacional de Bolsa de 'lalores", os Srs."
Luiz Acastro de Campos Faria eHeurico Hosterno.

AGRADECIMENTOS

O Governador Colombo Salles recebeu telegrama da

Associação dos Servidores Públicos de Santa Catarina,

agradecendo a concessão de abono de Natal.
.

COHAB

A COmpanhia de Habitação do Estado de Santa

Catarina COHAB/SC) está comunicando aos adquirentes

"
,

CINE.MA

�PARA

HOJE,.,
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

de imóveis construídos sob sua responsabilidade, que os

carnê de pagamento das prestações referentes ao mês de

outubro já estão sendo encaminhados à rede bancária,

onde devem ser procurados para quitação.
PAINEIRAS

O'Clube Social Paineiras que aos fins de semana reúne

<, gente jovem em sua sede social, para animadas reuniões

no último sábado, esteve bastante concorrida a noitada

no Paineiras, animada pelo conjunto "The Clever'S

Boys".
MULATA

'Eoni Correa, foi eleita a mais bela Mulata da Cidade

de Lages, numa promoção realização na última semana

no salão de festa do centro cívico Cruz e Souza.

PERET ANTUNES

O Secretário Delso Lanter Peret Antunes, da

Marisa Ramos

Schmidt,

uma das senhoras mais

elegantes

da sociedade de Joinville.

I'

II• Tereza e Hildebrando Marques de Souza receberão

convidados amanhã para um requintado jantar em seu

elegante apartamento da rua Toneleros, em Copacabana.
O Com muito sucesso, a boate do Lira Tênis Clube mo

vimenta o fim-de-semana, contando com o \excelente
conjunto do pianista Aldo Gonzaga.
• Para participar de um Congresso Nacional de Medici

na em Porto Alegre, viaja para a capital gaúcha o médico

Newton D'Ávíla, acompanhado de sua elegante esposa

Ivone.

A elegância discreta da

Sra. Ise Cruz é

sempre elogiada em sociedade.

Tereza Marques de Souza: a "hostess" do elegante jantar
de amanhã, no belo 'apartamento da rua Toneleros, em

Copacabana.
/

MARIZA E GERT
O industrial e Sra. Gert Schmidt estão de viagem

marcada para o Rio de Janeiro, onde participarão da

noite de gala no Golden Roam do Copa, Cynthia, filha
do casal, representará Santa Catarina na noite de legância
e caridade - promoção do jornalista Barão Siqueira.

BAILE NO COUNTRY

Todos os preparativos já foram tomados para o baile

de sétimo aniversário do Santacatarina Country Clube, a

realizar-se sábado,' prevendo-se o mesmo sucesso

alcançado nos anos anteriores. A festa em black-tie será

abrilhantada pelo conjunto paulista Esquema Novo.

Treze debutantes de Florianópolis e outras cidades do

Estado estarão sendo apresentadas à sociedade. Amanhã

a Diretoria do Country . vai oferecer um
.

coquetel às

debutantes e às patronesses da festa ..

Segurança e Informações, presidiu na inauguração das

novas instalações da 5a. Delegacia Regional de Polícia de

Tubarão. Ela poderá expedir Carteiras de Identidade,

Alvarás, carteiras de Motorista e outros documentos,
d en tro do plano de descentralização dos serviços
administrativos da S81.

.

Acompanharam o Secretário em sua viagem a

Tubarão o seu Chefe de Gabinete, Major José Mauro

Ortiga, o Comandante da Polícia Militar do Estado, CeI.
Renato Júlio Trem, e o Sub-Diretor das Delegacias
Regionais, Clóvis Ferraro.

NOIVADO

Na residência do casal Renato Ramos da Silva, foi \

. comemorado o noivado de sua filhaMaria Helena, com o

Sr. Blasco Borges Barcellos. A charmosa Maria Helena, e

seu noivo Blasco têm recebido muitos cumprimentos.

RITZ 5,. S.JO�É 3 - 7,45 - 9,45Hs�':
PIITRIDTlSMO,CORIICEM,IIVENTURII,DRAMII E AMOR
NII M!IOR HISTORIII BRASILEIRA IDMAIS I
':;;;4,rj{{i..-7 f!eÚ{{

FILMADA.
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Oswaldo Massa]ni "''''_AESENTA

DIONISIO AZEVEDO. KATE: HANSEN.EMILlANO QUEIROZ

MANOEL DE NOBREGA. HELOISA HELENA E O MAIS

fABULOSO ELENCO JÁ REUNIDO NO MESMO FILME I

colorido .. : --4 ;;-:_�. J'.
o �:J.�' e,�.;.:.o IUlibal Muuio.i Scto �Oe '(r'lIUlIJ {;::('(/1l0}/l

7,45 .: 9,�5 Hs.

D(OATlNA009 PElOTEMOR...
. PARA ONDE FUUlR?
ÜNDEBUQCAR
AfIRmO?

a

Mais
Cruel
Batalha

estrelando
Nigel Devenportj Jean WaUacl'/Anlhony Mayl

Hotetrc de $ean Fcre!>lal.lelrerson Pilscal'
P'OUUlida e Dirigida por comer Wildel

'

(NO BlIlDE DFGIlASS)

G
MGMPANAVISION METROCOlOR

. CINE ROXY PROGRAM-A DUPLO, 2 - 8 Hs.'

20 FILMEl� FILME

JALlSCO 8 Hs.

. \

"DESAFIANDO O OESTE!'
Direção: Joseph Warrem

Anthnnv Ghidra Elsa Janet Waterson

Robert Hundar Corinne Fontaine

PATTY DUKE
EM

UMA GAROTA AVANÇADA

James Forentino
Martin Balsam
Côr de Luxe

CINE RITZ AMANHÃ
NalllllJI Gellerál P:ciures
t;;:ihull:�'&9!�rs

Hayley Mills
Hywel Belinett

:-,,5",.·_,.».,

81111e Whlte�w
PhylllS Calver!

::/ankC(,3V
8alry Foste.
Salrnaan Peer

Rcy'S;;Jilng
Ged�W'G�iJe

Frank Granat
Technicolor

DlSlribUlda por

20th Centurv-Fox

CINE RITZ' A PARTIR DE SÁBADO

'*

""""""......,...."._�t-·r..
·

8 HsGLÓRIA 5

UMA ASSOMBROSA f VERíDICA HISTÓRIA
DE CONFLITOS HUMANO&,CORAGEM f

SOBREVIVfNCIAI
,
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Omar Card080

ÁRIES - Não vacile dia
das dificuldades, pois e

o�
, nlrt

elhas poderoa estar.a sua &raodr
c ance. du!ro�slm, notíc�
pouco agra aveis poderão '

-

d
I'I!

mas nao se esespere.
I

ta

en

de
DI
1(
41

TOURO - Dia em que pOde' 2(

haver algum desentendiment 3(

com o cônjuge e na vida fa' 4(

liar, Fique prevenido e não t
me nenhuma atitude precipi�
da.

I
..

e••IIDIDO, Marisa Ramos

'KIM NOVAK:'
��BEFIBO MEUS BICHOS��

GÊMEOS - Não deixe q
• " UI

nln�e� . a�apalhe seus prok
tos ja iniciados. Apegue-se

I
-

a�
seu p ano e nao adie nada q
., t' d t

�

j,a ,e� a e� an amen o. O OUXfj se

e ótimo a sua consagração,pr di

fissional. cr

SE

IT

CÂNCER - Júpiter - a gr di

de fortuna astral - juntamen� R

com o Sol em sua Quinta CiIII E

Astral, dar-lhe-ão um afortuiII ci

do dia ao trabalho, aos assUI 'D
tos financeiros e às suas ati�

, dades sociais. '

ai
n'

Na década de 50 surgiu no cinema ame

ricano, urna linda loura que viria ocupar o

lugar deixado por Rita Hayworth. Era a vez'

de Kim Novak, a nova sexy symbol que a

'iColúmbia preparou para sentar no trono

vago. Obrigaram-na a fazer regime, a andar,
dançar, comer, se vestir. Segundo a própria
Kim Novak, "era obrigada a ser uma bone

ca nas mãos dos outros. Eu não fazia nada

de meu. Não podia escólher Um sapato, não

podia sair com quem eu gostava. E apesar
de fazer sucesso, os chefões do estúdio me

diziam a toda hora: Você é uma grande es

trela, muito bonita, mas é muito burra!" E

a revolta de Kim começou nessa época. Ela
não era burra e odiava Hollywood mas ti

nha um contrato a cumprir. Foi quando
teve sua primeira decepção amorosa com

Mac Krim, dono de uma cadeia de teatros.

LEÃO - Dia dos mais perr�
tos aos negócios imobiliários

• empreendimentos de vultu
Seu forte magnetismo pesSi{
influenciará pessoas de situ;
-ção monetária elevada.

o
N
C

VIRGEM - Dia' em que
promete muito sucesso em t

dos os meios de comunícaa
,

nas novas amizades que fizer
junto aos superiores hierárq,
coso Muito bom, também, I

viagens.

Em seguida, apaixonou-se por Richard Qui
ne, que terminou casando-se com outra.

Então para vingar-se, Kim saía com Sammy
Davis Jr. s6 para ouvir os protestos dos ra

cistas; e, ao mesmo, tempo, aceitava a corte

de Rafael Trujillo, casado, pai de seis fi

lhos, que lhe dava luxuosos presentes. LmRA - Suas probabilidad
do êxito neste dia serão a

mentadas e sua prosperida�
profissional se,

rá evidente.

�cesso no trato com person
dades governamentais e ad

'

nistrativas, na educação.

AOS POUCOS FOI SE ISOLANDO

Suas atitudes independentes eram muito

criticadas e, aos poucos, Kim foi se isolan

do, reduzindo seu grupo de amigos. Junto
ao público, seu sucesso continuava, mas fil
mes só fazia quando precisava de dinheiro,
'porque a essas alturas, seu contrato havia

terminado. Comprou uma' vila, na alto de
um rochedo, entre São Francisco e Los An

geles, num dos lugares mais bonitos da cos

ta californiana, chamado Big Sur. À sua ca-

ESCORPIÃO - Influência �

traI feliz para todos os nati�
d� Escorpião. Poderá OCUpl
posição destacada no cam�'
social e terá excelente hab�
dade executiva.

Isolada em sua casa, Kim não atende o telefone, não responde cartas e só recebe a visita

de meia dúzia de amigosmuito íntimos.
"

sa, deu o nome de Gaivota. A casa debru

ça-se perigosamente sobre o mar e há seis,

anos, ela mora lá. Seu último marido, Ri
chard Johnson, ator inglês, viveu algum
tempo na Gaivota e disse: "Somente quem
ama a natureza perdidamente, suporta
aquela altura, o mar ameaçador, o barulho

contínuo das ondas nos rochedos, o vento
assobiando. Se não fosse perdidamente be

lo, eu diria que o lugar é sinistro." E Kim

Novak vive encerrada na casa, em compa
nhia de Criatura, uma cabra africana que
serve de cão de guarda, de um cão dálmata
chamado Paloosa, de um mainá, de diversos

gatos e de uma cobra Sincerely (Sincera
mente). "Chega de gente, prefiro os bichos,
com eles consigo me comunicar," diz ela.'

Nota-se a revolta contra a incompreensão
que marcou sua época em Hollywood, para
onde não quer mais voltar. Quem a vê pas
sar de jipe, a caminho de um rancho que

possui, não pensa que aquela pode ser Kim

Novak, a atriz dos filmes. "Melodia Imor

tal", "O Homem do Braço de Ouro", "Ser
vidão Humana", "Um 'Corpo que Cai",

"P�c Nic", e outros. Suas roupas também

são estranhas, para quem pretendeu tam

bém o lugar de Marilyn Monroe: "eu mes

ma que, faço minhas roupas, em couro.

Adoro sentir que estou usando minhas

.mãos para fazer uma coisa para mim. Estou
voltando à vida primitiva, à verdadeira vida.
Descobri, enfim, as coisas simples". Sapa
tos e saias, ela só usa quando vai a restau

rantes, jantar, mas nada de lugares grã-fi
nos. Frequenta, muito raramente, apenas
restaurantes pequenos, calmos, onde a co-

"

mida é boa e sem sofisticação, Quanto a

sua volta ao cinema, pretende, ainda fazer

.alguns filmes, mas somente para ganhar di-
nheiro e comprar uma fazenda grande, com
muito espaço para seus animais, os que já
tem e outros que terá. A fazenda porém
deve ser distante, sem telefone e a estrada

de acesso, a pior possível. Com tudo isso,
chegamos .a conclusão que Kim Novak rapi
damente vai desaparecer completamente,
no isolamento que criou para si. Ficará na

nossa lembrança, uma estrela que aos 39
anos ainda é muito bonita, mas muito

amargurada e preferiu os animais aos ho
mens.

Indo à
sua

SAGITÁRIO - Se trabalha

mo médico, farmacêutico, qu'
mico ou como, investigado
hoje conseguirá obter gran
êxito. Mas, por outro lado, de

verá evitar o contato com osi

nimigos e rivais.

casa, o

visitante corre

() perigo de

ser atacado

por uma

cabra selvagem

que serve de

vigia.
Fora uma

cobra que lhe

faz

companhia e

que ela

afirma ser

CAPRICÓRNIO - Suas amhf I

ções poderão se realizar e �

empresas que fizer chegarão r

um resultado feliz e animador,

Lucrará, também, pela influér
cia de amigos e a harmonia no

ambiente familiar.

AQUÁRIO - Boa posição a

,tral para a' sua elevação na "

da. Receberá honras, favores I

proteção dos superiores e

derá ter destaque na vida p'
blica e social.

"

PEIXES - Muito bom dia paJI
tratar de assuntos religiosos I

legais. Terá também, sucesí

na filosofia oculta, no estudl

de ciências econômicas e efi

tudo que está ligado ao ocu

tismo.

mansa.

AS BATINHAS TAMBÉM
I

PARA AS CRIANÇAS
,':'A��� C:S:;,,�,� •:�:�dd:Su��::;:,v:: , ,�
pre mais graciosa e. pessoal;
é Uma moda feita para os

brinquedos mas, criada nu

ma base séria e de um cer

to empenho, tendendo pa

ra um certo tipo de exigên
cia -que quer as crianças
vestidas de um modo mui

to especial e muito origi
nal.

Esta última resenha de

moda infantil trouxe mo

delos dos mais imaginati
vos, destacando-se os vesti

dinhos para o verão, não

acontecendo mais o que

aconteeia nas estações pas

sadas quando os criadores,

em busca de novos carni-

""

PRIMAVERA E VERAO

TAMBÉM EM MALHA.
representa uma novidade

que conseguiu ter
_

o papel
principal em coleções in- ,

teiras. Sim, porque amoda

que sempre exigiu modelos

novos, concentrou-se agora

na originalidade dos teci

dos. E o tecido escocês em

malha é justamente uma

destas originalidades.
Os modelos em malha

escocesa são míni-saias, pe

quenos coletes, paletós de

corte masculino, todos

adequados a um tipo de

moda descontraída e anti

conformista que não deixa

de ser clássica, De fato, a

volta ao clássico aconteceu

este ano tendo como prin
cipal característica o gêne
ro requintadíssimo dos te

cidos utilizados, em con

traste com moda do ano

passado que-se valia princi
palmente de achados origi-

,

nais. ,

Neste momento, os te-

cidos escoceses em malha
ainda não são muito co

muns mas to r nar-se-ão

sempre mais conhecidos à

medida que os produtores

forem percebendo as infi

nitas possibilidades de rea

lizar modelos originais
com este tipo.

que combale as dores musculares e

articulares ...
- tome URODONAL e viva CONTENTE! .. ,

COMPRE AGORA, E
NÃO ,PAGUE

NADA EM DEZEMBRO
CAMA - MESA - BANHO

'MAIÔS - SAíDAS ROUPOES
MALHAS -FINAS
CRÉDITO INSTANTÂNEO

SEM ACRESCIMO.
Grande variedade dos afamados produtos Têx',

,

t\f1A
-

ta, cada vez mais, em dire

ção à tipicalização clássica

dos tecidos.

Se por um lado o tecido

escocês serve e servirá para

a realização de conjuntos

elegantes (tafetá, madras

para os longos), por outro
ele é muito válido para os

conjuntos esportivos re

quintados, aliás, o estilo

mas requisitado pela mu

lher moderna.

PARlS - (ANSA) -

Dois elementos típicos da

moda dos últimos tempos,
a malha e o tecido escocês,
uniram-se em originalíssi
mos modelos apresentados
no curso de uma das mais

recentes resenhas de moda

de alto nível. Este novo es

tilo levou novamente ao

sucesso o motivo escocês,

desta vez tratado em ma

lharia.
A malha escocesa foi

um dos achados mais ge

niais da moda que se orien-

nhos para o gosto, acaba

vam, propondo soluções
realmente patéticas.

Foram apresentados nu
merosos ave n taizinhos;

blusas com ruches, coletes

trabalhados, de preferência
com motivos campestres.
,A moda porém não resu

miu-se somente nisso; os

vestidinhos tipo pré-ma
man tiveram enorme suces

so e não foi �6 na moda

infantil mas também na

moda adulta, inclusive na

masculina, por mais incrí

vel que pareça:
Apresentaremos hoje

um vestidinho de algodão,
de linha bem ampla, mano,

gas bufantes e punhos al

tos. .Trata-se de um mode

lo bem elegante, muito va

lorizado pelos bordados e

pelo tipo de decote. O

mesmo modelo pode ser

facilmente adaptável para

versões _ mais esportivas
b as tando, no lugar dos

bordados, usar aplicações
com pequenos motivos flo

reais.

teis de Santa Catarina.

Ótimo atendimento

Filiada ao Oiners, Carte Blanche, Elo, Nacio'

nal, Credicard e CBC.

Das 9 às 12 e das 14 às 19 horasEnfim, a moda atual

tem praticamente seguido
o mesmo estilo em todos

os seus setores, com parti
cular atenção ao setor in

fantil a que sempre são de

dicados novos detalhes.
A malha escocesa é

muito interessante já que

R. CONS. MAFRA, 47· FONE 4302 _.)
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MÓVEIS MARPE S/A INDÚSTRIA E COMÉRCIO'
C.G.C.83.885.285/001

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Pela presente edital fica� convidados os �enhores acionista.s de�
S iedade, para a Reuniao em Assembléia Geral Extraordinária

ta oc
sede social, à Rua Fermínio Costa 79, às 18 horas do dia 18

�� ��:embro de 1.972, a fim de deliberarem sobre a seguinte OR-

DEM DO DIA:
'.

10.) Apreciação da ata da assembléia da diretoria realizada em

4/11/72. .

20.) Eleição de Novos Diretores.
30.) Assuntos de interesse da sociedade

40.) -: Márcio Antônio Ramos de Araújo
Diretor Presidente

�"COSTUREIRAS PROFISSIONAIS"
"MALHARIA ARP S/A., estabelecida na cida

de de Joinville (SC), com confeccções de ma

'Iha, necessita de costureiras profissionais, for
madas em corte e costura e, experiência m íni

ma de 2 anos do exercício da profissão, que
'queiram fixar residência em Joinville.
Idade: 25 a 40 anos.

Oferecemos ótimo salário e reais possibilida
des de desenvolvimento no Setor Modelagem.
As candidatas deverão dirigir-se pessoalmente
ou por carta à Rua Mário Lobo no. 106
Caixa Postal - 76 - Joinville".

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚ�L1COS
COMPANHI,A CATARINENSE DE AGUAS

E SANEAMENTO - CASAN

EDITAL - TOMADA DE PREÇOS No. 044/72
A Companhia' Catarinense de Aguas e Saneamento - "CASAN",

sociedade'de economia mista estadual, registrada na Junta Comercial

do Estado sob no ..34.438, C.G.C. do M.F
'.

- no. �2.508.4�3/001,
m sede à Rua Tiradentes' no. 17, em Florianópolis, comunica que

se encontram a disposição dos interessados, no endereço acima

mencionado, os elementos da Tomada de Preços no. 044/7�,
destinada a contratar � Obras Civis de Captação, Estação de

Recalque, Adutora de Agu� Bruta e Tratad�, Sub-Ad�tora e

Estacão de Tratamento do Sistema de Abastecimento de Agua da

cidade de Canoinhas - SC.

O Edital encontra-se afixado na sala de recepção do

Departamento de Administraç�o da Casan,. local onde dev�rão ser

apnesentadas as propostas, até as 15:00 (quinze) horas do dia 28 de

novembro de 1972.
Florianópolis,06 de novembro de 1972.

A DIRETORIA

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA
DEPARTAMENTO DO ENSINO MÉDIO

ESCOLA TÉCNICA FEDERAL DE SANTA CATARINA

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS No. 06/72

De ordem do Sr. Diretor Executivo, torno público que 'se

enco ntra afixado na Portaria e na Secretaria desta Autarquia, o

Edital de Tomada de Preços no. 06/72, para reforma e construção
de laboratórios de Metalografia e Metrologia, salas de aula-ambiente
e sanitários, numa área 442,68 m2. _

O prazo de entrega 'de proposta de acordo com o referido Edital
está marcado para às 16 horas do dia 16 do corrente.

Florianópolis, 8 de novembro de 1972.

ALUISIO DOBES
- Secretário Geral -

CERTIFICADO EXTRAVIADO
CARTEIRA EXTRAVIADA

O senhor Benon i da Silva, declara que extraviou sua carteira

Naciona'l de Habilitação, categoria profissional B. Criciúrna, Sta.

Catarina.

Foi extraviado o Certificado de Propriedade do veículo marca

Chevrolet Opala, motor no. 1 Jl028, chassis no. 52811 BB114263,
pertencente ao sr, Tadeu Sigeski residente em Tubarão.

MISSA "IN MEMORIAM" ALDO KRIEGER

A ASSOCIAÇAO CORAL DE FLORIANÓPOLIS convida
as autoridades civis, militares, eclesiásticas, amigos e

familiares do inesquecível
MAESTRO ALDO KRIEGER

para missa que mandará celebrar dia 11 de novembro às
19.00 horas, na Igreja de São Francisco de Assis.

Carlos Alberto da S. Faria

PRESIDENTE

ALUGA-SE APARTAMENTO I
,

Aluga-se um apartamento com sala ampla, 2 quartos, quarto
de banho, cozi nha e área de serviços, situado à rua Duarte

Schutel no. 32. Tratar à rua Urbano Sales no. 37, telefone

2981.

LAGOA DA CONCEiÇÃO
VENDE-SE ÓTIMA CASA COM TERRENO MEDINDO 24 x 25
COM VISTA PARA LAGOA. PREÇO Cr$ 20.000,00 COM 50?o DE
ENTRADA. TRATAR NA OBRA EM FRENTE AO POSTO DE

GASOLINA DA LAGOA.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
AVISO

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA

SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA

CATARINA, comunica aos interessados que se acha aberta a

Tomada de Preços - Edital no. 27/72, para a execução dos serviços
de, Implantação de variante na rodovia SC-54, trecho Gravatal -

Armazém, com extensão aproximada de 3.200 metros.

As propostas serão recebidas até as 15,00 horas do dia 22 de
novembro de 1972, no protocolo geral do DERSC - sito à 'rua
Tenente Silveira - Ediffcio das Diretorias - 70.' andar em

Florianópolis, local em que "está afixado o referido Edital, no hall de

entrada, e onde serão obtidas cópias dos mesmos e todos os

, esclarecimentos necessários.
DE RSC .. em Florianópolis, 07 de novembro de 1972

Engo. Civil Ernani Abreu Santa Ritta

Diretor Geral do DERSC.

VANDA DE SOUZA SALLES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados .para pagarem no prazo
'legal os títulos que se acham em Cartório para protestos os senhores;
Waldemiro Corrêa
Acelino Marques
Jair Osvaldo Gaivão

Fpolis, 08 de Novembro de 1972
OFICIAL MAIOR

VEMAGUET - 1967
Última série. Preço à vista Cr$ 8.000,00. Tratar à Av. Presidente

.Kennedv, 69-F - Campinas corri Salvador.

DECLARACÃO
MAXIMILIANO GAIDZINSKI S/A., declara que extraviou o

Certificado de Registro de seu automóvel marca Ford Corcel, ano .de

fabricação 1971, chassis no. 1B25D140598, com 68 HP, de cor

verdê tropical, capacidade para 5 passageiros, de placa CR-2202.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade de vercuto marca

Volkswagen, Placas GO-0018, ano, 1969, motor no. BH-83.199,
Chassis no. B9-170.963, pertencente ao sr. Getúlio Orlando
Ouintino residente em Governador Celso Ramos,

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Lambreta, ano 1967, cor Vermelha e Preta, Motor no.

Li-150R:86980R, Chassis no. Li-15034313 pertencente ao sr

Vergílio Milbraty.
,.

o QUE PODERIA VENDER ÊSTE SENHOR?

, j.

\

TRANQUILIDADE !!!

. Aos 59 anos, uma pessoa que vai vender algo a você, não vai se aventurar a vender um produto qualquer. A

longa experiência da vida, ensinou-lhe a selecionar o que é bom, sólido e �presenta liquidez. � por isto que
I r

este senhor e mais 19 assessores de venda de nossa emprêsa optaram pelo nosso produto - o imóvel AG.

Diferem entre si apenas na idade; porque, moços,ou velhos, todos eles tem o restante em comum: a certeza

de lhe pOder oferecer o melhor negócio imobiliário do Estado. Utilize-os, pois eles estão ai para serví-Io.

l A� Gonzaga S.A. - Engenharia e I�corporações - Imobiliárias.

CE8TIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswaqen, ano 1964, cor Bordô, Chassis no. B-416Q215, motor
no. B-811173, pertencente ao sr. Antônio Mentor de MelJo

Sobrinho;

COMUNICADO,
DA EMPRESA BRASILE I RA DE CORREIOS E TELÉ
GRAFOS SOBRE TOMADA DE PREÇOS PARA TRANS
PORTE DE MALAS POSTAIS.
Encontra-se à disposição dos interessados, na Sede da Dire
toria Regional da ECT, em Florianópolis, o Edital de Toma
da de Preços para o transporte de malas postais entre: For
taleza - Estreito - Fortaleza. (LTN 15) Ce.

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 72/873

AVISO

O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,
para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto
GE-15/12/69-8755, até às 15 horas do dia 24 de novembro de
1.972, para fornecimento de Giz Escolar destinado ao

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS.
O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central

de Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 212, Florianópolis, onde
serão prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 08 de Novembro de 1972.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS

DEPARTAMENTO AUTÔNOMO DE EDI FICAÇÕES

TOMADA DE PREÇOS No. 08/72,

A V I S O

O Departamento Autônomo de Edificações torna público, para
conhecimento dos' interessados, que se acha aberta a Tomada de

Preços no. 08/72, para construção da Cobertura do Ginásio de

Esportes de JoinvilJe.

O Edital, bem como quaisquer esclarecimentos, poderão ser

obtidos na Sede do, Departamento Autônomo de Edificações no

100. andar do Ediflcio das Diretorias, à Rua Tenente Silveira, em
Florianópolis, de 2a. a 6a. feira, no horário das 14,00 às 18,00
horas.

Florianópolis, em 06 de novembro de 1972.
Engo. Hélio Costa

DIRETOR

FUI'IIDAÇÃO EDUCACIONAL DE SANTA
CATARINA - F E S C

UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENTO
no ESTADO DE SANTA CATARINA - U O E S C
ESCOLA SUPERIOR DE ADMINISTRAÇÃO E

GERÊNCIA - ESAG
E O I T A L No. 05/72

Concurso Vestibular para o CURSO NOTURNO de

Administração da Escola Superior de Administração e Gerência -

ESAG - com duração de 5 (cinco) anos:
1., A Escola Superior de Administração e Gerência integrante da

Universidade para o Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina,
faz saber, a quem interessar possa, que estarão abertas as inscrições
ao VESTI BULAR para o Curso de Administração, no per Iodo de 11
a 15 de dezembro, no horário das 14:00 às 18:00 horas, à rua

Visconde de Ouro Preto, 91.
1.1. Para inscrever-se o candidato deverá:
1.1.1. Preencher requerimento próprio, à disposição na

Secretaria da Escola;
1.1.2. Apresentar a Carteira de Identidade;
1.1.3. Apresentar documento que comprove a conclusão de

cu rso de n (vel colegial;
1.1.4. Pagar a taxa' de inscrição. OI

2. Os candidatos que apresentarem diploma, de curso superior
ficarão dispensados da apresentação do documento do item 1.1.3.

3. São aceitas fotocópias devidamente eurenttcadas,
4. Não serão permitidas inscrições pelo correio, admitindo-se

todavia, através de procuração.
'

5. Os documentos apresentados serão devolvidos no ato da

inscrição.
6. O número de vagas é de 40 (quarenta).
7. PROVAS
7.1. As provas serão elaboradas sob a forma de questões objetivas

que, tanto quanto posslvel, eliminem a margem de subjetividade do

julgamento e assegurem o rigor da classificação;
7.2. As provas do concurso vestibular lirnitar-se-âo ao conteúdo

obrigatório do ensino de grau médio abrangendo conhecimentos de
Português, 'Geografia, História, Matemática e Ciências'

7.3: � realização das provas será no lnstituto Estadual de

Educação em duas etapas;
7.4. Dia 7 de janeiro de 1973, às oito horas da manhã - provas

de P-ortuguês, História e Ciências;
7.5. Dia 8 de janeiro de 1973, às oito horas da manhã - provas

de Matemática e Geografia.
8. PREENCHIMENTO DE VAGAS
8.1. O Concurso Vestibular far-se-á rigorosam,ente pelo processo

classificatório, com aproveitamento dos candidatos até o limite de
40 (quarenta) vagas fixadas pela Congregação, excluindo-se o

candidato com resultado nulo em qualquer das provas;
8.2. Em caso 'de desistência de candidatos classificados com

direito à matricula, serão chamados outros pela ordem de

classificação, desde que o fato ocorra em tempo hábil.
Florianópolis, 11 de outubro de 1972

Romeu Sebastião Neves
Secretário

Visto:

Ary Canguçu de Mesquita
Diretor Geral

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
VOCEVAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MELHORGARANnA.

.

Departamento deVeiCulos Usados
do seu Concessionário de Qualidade "";Bn'"
HOEPCKE VEICULOS SIA,
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala - Verde Servilha '. . . . . . . . . . .. 72

Opala - Cinza Prata Metálico ,

,

71
.

Opala - Branco-Everest c/teto Preto ,...... 71

Opala - Branco Everest , , . . . . . . . . . . . . . .. 71

Opala - Branco Everest , , '. 71

Opala - Branco Polar ,., ,70

Opala - Bege Esporte , ,........... 69

Volks-Varjant - Azul Diamante, . . . . . . . . . . . . . .. 70

Volks-Varia�t-,- Branco Lotus ,..... 70·

Volkswagen - Vermelho Cereja , . . . . . . . . .. 70

Volkswaqen - Pérola .. , .. ,
' 66

Karmarighia - Vermelho Grená '. . . .. 68
,

.

Galaxí� _ Cinza �lteto Vinil Pr�1:o . . . . . . . . . . . . . .. 68

Itamaraty - Preto Bali .. , ,
' 70

Regente - Branco
'

- , ., 68

Dodge - Camionet - Azul Universal ." ..
'
.. ".". 69

Chevrolet - Caminhão - Verde Prado ",.' '.,. 69

Forde- Caminhão - Marfin Azul. , . ,' .. , .. , 62

A '
.

//_ . .

.·',*1tl!@J@I).. '

, COMERCIO DE
,

AUTOMOVEIS

l-FORD CORCEL - OK - (1973) - Marrom Terracota

2-FORD CORCEL CUPÊ STD - OK -(1973) - Verde iahiti
3-FUSCA 1.300 - OK - Amarelo Colonial
4-FORD CORCEL CUPÊ STD 1972 - Amarelo Azteca
5-TL - 1970 - Verde Folha
6-VOLKS 1970-Vermelho Cereja,
7-VOLKS 1969 - Sermelho Cereja
8-VOLKS

'

1965 - Azul Cobalto
9-GALAXIE LTO 1969 - Vermelho Meteoro

1Q-MUSTANG HARTOP 1968 - Grená
11-TRAILER Cinza

POSSUlMOS GARROS ZERO QIJlLÔMETRO
,

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Dutra, 90'- Estreito

.Fones: 6632 e 6359

Florianópolis.

I
, '

----------------------�----------------------...

! ,

FINANCIAMOS SEU VE(CULO ATÉ 36 MESES

C. RAMOS S.A.

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cel. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

1,200 - Verde, Bege Claro '
, 1.964.

1.300 - Verde Caribe . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1.967

1.300 - Verde Caribe .... "
. . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1 :968

1.300 - Verde Folha, Bege Claro ," 1.969

1.300 - Branco t.otus . .- � . . . . . . . . . . . . .. 1.970

1.5.00 - Azul Pavão, Diamante, 'B"e!Jft:, .•...... , .. , 1.971

TL - 2 portas - Vermelho Ceréja ... 7":",v ..... 1970/71

TL - 2 portas - Branco Lotus ......•... ":c':-....�:..( ... 1.970
TL - 2 panas - Azul Diamante >J!HO/7,l ,

Variant - Bege Claro, Verde Folha '1.970.'''-'

Kombi Standard - Pérola
'

'

',' ..
",
',:

1.964
. �':t>'"

AUTOMÓVEIS COMPRA VENDA E TROCA

FUSCÃO - OK - Verde Guarujá 19'72
VARIANT,- OK - Vermelho Montara

'

1972
VARIANT - Branco Lotus 1972
GALAXIE - Cinza :. 1967
F.N.M. -JK- Branco Espuma. . . . . . . . . . . . . . .. 1'970
OPALA - Bege Claro '-970
CORCEL - Turquesa Royal ", . . . . .. 1971
BELlNA - Vermelho Cardeal. . . . . . . . . . . . . . .. 1971
KARMANN GH IA - Vermelho Cereja . . . .. 1969
VOLKSWAGEN -" Branco Lotus õ • • • • • • •• 1970
VOLKSWAGEN -, Azul Cobalto. . . . . . . . . . . . .. 1970
VOLKSWAGEN - Azul Cobalto. '. . . . . . . . . . . .. 1969
VOLKSWAGEN =Pérola . . . . . . . . . . . • . . . . . .. 1968
VOLKSWAGEN - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . .. 1967
VOLKSWAGEN - Bege Nilo 1967
VOLKSWAGEN ': Verde Amazonas 1966
VOLKSWAGEN 4 PORTAS - Vermelho e Preto 1969

CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS ENDEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES_2777 e 2765

VALDIR AUTOMOVEIS LTOA.
Rua Victor Meirelles, 32 - Fone 4739

Florianópolis - SC
\

Volkswagem 1500 - Marrom OK 1972

Volkswagem 13001- Verde:'OK c , 1972
Vai ksvagem - Branco ::-: '

, 1961
Corcel 4 portas - Azul 1971
Corcel 2 portas - Branco : 1971

Opala 4 portas - Amarelo , ,1969
Galaxie - Verde ................•.............. 1967

/

ALVORADA VEíCULOS
r

.

Rua João Pinto, 2] - Fone 4291
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS EM GERAL

COMPRA - VENDA - TROCA
CARROS INTEIRAMENTE REVISADOS

Corcel GT Cupê - Branco e Prelo .,
,.

Corcel Cupê - Gelo ., ,
", ..

Corcel 4 portas - Azul ,. '. , .. , . , , .

Volks 1.300 - Gelo , :.".,
.

Volks - Verde .. ,

',' .. , , . ,

...•...
"

.

Volks - Azul , , .. , '.' . ,
.

Volks - Azul, '
, , .. , .. , . ,

Volks-Gelo , .

Vqlks - Azul. , . , , , . , : : : : : : : : �: : : :
Aero Willys - Cinza .,. � , , , .. , ..

Kom.bi - Azul .. , ,
, .

Jeep (Candango) - 'Rosa , "., .

JEDIROBA AUTOMOVEIS
R. SandanhaMarinhõEsq. de João Pinto

FONES: 4673 - 2952 .'

CHEVROLET OPALA Zp. O,K. Várias Cores. . . . .. 1973
CHEVROLET OPALA LUXO 2p 'ii' .. , .. 1972
CHEVROLET OPALA LUXO 4p, . , . . . . . . . . . .. 1971
CHEVROLET OPALA GRAN LUXO 4p ,.,.. 1971
FORD GALAXIE LTD , 1969
FORD GALAX.lE . , , ; , .. , .. ,.\ 1968
FORD GALAXIE . , ' , . . . . . . .. 1967
LANCHAS À TURBINA

NÃO.FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

VElcUlOS USADOS

A/fa Qualidade
OPALA 2500 4 marchas luxo TOPÁZIO. , . . . . . .. 1971
OPALA 25004 marchas luxo AZUL E LE MANS/PRETO 71
OPALA 2500 luxo VERMELHO SATURNÔ/PRETO 1970
OPALA 3800 luxo VERMELHO , .. , , . , .. 1969
VARIANT BRANCO POLAR. _ , 1971
VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO. ' , . .. 1966
VOLKSWAGEN SEDAN BRANCC]) . . . . . . . . . . .. 1962
DKW VEMAGUET AZUL .............•.... 1966
CAMINHÃO F-650 .' .. " .... , . ' . . . . . . . . .. 1956

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

VEICULOS USADOS

.NOVACAP VEíCULOS
Rua Fúlvio Aducci, 640

Fuscão Azul Marinho ,

e- •.••.• O.K.
Volks 1.300

, 70/71
.

Vai ks 1.300 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1966
\(olks 1.300 . '"

, '. . . . .. 1962
Kombi ..

-

:. . . . . . .. 1964

CLIENTE AMIGO'
Se você deseja vender, comprar, trocar ou financiar seu

veículo, venha nos visitar.
Rua Fúlvio Aducci, 1045':" Fone: 6284
APOLO AUTOMÓVEIS - ESTREITO

FINANCIAMENTO ATÉ 36 MESES

KOERICH S.A. II
Comércio de Automóveis'�fA�� -

. .

RUA ALMIRANTE LAIYIEGO, 190
REVENqEDOR AUTORIZADO

\tOLKSWAGEN
RELAÇÃO DOS VEICULOS

-

USADOS À VENDA

. PRO,FISSIONAIS

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE.
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alérgia

Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"
.

DEPILAÇÃO
Ex-Estagiário do Hospital das CI ínicas da Universidade de

São Paulo.
CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15 horas.
CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho" 325 - Edifício

Julieta - 20. andar - sala 205 � Fone 4438.

DR. CARLOS A. BARBOSA PINTO
CRM - 583. SC - CPF 00264209

Ex-Estagiário Maternidade Escóla Laranjeiras
Clínica de Senhoras - Pré-Natal - Prepàração - Psico

Profilática Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas=- Diariamente.

Consultório: Ed. APLUB - sala 76 - 70. andar.

UR� RAUL· CHEREM FILHO
CI ínica Médica reumatismos. Consultório

'Hospital Celso Ramos: Atende diariamente
das 12,30 às is.oo horas.

1969
1969
1969
1970
1969
1969
1968
1967
1966
1964
1961
1960

DR. JOÃO BATISTA BONNASSIS JÚNIOR
Ex-Estaqiário do Centro de Tratamento Int�nsivo do Hospital
dos Servidores do Estado da Guanabara.
Ex-Estagiário do Serviço de Fisio-Patologia Respiratória do
Prof. PAUL SADOUL, Nancy - França.
,DOENÇAS DO APARELHO RESPIRATÓRIO _

(Asma, Bronquite, Enfisema).
GINÁSTICA RESPIRATÓRIA
Atende com hora marcada pelo Fone 44-62.
Consultório - Rua Anita Garibaldi, 13
Oentro Executivo Miguel Daux - conj. 601 Residência _

Fone 28-14

DR. OSWALDO KERSTEN
Professor Assistente de Cirurgia da U FSC
fVlcrllbro do Colégio Brasi!eiro de Cirur.giões.
CLLlVICA E CIRURGIA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL

Consultório: Rua Tiradentes, 26 "Tel.: 2131
Diariarnenta das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DRA. LÉA S. DA NOVA
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Atende diariamente no consultório edifício Associacão de
Medicina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andar - sala 54
das 15às 18horas. .

'

DR. ANTÔNIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicin�
Sala 12 - Fone 22 08 - Rua Jerônimo Coelho 358

- Florianópolís -

.•

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

. .

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Cató
lica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no I nstituto Estadual de Dia
betes e Endocrinoloqíac- GB.

. OBESIDADE - MAGREZA - D.IABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 36 - Ed..
da Associação Catarinense de Medicina - Fone 4304 - Dia
riamente a partir das 12,30 horas.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia, 13.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO
CPF 0017766283

.

Edificio Praça XV, J 00. andar - Sala 108

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF -t; 001844209)

Pareceres e Consultas Jurídicas

C. A. SILVEIRA LENZI
(CPF - 001948329)

Advocacia de la. e 2a. Instância - Justiça do Trabalho
Atendimento. ao Interior'

Escritório: Praça XV de No'vembro, '31 - Conj. 362
,

Telefone 2511 - Florianópolis

ADVOGADOS
Dr. EVI LÁSIO CAON

qAB-SC 0165 - CPF 007896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB-SC 0990 - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

, .

tmliD
'

,

JlOTt::L

'ROYAL

Sedan 1300 _. Branco Lotus ' 70
s..

Sedan 1300 -' Verde Folha " , 70
Sedim 1300 - Branco Lotus , ,' 69
Sedan 1500 - Azuf Diarriarne ,.. 70/71

,-,"' . .Sedan 1500 - Laranja Monza, ' , 71
.

"S�dan 4 portas - Bege , , , 69
Sedan 4 portas - Vermelho/Preto 69
TL 2 portas -Azul Diamante : 71
TL 2 portas - B,ege Claro : . :, , .. : .. 71

'A��. _. .••'- ------------"'!!.'!!"",!"',--..------� Variant - Branco Lotus , , : 71
Variant - Azul Diarriante . , ..

' 71
Kornbi Luxo - Vermelha/Branca 69

RUA JOÃO PINTO _ FONES, 3'51 • � • ! R•••

F!.ORII\NÓPOLIS • SANTA CATARINA - BRI'SII.

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE, INI1J:::RNO . SALAO DE RI:CEPÇOES
TELEFONa • RADIO . TELEVISÃO • GELADEIRA. AR CONDICIONADO

,",OUECIMENTO CE:NTlAL • tAVANDERIA • 15'RITORIO lIA.A HOSPEDES

OSCAR PALACE HOTEL
FLORIANÓPOLIS: AV. HERCfLlO LUZ, 90

Fones 3638 - 3286

TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35
Fone 1611

.'

HOTEL BRUGGEMANN
70 APTOS, E 50 QUARTOS

CAFÉ DA MANHÃ INCLUI"oO NA DIÁRIA
AMPLO SALÃO DE TV A CORES

GARAGEM E ESTACIONAMENTO PARA
100 VEÍCULOS

Cx. Postal 0-81 - D-82 - FONES 6665 e 6230

Rua �antos Saraiva, 300 - Estreito - Florianópolis - SC.

SWENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira '

Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE CAFÉ MATINAL .

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis ,

Preços especiais para viajantes

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

MARIO HOTEL,
A tradição da hospedagem fforianopolitana

. Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

LUX HOTEL
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
Rua Felipe Schmidt] 9 Florianópolis

IMOVEIS

'IMOBILIÁRIA ANDRADE RAMOS
.'

R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7
ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,ÓO HORAS

IN INTERRUPliAMENTE

CASAS SEM HABITE-SE
TRINDADE

1'. fase de acabamento - 90 m2
2. fase de acabamento � 80 m2

BOM ABRIGO
.

1, em construção - 194 m2

PALHOÇA (Ponte lrnaru í)'
1. pronta - 108 m'2

· POSSUlMOS OUT.RAS CASAS EM NOSSA RELACÃO

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO snmcro BOM ABRIGO:
PRONTA ENTREGA

.' Tàpartamento por pavimento
.

. 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro -

dependência de empregada - área de serviço - garagem.
. atenção p/ acabamento .; armários embutidos .: carpete nos

quartbs - sàla - cortinàs - cozinha e banheiro revestimento

reveflex até o teto - piso paviflex

NOSSO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRA

çÃO DE IMÓVEIS JÁ ESTÁ TRABALHANDO. SE
VOCÊ POSSUI ALGUM IMÓVEL RESIDENCIAL
OU COMERCIAL, QUE DESEJA ÁLUGAR, ESTA-
,MOS A SUA INTEIRA DISPOSICÃO. OFERECE
MOS TOTAL GARANTIA, INCLUiNDO ASSISTÊN
CIA JURIDICA.

PROCURE':...NOS, TEREMOS PRAZER EM
SERVI:_ LO.

DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA

· Diversos terrenos - (centro - Jardim 'Atlântico - Capoeiras
- Beira Mar Norte - Balneário de Carnboriu}

,

· salas para comércio
· granja
· fazenda

LOT,EAME_t\ITO
· PRAIA DE PALMAS

· excelente praia - ainda sem residências
· preÇos especiais d� lançamento

EXCELENTE PLANO À SUA DISPOSiÇÃO
· Construímos casas a seu gosto - Trindade
· Totalmente financiadas, inclusive terreno
· Comece a pagar, somente após receber as chaves.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS,
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUIDARA
DE TUDO PARA VOCÊ, CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

DIVERSOS

TV. TV. TV. TV. TV. TV. TV."

• AUTORIZADO· e* CONSERTO A DOMICfLlO
. \

* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORITRON - OFICINA DE TV

Av. .Hercflio Luz, 241, em frente

à Penha na rodoviária.

(atendemos outras marcas)

TV. TV. TV. °TV.· TV. TV. TV.
Leve este anuncio e gànhe 10% de desconto
·no Serviço.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Faltando apenas dois jogos para complementar a 18a.

rodada, o Campeonato Nacional prosseguiu ontem à

noite com onze partidas, cujos resultados não apresen-
'

taram maiores surpresas. O Flamengo, com Fio voltando

aos bons tempos e marcando os dois gols da partida,
venceu o Sergipe por 2 a O, em Aracaju. Enquanto o São .

Paulo voltou a golear por seis gols, o Bot afogo decepcio
nou mais uma vez e o Grêmio perdeu novamente por 1 a

O. O Flamengo assumiu nova colocação na chave B em

busca da classificação: e o Remo, seu mais sério concor-

rente, voltou a perder.
'

Fio marcou logo aos 45 segundos de partida e aos 22

minutos consolidou os 2 a O em favor do Flamengo. Por
sua vez, o São Paulo foi a Maceió para.golear o CR Brasil

por 6 a 2, com 3 gols de Pedro Rocha, Terto, Everaldo e

Edson. Orlandinho e Edson Trombada descontaram para
o Brasil.
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Na 'Grande
I'

Area

.

Miele, Show-Man e zagueiro-esquerdo, contava aos

amigos de pelada, outro dia, que os artistas brasileiros,
notadamente os cantores, estão apavorados com a

intolerância. do nosso público: mal surgem no palco, já
estão levando vaia, ninguém tem paciência para ouvi-los.

. Recordou mesmo o exemplo do Festival Internacional

da Canção que passou a ser o pesadelo dos cantores

desde que a multidão do Maracanãzinho hostilizou

artistas da envergadura de Tom Jobin e Quincy fones.
Nilton Santos, então, que participava da roda,

'comentou que isso é assim, inclusive no futebol, e não é

de hoje. E contou que, logo depois do Mundial da

Suécia, ele viu um caso de intolerância muito expressivo:
um grupo de rapazes fazia uma linha de passe, num

campinho da Ilha do Governador. Pararam dois crioulos

e ficaram olhando algum tempo. De repente, um deles

explodiu, falando alto: .

_ Vombora, que isso está chato. Tudo perna-de-pau.
Só tem um at que é mais ou menos.

O "mais ou menos" era o próprioNilton Santos.
* * *

O RICO POSSESSO
Amarildo está para assinar com o Vasco.. Mas, nada

como ser rico: o contrato de Amarildo, pelo qual deverá
receber cerca de 15 mil por mês, vem a ser a metade do

que ele embolsa, mensalmente, de renda. Sim senhor:

entre imóveis e outras aplicações, que fez ao longo de

dez anos de Itália, Amarildo arrecada 30 mil por mês.
* * *

BOLASDEPRIMEIRA
_ Impressionante a conservação do Maracanã: apesar

de tanto jogo havido ali, o gramado está cada vez mais

vistoso e mais viscoso. Domingo, fiquei feliz de ver a

grama do Marcanã: Verde-que-te-quero-verdeill] O

treinador Paulo de Almeida, do Vitória, falava, há dias,
com o maior entusiasmo do potencial que o público
esportivo da Bahia. Qualquer jogo, lá, dá rendas

êxpetacu,lares: Seja do Bahia, seja do Vitória. Uma coisa

que ele estranha é que um futebol tão rico não tenha

dado ainda a clubes como o Vitória se quer um campo

de treinos. O time do Vitória se prepara em pampa
. emprestadoll] os paulistas me contam que Pedro Rocha

(a quem considero um mestre da bolá) arrumou o time

do São Paulo e está jogando uma enormidade. Estilista

está ali';ll Praticamente assegurada uma reinvindicação
de Zagalo: um curso intensivo de técnica de futebol para
diplomar treinadores que como ele, não têm canudo. O

curso deverá se instalar no ano que vêm e dele deverão

participar o próprio Zagalo, Tim, Leõnidas, Wilson

Santos, Telê, Pinheiro, nino Sani, Hilton Chaves. Enfim,
a

.

maioria esmagadora dos treinadores dos clubes

brasileiros.]// Está lançado dentro do Flamengo a

questão do uniforme: há uma corrente querendo - e

com razão - fazer uma nova camisa com as listras .

rubronegras na vertical. Como o Milan, da Itália. III
Infelizmente, por falta de tempo, não pude comparecer
ao almoço de homenagem a Emerson Fittipaldi, no

Automóvel Clube do Brasil. Outro acontecimento que
não pude comparecer foi o lançamento do jornal
Opinião, que, pelo time que o integra certamente há de

vingar. /11 Na RaSsagem do América Mineiro por Belém,
onde jogou com o Remo, o treinador Yustrick, inspirou
a seguinte nota salda numa coluna no jornal "O

Debate", do Pará: . "O Homão não é mais aquele.
Imaginem que só falou palavrão duas vezes. Xingou

.
apenas um jogador e bronquiou somente com um

jogador. Tá mudado, tá mudado. Até Caba ferrou nele e

não morreu". /11 O prócer Argentino Valetin Suarez
escreveu a seu amigo Hans Heningssen, contando que é
tão cntica a situação do futebol argentino que não há
um clube em condições de comprar o passe de Perfumo,
embora todos reconheçam o valor do grande zagueiro do
Cruzeiro. A rigor, confessa Valentin Suarez, os clubes

'argentinos mal conseguem pagar o salário dos, seus
jogadores. A situação de Perfumo todos conhecem: Ele
não volta a Belo Horizonte e seu passe deve estar pela
casa dos 500/600 mil cruzeiros, na ficha.l]!

.,taRdo Nogueira
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Nacional teve 11 jogos ontem
A Portuguesa de Desportos conseguiu um bom resul

tado ao empatar. em um gol no Belfort Duarte com o

Coritiba. Os gols foram assinalados por Fito aos 11 mi

nutos para os locais e Enéas aos 37 para o clube paulista.
Em Manaus, o Santos empatou sem abertura de con

tagem com o Nacional que conseguiu seu terceiro ompa
te consecutivo no certame pelo escore de O a O. O pon
teiro Edu, do Santos, foi expulso aos 44 minutos da fase

final, por ofensas ao bandeirinha quando se preparava

para cobrar um escanteio.
Dario voltou a encontrar seu melhor futebol e marcou

dois dos três gols da vitória do Atlético sobre o Bahia, na
'Fonte Nova..Lula fez 3 a O para os mineiros e Pinheiri-

.

nho fez o gol de honra do time da casa. Enquanto isso,
no Maracanã, o América Mineiro foi vencido por 3 a O

pelo América carioca, em partida que teve o zagueiro
Alex sua melhor figura, marcando dois gols, cabendo a

Tarcísío completar o placar. •

Nos demais jogos, o Botafogo perdeu para o Santa

Cruz por 3 a 2, com Ramom marcando os três gols dos

locais e Jairzinho e Fischer 'para os cariocas. O Ceará

derrotou o Fluminense por 3 a O, em Fortaleza. Final

mente, o Cruzeiro foi a Natal e venceu o ABC pela con

tagem de 2 a O.

Com um gol de Lance aos 22 minutos de partida, o
Coríntians derrotou no Pacaembu o Grêmio, que perde
pela terceira vez consecutiva por 1 a O. O Palmeiras'
jogando em Belém distanciou aínda mais o Remo da

classificação na Chave B, ao vencê-lo por 2 a O com gols
de Pio aos 26 e Leivinha aos 41 minutos.

Inter enfrenta o

Náutico em crise
Silva, o ún'ico problema de
Traváglini para logo mais

O Internacional é o fa

vorito da partida de logo
mais a noite contra o Náu

tico, no estádio do Arruda,

pois o time �ernam
bucano, depois da goleada
que sofreu do São Paulo,
entrou em crise com diri

gentes e torcedores acusam

os jogadores de fugirem da

concentração.

Dino Sani preveniu o ti

me gaúcho para urna possí
vel retranca jogo violento

.

\
do Náutico: "eles estão

apavorados com os 6 a O

que levaram do São Paulo

e devem se plantar na defe

sa, descarregando botina

das para todo o lado para

não levarem gol".

Gradim, técnico do

. Náutico, manterá o goleiro
reserva Varlindo, que' to
mou quatro gols no segun- I

do tempo da partida con

tra o São Paulo, pois Lula
está sem condições psico
lógicas. Também o jovem
lateral direito Borges e�-

PARA VEREADOR
ALCINO VIEIRA

ARENA
No.2214

trasá no lugar de Gena,

que se encontra fora de

forma física.

O jogo começará as 21

horas 'com os times assim

escalados: Internacional -

Schneider; Basílio, Figue
roa, Jorge Andrade e Pon-

. tes; Carbone e Braulio;
Valdomiro, Manuel, Paulo
César e Escurinho. Náutico
- Varlindo; Borges, Gil

son, João Paulo e Sidélei;
Romero e Dedeu;Edvaldo,
Paulinho, Vasconcelos e

Elói

O Vasco, líder isolado do grupo A e em excelente fase

técnica, terá um difícil compromisso hoje à noite, pois
vai enfrentar o Vitória às 21h15min no estádio da Fonte

Nova, e ainda está ameaçado de jogar desfalcado devido.
a contusão de Silva: o juiz será o. paulista Emídio

Marques de Mesquita.
Silva está com um princípio de estiramento na coxa

esquerda e apesar do intensivo tratamento que vem

fazendo, não tem' esperanças de jogar. Travaglini vai

esperar a palavra final do médico Nicolau Somin mas já
.

está com Dé de sobreaviso. Hoje pela manhã, Silva

voltará a tomar aplicação de ondas curtas.

Depois do coletivo de ontem, Mário Travaglini escalou a

equipe com Andrada - Fidélis, Moisés, Joel e Alfinete;
Alcir e Buglê: Jorge Carvoeiro, Silva ou Dé, Tostão e

Marco Antonio.

No Vitória, quando todos esperavam o reaparecimento
de Zé Eduardo no ataque, o jogador foi afastado da

partida e ainda foi multado em 60ra do ordenado, sob a

acusação de 'que está simulando uma contusão, e de que

se negou a viajar para o Rio na semana passada.
O próprio jogador desconhece a multa e diz que de fato

está com um princípio de estiramento na coxa e por isso

não pode viajar, mas para a partida de hoje, pode jogar.
O técnico Paulinho de Almeida ficou surpreso com a

atitude do jogador e como não poderá lançá-lo já escalou

André no comando. do ataque. Està aliás é a única

alteração da equipe que só éstâ pensando na reabilitação,
apesar de serem mínimas as suas chances de classificação.
O Vitória está escalado com: Agnaldo - Cláudio

Deodato, Leleu, Valter e "França; Fernando e

Marquinhos; Osni, Gibira, André e Mário Sérgio.

elétrico, tapetes de nylon,
espelho retrovisor cQ.111
controle remoto. Tudo isso
com o máximo bom gosto.
E nenhum espalhafato.

Dodge Dart Coupé. Com
todas as vantagens que você
já conhece na linha Dodge -

198 hp, mecânica perfeita,
conforto para 6 pessoas.
E mil novidades para 1973:
nova frente, traseira

-: coluna de direção.
.

Depois de você ver tudo
isso, os Revendedores Chrysler
vão lhe apresentar outras boas
surpresas.

Planos de pagamento
que superam qualquer
expectativa.
·Para você pagar bem
devagar.

Venha correndo comprar
umDodge 73.

PARA VEREADOR
CLODOALDO AMARAL

ARENA
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Chegou a Linha Dodge 73.
Não perca nemmais um

minuto.
Passe hoje mesmo num

Revendedor Autorizado
Chrysler para ver e sentir os
carros mais atuais do Brasil.

Dodge Gran Sedan, Um
novo lançamento Chrysler.
O carro mais elegante do Brasil.
E o mais requintado:
interior luxuoso, relógio

redesenhada, cores atuais,
painel aperfeiçoado,
esmerado acabamento
interno.

Dodge SE-
o esportivo jovem, está
ainda mais esportivo e

mais jovem para 73.
Com nova grade e
porta-faróis,
lampejador de
pisca-pisca na
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do Integração
rendas· fracas e campanha
Hercílio

Insatisfeita com o, andamento do Tor
neio Integração, desiludida com as rendas

e, afinal decepcionada com a própria colo

cação do clube até aqui - último lugar - a

diretoria do Hercílio Luz de Tubarão deci
diu ontem à noite oficialmente que a equi
pe não viajará para jogar domingo contra o

Iguaçu em União da Vitória, desistindo do
tomeio. Os dirigentes jávinham ameaçando
com a desistência do clube há dias, mas só
ontem é que tomaram a decisão, levados
ainda por urna série de problemas que o

.
,

clube está enfrentando. Hoje será remetido
ofício à Federação e o Hercílio Luz estará
livre' de urn quase-pesadelo, segundo o pre
sidente Halo Piava: "mesmo com a cota de

Cr$ 4 mil, para os jogos fora de casa, não

dá para continuar. Viaja-se muito e ganha
-se pouco, insuficiente mesmo para manter

a equipe. Nós, no Hercílío, só tivemos pre-

desiste

juízos com esse Integração. É preferível jo
gar no interior do Estado, aqui mesmo no
Sul e ir testando jogadores para o campeo
nato do ano que vem".

S.ATISFEITO
O presidente mostrava-se bastante alivia

do ontem quando anunciou ao repórter a

decisão da diretoria. A simples desistência
já seria urn bom acontecimento na vida do

clube, apesar de existirem outros proble
mas, alêm dos provocados pelo Integração
que estão preocupando os dirigentes.

O Hercílio gastou mais do que recebeu,
!

'

neste tomeio, e está com os jogadores Raí-
noldo, Márcio, Loreni, Miguelito e Valdir
sem contrato. O treinador Pedroca e mais

quatro jogadores estão convocados pelo
TRE para prestarem serviços eleitorais e se
continasse disputando o Integração o clube
dificilmente teria condições de escalar' 11

Lica fu'rou a rede··
com chuteira alemã

Embora não tenha' ainda se adaptado
cem por cento, Lica mostrou que a chu
teira alemã 'Item algo mais" e ontem à
tarde, no coletivo final, o artilheiro com

provou marcando o seu primeiro gol com
a internacional. Só que foi um gol um
pouco ...ferent�: Recebendo um passe de

Míchila, Lira deu uma bomba da entrada,
da área que chegou a furar as redes: "O
chute pegou bem e a chuteira ajudou.
Foi a primeira vez que furou as redes do
Avaí".

Miraglia gostou muito do coletivo e
.

chegou à conclusão que os jogadores es

tão se conscientizando do futebol mo
demo: "Eles .estão se' adaptando bem e

estão mentalizados, pois o time agora
ataca e defende em conjunto com rapi
dez. Com o decorrer dos treinamentos, o
time ficará em ponto de bala",

.

Vilela cansado de ficar parado sem

treinar, ontem resolveu fazer o teste para
ver se tem condições de jogo. Mas foi em

.vão pois só jogou 40 minutos, voltando a

sentir o joelho,Teve qlle sair de campo e

foi atendido no departamento médico
por Lalá. Enquanto esteve em campo, o
.resultado era o a O e depois, (sem ele) em
apenas 20 minutos, os titulares consegui
ram sua primeira vitória sobre os reservas

por óa O.
-

Moacir 2, Lica 2, Michila e" Ademir
marcaram os gols, com o ataque "ainda
'perdendo várías oportunidades.

Toninho e Bita nos reservas foram os

destaques e nos titulares, todos treina
ram bem' e mostrarem que estão assimi
lando as instruções recebidas de Miraglia,

O treinador rião conhece o América,
mas sabe que é uma grande equipe, líder
invicta do Torneio, e confia na vitória
amanhã com Rubens; Gonzaga, Lili, Mil
tinho e Orivaldo; Celso e Moacir; Ade
mir, Lica, Michila e Léo. No banco esta
rão torcendo pela vitória,Amauri, Bita,
Jorge Fernandes, Toninho e Batista.

FACIL - FACIL
CONSERTO TV

SERVILAR SERViLAR SERVILAR
PREÇO RAPIDEZ GARANTIA

MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
PRAZO 24 HORAS

GARANTIA 90 DIAS

CONSELHEIRO MAFRA:127 - TEL. 2959

'LETRAS DE ,CAMBIO

LIQUIDEZ IMEDIATA
Ten. Silveira, 21 - Salas ·4 e 5

Fone 2965

TV. TV. TV.-,-TV. TV. TV. TV.

• AUTORIZADO
.* CONSERTO A DOMICfUQ
* ORÇAMENTO SEM COMPROMISSO
* ATENDE-SE·ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÁBADOS

FLORITRON - OFICINA'DE TV
Av. Hercílio Luz, 241, em frente
à Penha na rodoviária.
• (atendemos outras marcas)

TV. TV. TV.' TV., TV .. TV. TV.
l.eve este anuncio e ganhe 10% de desconto

nç Serviço.

jogadores na partida imediatamente poso
terior ao dia 15, data das 'eleições. Há gran
des dificuldades financeiras para renovar os

contratos, tratando-se de jogadores em con

diçõ�s de fazer exigências razoáveis.

FUTURO

Desta forma, o Hercüío ganhou tempo
também para solucionar os problemas do

plantel- Em dezembro haverá 'eleição para a

nova diretoria e possivelmente Halo Piava

'seja reconduzido, embora afirme que não.
A preocupação do clube em seguida será
armar o time para a disputa do campeonato'
de 73: Se depender de Piava o Hercílio es

tará disputando o campeonato com uma
equipe formada à base de prata da casa,

com novos valores selecionados entre as

equipes locais e os quadros inferiores para
se juntar aos atuais jogadores.

•
•

ruim

Os titulares do Figueirense tiveram que lutar
muito ontem no primeiro coletivo da semana pa
ra vencerem dos juvenis de 'Iberê Rosa. Luiz Ever
ton, foi o autor do único gol depois de receber
um presente de Land,

,

Jorge Ferreira gostou muito do treino devido'
a boa movimentação, apesar da rivalidade exis-

,
tente entre os profissionais e juvenis. Quincas e

Almir, dominaram completamente a meia cancha,
com o treinador satisfeito do bom entendimento
entre os dois, esperando que eles repitam a atua-

, ção no domingo contra o Pinheiros.
A novidade do treino, foi a presença de Juqui

nha na lateral esquerda, já, que Carlos Roberto
entregue ao departamento médico, está fora de

" cogitações para o jogo de domingo. O lateral im
provisado se saiu muito 'bem, e Sabará, uma das
promessas do Figueira para 73, não teve vida fá
cil, Com a boa atuação de Juquinha, Jorge Ferrei
ra deve estar tranquilo para colocar o time em

campo, pois seu único problema era a lateral es

querda.
Nos juvenis, o destaque fpi Baldufno e

.J ai co, mostrando bom entendimentore
deixando Iberê tranquilo para formar a seleção

,Juquinha na I�t.ral resolveu o.problema
de Jorge F.rr,ira para escalar o time

escalados pela FCF
.

,

O Presidente da Federação Catarinense de Fu
tebol designou na tarde de ontem os árbitros que
irão dirigir as partidas válidas pela sétima rodada
do Torneio Integração, programadas para o prôxi
Ipo final de semana.

Para o jogo de amanhã à noite no estádio
Adolfo Konder entre Avaí e América, José,'

, Giuliari escalou o âfbítro Alvir Renzi, Antônio
Rogério Osório dirigirá a partida entre Pinheiros e

Figueirense, marcada para o próximo domingo no

estádio Belfort Duarte, em preliminar de Coritiba
e Internacional. Também no domingo, 'a partida
'entre Iguaçu e Hercílio Luz, em União daVitória,

': será dirigida por Pedro de A. Moura.

'. PARA VEREADOR
HELIO DA SILVA HOESCHl

,

ARENA N9 2218
E PARTICIPAÇAO COMPROVADA
\', -

'

.

!"
'

.
,

()s iui'zes iá foram

) RESTAURANTE PRAYON
COMIDAS �
TfPICAS CHINESAS 'r7

J&l
P. INTERNACIONAL "

,--

L. PANORAMAR i I);:
Ij..

SEtlVI ço ,A LA CAflTE )6:'
AV. RUBENS DA ARRUDA .RAMOS

.

(Baía Norte_)

catarinense que disputará o cámpeonato naci�
de juvenis em São Paulo.

•

Tião Marino e Luiz Everton, com boas ta
nhas, criaram diversas oportunidades de gol e',
,tão confiantes de repetirem a atuação da Parti'
contra o Avaí. '

O Treino de ontem, ainda foi no Orlan(
Scarpelli, pois o campo da Escola de Aprend�está sendo utilizado para realizações de jogOS
ternos.

. Salvo,modificações de'última hora, Jorge F
reira colocará em campo para tentar 'vencer o�
nheiros Egon; Pinga, Jailson, Adailton e Juq
nha; Quincas e Almir; Britinho, Luiz Everto',
Tião Marino e Land,

O mais contente. pela realização do jogo (
Curitiba na preliminar de Coritiba e Intelli
cional, é Land: "será uma boa oportunidade I
mostrar meu tu tebol ao Coritiba, pois soube �
existe interesse deles no meu concurso. Come'
chance, poderá até haver um acerto, pois

0Jgueirense não colocará obstáculos".
'. Para hoje, Jorge Ferreira fará apenas trei
.mento físico, e amanhã será feito o coletivo fuu'

�m'rica está'escalado para,o
;og� de amanhã contra,o Avaí

A antecipação do jogo para a noite de amanhã,
prejudicou os trabalhos de Lauro Búrigo, já que não

poderá fazer um coletivo final para decidir o' time que
colocará em campo. A solução encontrada por Búrigo,
foi manter o mesmo time que empatou com o Colorado
domingo em Curitiba. Ontem Lauro fez treinamentos
físicos, exigindo bastante do pessoal e apenas Hamilton e

João Carlos não participaram, pois foram devidamente
licenciados pelo Departamento Médico. Antes,' o
treinador fez demorada preleção analisando a atuação do
plantel em Curítíba;e corrigindo Uma série de jogadas.

Para hoje/visando aprimorar as condições individuais
do plantel, Búrigo fará apenas dois-toques, seguido de
chutes a gol. Amanhã será feito apenas recreação e a

delegação deixará Joinvílle sexta-feira à tarde.
Os' jogadores do América estão bastante aborrecidos

com a diretoria, pois já fazem quase dois meses que não
recebem dinheiro e até agora, nem deram satisfações ao

plantel. Mas mesmo assim, o pessoal vem se empregando

VESTIBULAR
Adíni'riistração. - ESAG
CURSINHO COM INSCRiÇÕES ABERTAS
RUA VISCONDE DE OURO PRETO, 9)

Fone 3604 - ESAG'
Horário: Das 10:00 às 19:00 horas c/EDU.
lnterpretação de um texto econômico, análise
combinatória, desconto por dentro e por fora..

Ciências Naturais, enfim, toda a matéria para
você passar no Vestibular.
ADMINISTRAÇÃO - ADMINISTRAÇÃO
ESAG.

com entusiasmo aos treinos, na esperança de que S�3
contornada a situação a qualquer momento.

Lauro Búrigo, está cansado de escutar reclamações
dos jogadores, mas afirma que não pode fazer nada, pois
seu ordenado também está atrásado.

.

-.Lauro Búrigo confirmou ontem que não ficará mais
nem um dia no América, depois de seu contrato terminar/ - ,

em dezembro. Acha o treinador, que não uem mais
motivação para dirigir o América, pois já estâ na equipe
desde 70 e que não é bom para um técnico permanece
por mais de dois anos numa equipe,

Londnna, é o clube que Búrígo irá trabalhar em 73,
embora tenha recebido também boa proposta do Iguaçu
de União da Vitória. Deixando de lado seus problerns
particulares, Lauro escalou o América e esperamanter a

liderança invicta do Integração com Da Costa; Nelinhc.
Hamilton, Ladinho e Djalma; Veneza e Chico Samara.
Jairzinho, Fontan, Tonho e João Carlos.

I
� 1�

ITAGUAÇU - COQUEIROS
Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 3�,00 metros de frente para a Baía
Sul, com praia particular, murado, com rampa para
lancha etc. Barbada preco de ocasião.
Vendo terreno com 80Ó metros quadrados (20 x 401
na Rua da Dipronal, perto do Detran no Estreito,
pronto para constru ir.

.

Vendo terreno próprio para indústria, Dep6sitos Ofi
cinas etc. com 5.000 metros quadrados, em frente ao

Detran no Estreito .

Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício
Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escrit6-
rios, Consultórios etc.
Tràtar com Paulo pelo fone 4414.

I;,

�----�------------------------�.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




